
La quatrième vague d'enfants
malades et blessés de Ghaza,
accompagnée de leurs accom-

pagnateurs, a quitté l'hôpital
"Ghaza européen", situé près de

Khan Younès au sud de la
bande de Ghaza, pour recevoir
des soins médicaux à l'étranger. 

L e départ a eu lieu via le point de pas-
sage terrestre de Rafah, au sud du
secteur, conformément aux accords

du cessez-le-feu conclu entre le mouve-
ment Hamas et Israël, qui sont entrés en
vigueur le 19 janvier dernier.

Des sources médiatiques palesti-
niennes ont rapporté que cette quatrième
opération de sortie de malades et blessés
s'inscrit dans le cadre des accords bilaté-
raux. Le mois dernier, une troisième vague
de départs, comprenant des enfants
malades et blessés accompagnés de leurs
proches, avait déjà quitté Ghaza pour des
traitements médicaux, toujours via le
même point de passage. Selon les infor-
mations, 39 patients et 55 accompagna-
teurs ont traversé le point de passage de
Rafah lors du troisième jour de l'ouverture

du passage pour ces évacuations humani-
taires. Ce processus a été rendu possible
après qu'Israël ait accepté de rouvrir le
passage de Rafah, suite à la libération par
la résistance palestinienne des dernières
femmes retenues en otage à Ghaza, dans
le cadre de la première phase de l'accord

du cessez-le-feu. Cette initiative fait partie
des efforts continus pour répondre aux
besoins médicaux urgents dans la bande
de Ghaza, où le système de santé a été
gravement perturbé par les récents
conflits. Les autorités palestiniennes et les
organisations humanitaires s'efforcent de
faciliter l'accès à des soins vitaux pour
ceux qui en ont le plus besoin, dans un
contexte de pression humanitaire crois-
sante.

M. Seghilani
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Quatrième vague de départs 
d'enfants malades et blessés
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AHMED KATEB, CHERCHEUR EN RELATIONS 
INTERNATIONALES ET SPÉCIALISTE DES QUESTIONS AFRICAINES : 

C’ est la première fois depuis le début du
conflit ukrainien il y a près de trois ans,
que le président de l’Ukraine, Volodymyr

Zelensky, se déclare ouvert au dialogue et prêt à
négocier en tête-à-tête avec son homologue russe,
Vladimir Poutine, et ce pour mettre fin à la guerre. Il
a fait cette déclaration ce mardi lors d’un entretien
télévisé avec le célèbre journaliste anglais Piers
Morgan. C’est une annonce surprise de la part de
celui qui jouit du soutien politique, financier et mili-
taire de l’occident contre la Russie.  En effet,
Zelensky a longtemps rejeté l’idée de négocier avec
Moscou. Surtout pas avec son ennemi juré, le chef
du Kremlin. Dont acte, un décret publié en octobre
2022 excluant toute négociation de Kiev avec Mos-
cou tant que Poutine serait au pouvoir. Même au
plus fort des combats qui faisaient rage entre les

deux camps à Bakhmout, Kharkiv, Kherson … Zelensky a
refusé de hisser le drapeau blanc en affirmant vouloir battre
la Russie sur le champ de bataille. Mais, ce changement
abrupt dans la position interroge  : un stratagème pour un
Zelensky, très habile dans cet exercice mais dont les
annonces finissent en pétards mouillés ? Quelle est la nou-
velle donne qui ferait subitement passer l’homme en treillis
en homme de paix prêt à négocier ? Dans ce tas d’interro-
gations, tout le monde sera d’accord sur un fait : le retour
de Donald Trump à la Maison blanche a fait tanguer le
monde. De Ghaza jusqu’en Ukraine, tandis que l’Europe
tremble sous l’effet du successeur de Biden. Celui qui a
promis d’arrêter la guerre russo-ukrainienne en 100 jours y
est-il pour quelque chose ? C’est fort probable. Même si, et
paradoxalement, Trump envisage de continuer le soutien
américain à Kiev qu’il conditionne à un accès aux terres
rares ukrainiennes. Du côté russe, rien ne présage que

Poutine ait l’intention ou non de mettre fin à «  l’opération
militaire spéciale  » lancée en Ukraine le 24 février 2022.
Pour autant, il n’a pas fermé la porte au dialogue. La preu-
ve, le 28 janvier dernier, il a déclaré que son pays pourrait
participer à des pourparlers de paix, mais sans Zelensky
qu’il a qualifié d’« illégitime ». D’autant plus que l’Otan est
pointée du doigt accusateur de pousser derrière celui-ci.
D’autres données à cette équation à plusieurs inconnues ?
Aux dernières nouvelles, le Service des renseignements
extérieurs de la Russie (SVR) a révélé que l’Otan prépare-
rait un sale coup à Zelensky qui devient, du coup et aux
yeux de l’alliance militaire occidentale, un acteur encom-
brant dans une nouvelle carte géopolitique. En parallèle,
les spéculations vont bon train au sujet d’un sommet Pou-
tine – Trump qu’abriterait l’Arabie saoudite ou les Émirats
arabes unis.  In fine, en l’absence de clarté sur cette guerre
mise en sourdine après le chaos provoqué par l’entité sio-
niste à Ghaza qui a déplacé l’onde de choc géopolitique
vers le Moyen-Orient, toutes les conjectures sont permises.
Y compris sur une fin du conflit ukrainien au sujet duquel
les tractations n’ont jamais été aussi denses qu’aujourd’hui.
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Fin du conflit russo-ukrainien ? 
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DANS LA FOULE :
Les microbes 

français 
de « B2-Namous »

« Il ne faut pas mettre la poussière sous
le tapis », a mis en garde le président
Tebboune dans l’entretien qu’il a accor-

dé au journaliste du quotidien français
«  L’Opinion  ». C’était juste après avoir évo-
qué la décontamination des sites ayant servi
aux essais nucléaires français. « Il y a aussi
la question des armes chimiques utilisées à
Oued Namous. J’ai commencé ma carrière
de fonctionnaire à Béchar, à l’ouest du pays,
au tout début des années 1970. Pratiquement
toutes les semaines, nous avions des plaintes
d’éleveurs relatives à la mort de leurs bêtes…
(il faut) régler définitivement ces conten-
tieux », a tenu à rappeler notre président de
la République. Eh oui ! il y a une autre conta-
mination toute aussi grave que les essais
nucléaires et dont très peu, pour ne pas dire
personne, n’en parle. Il s’agit de l’Oued
Namous, un site qui a servi à la France pour
ses recherches et essais chimiques et bacté-
riologiques. Où se trouve Oued Namous  ?
Comme son nom l’indique c’est un Oued qui
court, pour partie, le long de la wilaya de
Nâama et pour partie sur la wilaya de Béchar.
La France coloniale la choisi en 1930, d’y ins-
taller une base ultra secrète baptisée «  B2-
Namous ». Elle y a effectué ses recherches
en armes chimiques et bactériologiques.
Comme pour les essais nucléaires les
recherches françaises à Oued Namous se
sont poursuivies des années après l’Indépen-
dance. 

Comme pour les essais nucléaires, la
France traine les pieds à décontaminer ces
espaces où elle a laissé les restes de ses pro-
duits de la mort et des maladies invalidantes.
Lors de la visite en Algérie du président fran-
çais, François Hollande, en 2012 un accord a
été signé engageant la France à « nettoyer »
toutes les zones dont elle s’est servie pour
ses recherches. Un accord qui n’a jamais été
honoré. En octobre 2024, lors d’une interview
télévisée, le président Tebboune avait rappe-
lé à la France ses engagements. « Si vous
voulez aborder les sujets sérieux, venez net-
toyer les sites où vous avez effectué des
expériences nucléaires. Il y a des gens qui
meurent encore et d’autres sont impactés.
Vous êtes devenus une puissance nucléaire,
et nous avons eu les maladies. Venez net-
toyer Oued Namous, où vous aviez dévelop-
pé vos armes chimiques, et jusqu’à présent
nos moutons, nos chameaux meurent après
avoir mangé de l’herbe contaminée. C’est
cela la vraie question, ce n’est pas dans un
faux débat sur l’accord de 1968 » avait-il pré-
cisé. Il est revenu sur le sujet, lundi dernier,
dans son entretien publié par le journal fran-
çais « L’Opinion ». Sur ces questions (essais
nucléaires et recherches chimiques et bacté-
riologiques) on a l’impression de parler à un
sourd. L’Élysée n’entend pas, ne répond pas.
Ce qui est mis à nu, c’est le développement
atteint par la France avec les richesses, le sol
et sous-sol de l’Algérie. Soit comme base
d’expérimentations. Soit en exploitant ses
richesses naturelles. En réalité les deux à la
fois. L’armement chimique et bactériologique
mis au point à la base B2-Namous est stocké
à Vert-le-Petit, une commune située à 34 km
au Sud de la capitale, Paris. Et dire que la
France n’a de cesse de dénoncer les « dicta-
tures » qui possèdent des armes chimiques
et bactériologiques. 

De plus, la France a développé sa force
nucléaire en Algérie. Elle a, également, per-
mis à Israël de se doter de l’arme nucléaire.
Ceci quand des Retailleau, des Bardella ou
des Ciotti s’acharnent sur l’accord de 1968.
Pas étonnant pour un Bardella, ce «  petit
jeune du rassemblement national » qui joue
au député européen sans connaitre le règle-
ment du Parlement de l’UE et qui est corrigé
par ses pairs. Lundi prochain marquera le
65ème anniversaire des essais nucléaires
(atmosphériques et souterrains) français en
Algérie. Ce sera aussi le jour de la contami-
nation chimique et bactériologique de la
région d’Oued Namous. En plus de celle de
Reggane, d’In-Ekker, Adrar et d’autres
régions du Sud. Avec tous les morts que nous
a laissé la France, avec tous les bébés qui
naissent, aujourd’hui encore, avec des mal-
formations et tous ses déchets de la mort, il
se trouve des français d’adoption pour dire
que c’est cela la civilisation ! 

Zouhir Mebarki
zoume600@gmail.com    
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L'ANCIEN CHEF DU GOUVERNEMENT EST DÉCÉDÉ
MARDI À L’ÂGE DE 88 ANS 

Sid Ahmed Ghozali inhumé au cimetière 
de Ben Aknoun 

L' ancien chef du gouvernement, Sid Ahmed Ghozali, décédé mardi à l'âge de 88 ans,
a été inhumé, hier après-midi, au cimetière Zedek de Ben Aknoun à Alger. De hauts

responsables de l'État et des membres du Gouvernement ont assisté aux funérailles,
aux côtés des membres de la famille du défunt, de ses compagnons de route, de repré-
sentants de partis politiques et d'organisations nationales et de moudjahidine. Le pré-
sident de la République, Abdelmadjid Tebboune, avait adressé, mardi, ses sincères
condoléances à la famille du défunt, l'assurant de sa profonde compassion. Avec la dis-
parition de Sid Ahmed Ghozali, "l'Algérie perd l'un des hommes qui ont servi le pays à
travers de hautes fonctions et responsabilités au sein des Institutions de l'État, laissant
son empreinte en tant que personnalité nationale de premier plan, témoin d'une pério-
de charnière marquée par des mutations et des événements majeurs de la vie nationa-
le", avait écrit le président dans son message de condoléances.

R. N.

TIARET 
L'Aéroport 
Abdelhafid-
Boussouf érigé 
au rang d'aéroport
international 

L' Aéroport Abdelhafid-Boussouf,situé dans la commune d'Aïn
Bouchekif (Tiaret) a été promu au
rang d'aéroport international, a
annoncé, hier, le wali de Tiaret Saïd
Khalil. M. Khalil a précisé, dans une
déclaration de presse en marge de
sa visite d’inspection dans la daïra de
Rahouia, que l'aéroport Abdelhafid-
Boussouf "a été érigé au rang des
aéroports internationaux, ce qui per-
mettra le décollage et l'atterrissage
d'avions de différentes tailles". Le
wali a également indiqué "qu'il est
probable que des vols y soient orga-
nisés pour le transport des pèlerins
vers les lieux saints, pendant la sai-
son actuelle". Il est à noter que l'aé-
roport Abdelhafid-Boussouf, situé à
13 km du chef-lieu de la wilaya,
répond à toutes les exigences tech-
niques et de sécurité pour organiser
des vols internationaux, disposant,
notamment, d'une piste de 3.000
mètres de longueur et de 45 mètres
de largeur. L'aéroport a également
bénéficié d'une opération de moder-
nisation complète de ses infrastruc-
tures, incluant les bâtiments, la piste
d’atterrissage, l'éclairage et autres
équipements, a-t-on noté. 

w Sommet de l’UA :
« Le dynamisme 
de l’Algérie à l’ONU
pourrait jouer en
faveur de notre
candidate »
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COOPÉRATION AVEC L’ALLEMAGNE
ET LA TURQUIE 

Tebboune signe deux
décrets présidentiels 
Le président de la République, Abdelmadjid

Tebboune, a signé deux décrets présiden-
tiels  portant sur des accords de coopération
avec la Turquie et l’Allemagne.  Il s'agit, selon ce
qui a été indiqué dans le dernier numéro du
Journal officiel (numéro 6), de l'accord de
coopération culturelle et scientifique, conclu
avec l'Allemagne le 13 juin 2022. Cet accord
prévoit une étude des conditions d'échange de
reconnaissance des diplômes, des diplômes
universitaires, des périodes d'études et des exa-
mens délivrés par les établissements d'ensei-
gnement supérieur des deux pays, ainsi que la
possibilité de conclure un accord spécial à cet
égard.  Aux termes du même accord, chaque
partie permet aux ressortissants de l’autre pays
résidants sur son territoire de préserver leur
langue, leur culture et leurs traditions.  En outre,
le Président a signé un mémorandum d'accord
sur la coopération dans les domaines de la
science, de la technologie et de l'innovation,
conclu avec la Turquie le 16 mai 2022.  Il com-
prend l'échange de visites scientifiques de
courte durée entre chercheurs et experts des
deux pays dans les sciences naturelles, l'ingé-
nierie et la technologie, les Sciences médicales
et de la santé, les sciences agricoles et vétéri-
naires, et les sciences sociales et humaines. 

A. N. 

ÉDUCATION NATIONALE 
Coup d’envoi des

devoirs et des tests
d’évaluation 

Nombreux établissements scolaires des
paliers moyen et primaire ont entamé la

période des devoirs et des tests d’évaluation
pour ce second trimestre de l’année scolaire
2024/2025. Dans le cycle moyen, un travail
écrit surveillé sera réalisé dans chaque matière
pédagogique. Il sera également question de
faire l’évaluation des acquis des élèves, selon
un certain nombre d’éléments, en prenant en
compte le contrôle continu, et ce afin d’asseoir
plus de crédibilité et d’objectivité dans  la
notation des élèves.  Les enseignants sont
appelés lors de la notation des élèves en
contrôle continu, à prendre en compte la dis-
cipline, la persévérance et la présence de l’élè-
ve en classe en plus de la prise en compte de
son travail appliqué, de ses performances lin-
guistiques, et de ses projets de recherche et de
lecture. À rappeler dans ce contexte, que la
moyenne trimestrielle et annuelle de l’élève
est calculée en additionnant les notes de l’éva-
luation continue, des tests des devoirs, et des
compostions. Il est important de rappeler éga-
lement que le ministère insiste à ce que ces
différents tests, devoirs, et compositions se
fassent en même temps à travers l’ensemble
des établissements des trois paliers, selon un
agenda bien organisé, pour que ces derniers
puissent achever le programme scolaire dans
les délais fixés. A. N. 

MINES 
Le secteur regorge

d'opportunités
prometteuses

La secrétaire d'État auprès du ministre
de l'Énergie, chargée des Mines, Karima
Tafer, a mis en avant, mardi, à Cape

Town en Afrique du Sud, les efforts de l'Al-
gérie pour le développement du secteur
des Mines, soulignant que le secteur regor-
ge d'opportunités prometteuses appuyées
par un programme gouvernemental ambi-
tieux visant à capter les investissements et à
renforcer l'attractivité du secteur, indique
un communiqué du ministère de l'Energie,
des Mines et des Energies renouvelables.
Lors de sa participation à l'ouverture de l'ex-
position «Mining INDABA», Tafer a évoqué
les principaux axes de la stratégie nationale
dans ce domaine, soulignant que «le secteur
des Mines en Algérie regorgeait d'opportu-
nités prometteuses appuyées par un pro-
gramme gouvernemental ambitieux visant à
drainer les investissements et à renforcer
l'attractivité du secteur ». Elle a, en outre,
exprimé la volonté de l'Algérie d'établir des
partenariats durables avec les différents
acteurs de l'industrie minière.

S. O.

BRAHIM MERAD À PARTIR DE BLIDA : 

« L’État protègera le citoyen
quel qu’en soit le prix » 

Le ministre de l'Intérieur,
des Collectivités locales
et de l'Aménagement du
territoire, Brahim Merad,

a affirmé que les pouvoirs
publics ont mobilisé toutes

les ressources et réuni
toutes les conditions à

même de permettre aux
forces de sécurité de
servir le citoyen et lui

permettre de vivre dans la
sécurité et la tranquillité. 

S’exprimant, mardi depuis
la wilaya de Blida, ou il a
inauguré le centre de

vidéosurveillance,  le ministre a
affirmé que l’expansion urbaine
et le développement multisecto-
riel en cours, a posé un défis en
matière de sécurité, d’où la
nécessité du développement
des moyens pour assurer la sécu-
rité du citoyen et lui permettre
de vivre dans la quiétude.  «La
sécurité du citoyen figure parmi
les priorités de l'État, quel qu'en
soit le prix », a-t-il souligné, rap-

pelant que le président de la
République, Abdelmadjid Teb-
boune «  accorde une attention
extrême au citoyen afin qu'il
puisse être dans un cadre appro-
prié, loin des dangers et vivre en
toute tranquillité, d'autant plus
que l'Algérie est visée dans sa
sécurité. S’agissant du centre de

vidéosurveillance,  Merad a
déclaré qu'il était «  très impor-
tant ». Il fait partie d’un nombre
considérable de centres dispo-
nibles à travers le pays, dont cer-
tains sont déjà opérationnels et
viennent en appui à la lutte
contre la criminalité sous toutes
ses formes, et constituent un

«  soutien pour le travail colos-
sal  », accompli par les éléments
de l'Armée nationale populaire
et des autres corps sécuritaires.
Le ministre de l’Intérieur a expli-
qué que la vidéosurveillance
permet notamment une « ripos-
te rapide au crime, grâce à la col-
laboration et à la coordination
entre tous les intervenants, et
partant, la baisse du taux de cri-
minalité, dont particulièrement
celle liée aux gangs de quartier,
au vol et à la drogue ». Il a égale-
ment annoncé un «élargisse-
ment des centres de vidéosur-
veillance à toutes les régions du
pays, voire même aux artères
secondaires et ruelles, pour ne
pas limiter leur usage aux seuls
boulevards principaux  ». Merad
a souligné, en outre, que « l'Algé-
rie adopte actuellement une
démarche particulière et au dia-
pason des pays développés » en
termes des capacités de lutte
contre la criminalité, et qu'elle
« œuvre en permanence » à inté-
grer les nouvelles technologies
en vue d'  «améliorer davantage
la couverture sécuritaire et assu-
rer l'efficacité des interventions
des forces de sécurité ». 

Ania N. 

BILAN OPÉRATIONNEL DE L’ANP

Sept éléments de soutien aux groupes
terroristes arrêtés en une semaine 

Sept éléments de soutien aux groupes
terroristes ont été arrêtés et une quanti-
té d'armes et de munitions a été récu-

pérée par des détachements de l'Armée
nationale populaire, lors d'opérations dis-
tinctes menées à travers le territoire national
entre le 29 janvier et le 4 février, a indiqué
hier un bilan opérationnel de l'ANP. "Dans la

dynamique des efforts soutenus dans la lutte
antiterroriste et contre la criminalité organi-
sée multiforme, des unités et des détache-
ments de l'ANP ont exécuté, durant la pério-
de allant du 29 janvier au 4 février 2025, plu-
sieurs opérations ayant abouti à des résultats
de qualité qui reflètent le haut professionna-
lisme, la vigilance et la disponibilité perma-
nente de nos Forces armées à travers tout le
territoire national", précise la même source.
Dans le cadre de la lutte antiterroriste et "lors
de deux opérations de qualité menées à
Tamanrasset et Bordj Badji Mokhtar en 6e
Région militaire, des détachements de l'ANP
ont récupéré 4 pistolets mitrailleurs de type
kalachnikov, un (1) pistolet automatique, un
(1) fusil à lunette, 2 fusils mitrailleurs, un (1)
lance-roquettes, une quantité de munitions
et d’autres effets", note le communiqué, sou-
lignant que d'autres détachements de l'ANP
"ont arrêté 7 éléments de soutien aux
groupes terroristes dans différentes opéra-
tions à travers le territoire national". Dans le
cadre de la lutte contre la criminalité organi-
sée et "en continuité des efforts soutenus
visant à contrecarrer le fléau du narcotrafic
dans notre pays, des détachements combi-
nés de l'ANP ont intercepté, en coordination
avec les différents services de sécurité, lors
d'opérations exécutées à travers les Régions
militaires, 75 narcotrafiquants et mis en

échec des tentatives d'introduction de 14
quintaux et 35 kilogrammes de kif traité pro-
venant des frontières avec le Maroc, alors
que 2,3 kilogrammes de cocaïne et 1.029.180
comprimés psychotropes ont été saisis". À
Tamanrasset, Bordj Badji Mokhtar, Djanet, In
Salah, Tindouf et Illizi, des détachements de
l'ANP "ont arrêté 344 individus et saisi 22
véhicules, 258 groupes électrogènes, 155
marteaux piqueurs, 5 détecteurs de métaux,
ainsi que des quantités de mélange d'or brut
et de pierres, d'explosifs, d'outils de détona-
tion et d'équipements utilisés dans des opé-
rations d'orpaillage illicite". De même, "neuf
(9) autres individus ont été arrêtés et un (1)
pistolet mitrailleur de type kalachnikov, un
(1) fusil mitrailleur, un (1) pistolet automa-
tique, 28.838 litres de carburants, ainsi que
22 quintaux de tabacs et 8 tonnes de den-
rées alimentaires destinées à la contrebande
et la spéculation ont été saisis, lors de diffé-
rentes opérations". Par ailleurs, les Garde-
côtes "ont mis en échec, sur les côtes natio-
nales, des tentatives d'émigration clandesti-
ne et procédé au sauvetage de 7 individus à
bord d'embarcations de construction artisa-
nale, alors que 314 immigrants clandestins
de différentes nationalités ont été arrêtés à
travers le territoire national", conclut le com-
muniqué du MDN.

R. N.

SID ALI ZERROUKI LORS 
D’UNE VISITE À DJEZZY» :  
« Il faut optimiser 
la qualité 
des prestations
fournies aux
citoyens »
Le ministre de la Poste et des Télécom-

munications, Sid Ali Zerrouki a effectué
une visite à la société «Optimum Télécom
Algérie – Djezzy», où il a inspecté diverses
structures dans le cadre des sorties et ren-
contres de consultation qu'il mène aux
sièges des opérateurs de téléphonie mobi-
le, a indiqué un communiqué du ministère.
Lors de cette visite le ministre a visité et ins-
pecté plusieurs structures et installations
relevant de «Djezzy» où il s'est, également,
enquis des modes de gestion des res-
sources humaines et des volets commercial
et technique. M. Zerrouki a, en outre, visité
le nouveau siège de l'entreprise où il a reçu
des explications exhaustives sur ses dépar-
tements en sus des différentes «solutions
numériques développées par des compé-
tences nationales en faveur du grand public
et des entreprises», a fait savoir la même
source. À l’issue de sa visite, le ministre a
suivi un exposé sur les indicateurs et les
chiffres réalisés par l'opérateur. S'agissant
de la couverture du réseau notamment
téléphonique, le premier responsable du
secteur a appelé à son renforcement à tra-
vers le programme du Service universel à
l'effet d'optimiser la qualité des prestations
fournies aux citoyens, affirmant que «ces
efforts seront accompagnés et soutenus par
les services du ministère», a conclu le com-
muniqué. 

L. Zeggane 

INDUSTRIE  À ANNABA 
Sifi Ghrieb à l’écoute des préoccupations

des citoyens et des opérateurs
économiques 

Le ministre de l'Industrie, Sifi Ghrieb a reçu des députés de l'Assemblée populaire nationale
représentant la circonscription électorale d'Annaba, avec lesquels il a évoqué les préoccu-

pations des citoyens et des opérateurs économiques liées au secteur industriel dans cette
wilaya, a indiqué un communiqué du ministère. Tenue mardi au siège du ministère, cette ren-
contre à laquelle ont pris part les députés Reda Amrane, Abdelouahab Daïra et Abdelouahab
Tbessi ainsi que des cadres du ministère, a porté sur les préoccupations liées aux entreprises
industrielles publiques, au secteur public commercial, à l'aménagement des zones indus-
trielles et au foncier industriel, lit-on dans le communiqué.  Ghrieb a apporté des réponses, des
propositions et des solutions aux préoccupations soulevées qui «seront prises en charge au
cas par cas », faisant savoir qu'un bureau vert sera créé au niveau du ministère pour une prise
en charge urgente des projets structurants à forte valeur ajoutée ainsi que des projets priori-
taires, selon la même source. Le ministre a saisi cette occasion pour présenter les grandes
lignes de la stratégie du secteur élaborée par son département ministériel ainsi que les méca-
nismes de sa mise en œuvre, conformément aux orientations du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, conclut le communiqué. 

Sarah O.
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COOPÉRATION MILITAIRE

Saïd Chengriha en visite en Inde

EL-DJEÏCH SUR LES ESSAIS NUCLÉAIRES FRANÇAIS EN ALGÉRIE :

«Un crime odieux entachant à jamais la France coloniale»

RÉUNION DU GOUVERNEMENT 
Les
recommandations
de la rencontre
avec les walis
examinées 
L e Premier ministre, Nadir Larbaoui, a

présidé, hier, une réunion du Gouver-
nement consacrée à l’examen des recom-
mandations issues de la sixième ren-
contre Gouvernement-Walis, tenue les 24
et 25 Décembre 2024, sous le haut patro-
nage du président de la République.
Selon un communiqué des services du
Premier ministère, cette réunion avait
pour objectif d’ accélérer la dynamique
du développement local et à relever les
défis liés au renforcement du rôle des
collectivités locales dans le domaine de
l'investissement, à la réhabilitation de
l'environnement urbain et à l’accélération
de la régularisation de la situation des
constructions inachevées, ainsi que l'ex-
ploitation des petites zones d'activités au
niveau des communes et leur affectation
au profit des jeunes, tout en renforçant
l'offre foncière au profit de l'Agence Algé-
rienne de Promotion de l'Investissement
et en accélérant la récupération des ter-
rains inexploités, et ce, pour la création
de richesse et de postes d’emploi. Par
ailleurs, ajoute la même source, le Gou-
vernement a examiné le projet de phos-
phate intégré à Bled El Hadba, dans sa
partie relative à la ligne ferroviaire, tron-
çon Bouchegouf -Oued Keberit , poursuit
la même source. Le Gouvernement a éga-
lement entendu une communication sur
les mécanismes de prise en charge des
femmes victimes de violence, qui a per-
mis de mettre en lumière les réalités de
ce phénomène et les moyens de renfor-
cer les mécanismes de prévention, de
lutte et de prise en charge de ses vic-
times, à travers les différents pro-
grammes et mesures législatives visant à
renforcer la protection des femmes et à
leur fournir les capacités nécessaires en
cas de besoin. Enfin, le Gouvernement a
entendu une communication sur la situa-
tion des sports collectifs et du sport d’éli-
te ainsi que les perspectives de leur déve-
loppement, qui a permis d’examiner la
réalité des sports collectifs en Algérie, et
les moyens de les promouvoir et de les
développer, notamment à la lumière des
grands efforts consentis par l'État pour
soutenir le sport, notamment le sport
scolaire et universitaire, ainsi que les
investissements importants consacrés au
renforcement de l'encadrement et de la
formation, au développement des infra-
structures sportives et à la prise en char-
ge des élites et des talents, conclut le
communiqué.

R. N.

Un communiqué du ministère
de la Défense nationale a fait
savoir que le général d'Armée

Saïd Chengriha, ministre
délégué auprès du ministre de

la Défense nationale, chef
d'état-major de l'Armée

nationale populaire, a entamé
hier, mercredi, une visite

officielle en Inde, sur invitation
du chef d'état-major de la

Défense et secrétaire du
Département des affaires

militaires de l'Inde, Lors de
cette visite, qui s'inscrit "dans
le cadre du renforcement de

la coopération entre l'ANP et
l'Armée indienne, les deux

parties examineront les
questions d'intérêt commun", a

précisé le communiqué du
MDN.

Pour rappel, au début novembre
dernier, le général d'Armée Saïd
Chengriha et le général d'Armée

Anil Chauhan, chef d'état-major de la
Défense de d'Inde, qui effectuait une
visite en Algérie à la tête d'une déléga-
tion militaire de haut niveau, ont signé
un mémorandum de coopération dans
le domaine militaire entre le ministère
de la Défense nationale de la Répu-
blique algérienne démocratique et
populaire et le ministère de la Défense
de la République d'Inde.
Le général d'Armée Anil Chauhan avait
été reçu par le général d'Armée Saïd
Chengriha, au siège de l'état-major de
l'ANP. Lors de cette rencontre, à laquel-
le avaient pris part le secrétaire général
du ministère de la Défense nationale,
les commandants de forces, de la Gen-
darmerie nationale, des chefs de dépar-
tements et des directeurs centraux de
l'état-major de l'ANP et du ministère de
la Défense nationale, l'ambassadrice de
la République d'Inde en Algérie et les
membres de la délégation indienne, les
deux parties avaient abordé les
domaines de coopération militaire bila-
térale et les moyens de renforcement
de la coordination sécuritaire, de même
qu'ils avaient échangé les points de vue
sur les défis sécuritaires internationaux
et les questions d'actualité. À cette

occasion, le général d'Armée a pronon-
cé une allocution dans laquelle il a mis
l'accent sur les relations solides et les
liens historiques qui unissent nos deux
pays. Il a rappelé que l'Inde « a soutenu
notre Révolution de libération et a
défendu le droit de notre peuple à l'au-
todétermination, notamment au sein
du mouvement des Non-alignés, pour
lequel le président Nehru a joué un rôle
important dans sa fondation et a fait
asseoir les principes de libération et de
décolonisation".
Il a également souligné que "la récente
visite, effectuée par la présidente de la
République d'Inde, Mme Daroupadi
Murmura, constitue une preuve tan-
gible de la volonté inébranlable des
dirigeants des deux pays à insuffler une
nouvelle dynamique aux relations bila-
térales et d’élargir les perspectives de
coopération dans divers domaines".
Il a relevé que  "les échanges entre les
deux chefs d'État ont également permis
de tracer de nouvelles perspectives et
d'adopter des stratégies futures suscep-
tibles de rehausser le niveau de coopé-
ration bilatérale, en activant tous les
mécanismes communs dans le cadre
des commissions mixtes, à savoir la
commission mixte de coopération et du
mécanisme de consultation politique
dans le but de hisser le partenariat,
fondé sur les liens historiques unissant
nos deux nations, à son meilleur
niveau". Le général d'Armée a égale-
ment exprimé "sa gratitude à son hôte

d'avoir honoré l'invitation pour prendre
part aux festivités commémorant le 70e
anniversaire du déclenchement de
notre glorieuse Révolution de libération
du 1er novembre 1954, ce qui dénote
de leur attachement au renforcement
des liens solides qui unissent les deux
pays amis".
De son côté, le général d'Armée Anil
Chauhan avait affirmé la volonté des
deux parties à examiner les moyens de
renforcer la coopération militaire et de
l'étendre à de nouveaux domaines".
Peu avant, en octobre 2024, les travaux
du Forum économique algéro-indien,
tenus sous la présidence de la présiden-
te de la République de l'Inde, Mme
Droupadi Murmu, qui effectuait une
visite d'État en Algérie, ont été clôturés
par un accord sur l'établissement de
relations d'affaires et de partenariats
fructueux et mutuellement bénéfiques.
Mme Droupadi Murmu avait alors ren-
contré le président Abdelmadjid Teb-
boune, dans le cadre de la concrétisa-
tion de la volonté des deux pays en vue
de donner un nouveau départ à leurs
relations économiques et commer-
ciales, à travers l'adoption d'une straté-
gie commune visant à réunir les condi-
tions idoines pour permettre aux opéra-
teurs économiques algériens et indiens
de tirer profit des opportunités de par-
tenariat et des échanges commerciaux
dans les domaines intéressant les deux
pays. 

M’hamed Rebah

L a revue El Djeïch a mis en
exergue dans l’éditorial de
son dernier numéro du

mois de février, sous le titre «Pro-
fondeur africaine de l'Algérie:
choix stratégique»,  un des
crimes les plus horribles de l'his-
toire de l'humanité que furent
les explosions nucléaires fran-
çaises dans notre Sahara. Com-
mémorant  la Journée nationale
du Chahid, la revue d'El Djeïch, a
qualifié les essais nucléaires fran-
çais dans le sud du pays,  d’« un
crime odieux » qui « demeurera à
jamais une tache indélébile au
front de la France coloniale  ».
Précisant que la Journée natio-
nale du chahid «vient nous rap-
peler à la fois les exploits
héroïques et les sacrifices

consentis par nos valeureux
Chouhada pour la libération du
pays, mais aussi l'agression bar-
bare perpétrée par l'aviation de
guerre coloniale contre le village
tunisien de Sakiet Sidi Youcef, où
le sang des peuples frères algé-
rien et tunisien s'est mêlé, ainsi
que l'un des crimes les plus hor-
ribles de l'histoire de l'humanité
que furent les explosions
nucléaires dans notre Sahara,
perpétré par l'occupant à l'en-
contre de l'Algérie ». Il est à rap-
peler dans ce cadre, que le prési-
dent de la République, Abdel-
madjid Tebboune, a affirmé dans
l’interview accordée au quoti-
dien français L'Opinion, que les
réparations relatives aux explo-
sions nucléaires et à l'utilisation

d'armes chimiques par la France
dans le Sud de l'Algérie est un
sujet indispensable pour la repri-
se de la coopération bilatérale,
appelant à régler définitivement
ces contentieux. Précisant  à ce
titre que «c'est indispensable. Le
dossier de la décontamination
des sites d'essais nucléaires est
obligatoire sur les plans humain,
moral, politique et militaire.
Nous pouvions le faire avec les
Américains, les Russes, les Indo-
nésiens, les Chinois. Nous esti-
mons que l'Algérie doit le faire
avec la France qui doit nous dire
avec précision les périmètres où
ces essais ont été réalisés et où
les matériaux sont enterrés  ».
Également, le Conseil national
des droits de l'Homme (CNDH) a

affirmé, à plusieurs fois que les
essais nucléaires français au
Sahara algérien resteront à
jamais des crimes imprescrip-
tibles engageant une «responsa-
bilité juridique ».

Ces essais  criminels avaient
entraîné «  la destruction et l'an-
nihilation de l'homme, de la
nature et de l'environnement  ».
Les autorités françaises ont déci-
dé de faire du Sahara algérien le
théâtre des essais de la bombe
nucléaire, soulignant que les
répercussions de ces explosions
dont continuent de souffrir, à ce
jour, les petits-enfants des vic-
times. De son côté, l'Assemblée
populaire nationale organisera,
le 13 février courant dans la
wilaya d'Adrar, une Journée

d'étude sur le thème : «Les
explosions nucléaires en Algérie
: un crime contre l'humanité et
un crime environnemental », en
vue de sensibiliser sur ce crime
historique.

Cette Journée d'étude bra-
quera les projecteurs sur les
«effets dévastateurs » des explo-
sions nucléaires menées par la
puissance coloniale en Algérie,
dont les répercussions délétères
persistent jusqu'à ce jour, et ce,
afin de sensibiliser le public sur
ce crime historique et d'ouvrir un
débat sur les moyens permet-
tant d'atteindre la justice envi-
ronnementale, de rendre justice
aux victimes et de réparer les
préjudices.

Sarah O.
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AHMED KATEB, CHERCHEUR EN RELATIONS INTERNATIONALES ET SPÉCIALISTE DES QUESTIONS AFRICAINES : 

« L’axe Alger – Abuja 
pour désenclaver le Sahel »

Abordant le 38e sommet
de l’Union africaine qui
s’ouvrira à partir de la

semaine prochaine à Addis-
Abeba, l’invité du Forum du
Courrier d’Algérie, Ahmed

Kateb, chercheur en
relations internationales et
spécialiste de l’Afrique, a

expliqué que le plus
important dossier qui sera
abordé à cette occasion

sera l’élection du président
de la Commission de l’UA
ainsi que celle de la vice-

présidence. 

S elon lui, la présidence de la
commission de l’UA passera,
cette année, de l’Afrique cen-

trale vers la région orientale, rappe-
lant qu’il y a trois candidats en
course, à savoir le Djiboutien Maha-
moud Ali Youssouf, le Kényan Raila
Odinga et le Malgache Richard Ran-
driamandrato. « Il y a une lutte âpre
entre le Djiboutien et le Kényan et il
y a même un risque de blocage du
poste de président de la Commis-
sion », estime Kateb expliquant que
face à cette hypothèse il y a soit un
report de l’élection soit une candi-
dature surprise. Pour cette derniè-
re, « il n’est pas exclu que la vice-SG
des Nations Unies, Amina J.
Mohammed du Nigéria (Ouest) de
se représenter pour débloquer la
situation. Et s’il y a blocage au
niveau de l’élection de la présiden-
ce, il y aura forcément celle de la
vice-présidence », a-t-il indiqué. 

Sur l’enjeu pour l’Algérie, il a
estimé qu’il s’agit de l’élection de
notre candidate Selma Malika Had-
dadi qui croisera le fer avec une
Marocaine, une Egyptienne et une
Libyenne. C’est là un enjeu de taille
auquel Kateb en a ajouté un autre,
pas aussi des moindres que le rap-
port sur le Sahel élaboré par la
commission Issoufou (Mamadou
Issoufou, l’ancien président du
Niger) mandatée par l’ONU, l’UA et
la Cédéao et dans laquelle l’Algé-
rienne Leila Zerrougui est membre. 

«  Ce rapport sera présenté aux
travaux du prochain sommet de
l’UA pour chercher les voies et
moyens de régler la situation com-
plexe dans la région du Sahel.
Parmi les recommandations, il y a
celle proposant de sortir de la
logique horizontale (la carte du
Sahel s’étendant de l’Atlantique à
la mer Rouge) pour aider à désen-
claver le Mali, le Niger, le Burkina
Faso ou encore le Tchad et à
résoudre les problèmes qu’ils
connaissent  », explique notre invi-
té, ajoutant que si on cherche des
débouchés maritimes à l’Est, il y a la
crise au Soudan, alors qu’à l’Ouest,
la Mauritanie essaie de consolider
ses institutions, mais économique-
ment il est pauvre. » Pour sortir de
ce dilemme, «  le Maroc a proposé
l’initiative de l’ouverture sur l’Atlan-
tique, mais elle est illégale du point
de vue du droit international parce
qu’elle propose d’exploiter un terri-
toire indument occupé, notam-
ment le Sahara Occidental, en plus
de buter sur le refus de la Maurita-
nie. »

Pour pallier à ce problème, «  la
commission Issoufou propose la
logique verticale en s’appuyant sur
deux principales nations fortes
politiquement, importantes straté-
giquement, et économiquement
très viables de par leurs dyna-

miques industrielles », fait-ils avoir,
affirmant que «  les deux pays qui
peuvent aider le Sahel à se désen-
claver, sont l’Algérie au nord et le
Nigéria au sud.  » Autrement dit,
«  on revient à l’axe Alger – Abuja.
Cette initiative est d’autant plus
fiable qu’il y a au moins trois pro-
jets structurants entre les deux
pays, à savoir la Route transsaha-
riennes Alger-Lagos, la Dorsale
transsaharienne à fibre optique et
le Gazoduc transsaharien Nigéria –
Niger – Algérie vers l’Europe.  Pour
la transsaharienne, Tamanrasset
deviendra ainsi un hub pour toute
la région du Sahel. » 

Outre ces dossiers, « les conflits
au Soudan ainsi que dans la région
des Grands lacs, notamment en
République démocratique du
Congo, seront débattus lors du 38e
Sommet de l’UA. Pour le cas de la
RDC, Kateb rappelle que l’Algérie a,
sur initiative du président de la
République, proposé sa médiation
pour un modus vivendi dans le
cadre d’une logique inclusive. Par
ailleurs, des sous-thèmes comme le
développement socio-écono-
mique, la sécurité alimentaire et
énergétique et la lutte anti-terroris-
te seront abordés.  «  Ceci dit, le
point d’orgue du Sommet reste
l’élection du Président et du vice-
président de la Commission ».

« Toucher aux fronTièreS,
c’eST guerroyer SanS

arrêT »
Interrogé sur la candidature de

l’Algérie à la vice-présidence de la
Commission de l’UA, Kateb a
répondu qu’historiquement l’Algé-
rie a toujours été vice-présidente
de l’ex-Organisation de l’unité afri-
caine en citant Mohamed Sahnoun
(secrétaire général adjoint de l’OUA
de 1964 à 1973), Noureddine Djou-
di (1974 – 1983) «  C’est dire que
l’Algérie a tout le temps était aux
premières loges pour un membre
fondateur de l’OUA en 1963  », a
indiqué l’orateur en rappelant l’es-
sence de cette organisation née
pour clore le conflit frontalier algé-
ro-marocain survenu après l’agres-
sion et le irrédentisme marocain
qui a cherché à changer le tracé des
frontières. D’où le principe de
sacraliser les frontières telles
qu’elles ont été établies après la
décolonisation pour éviter les ten-
sions et les guerres en Afrique.
Même après la transformation de

l’OUA en UA, l’Algérie a été au cœur
de la transition en occupant le
poste de commissaire à la paix et à
la sécurité (CPS) citant, Said Djinnit,
Ramtane Lamamra ou encore Smaïl
Chergui, qui se sont succédé à la
tête de cette commission straté-
gique. « Notre pays a donc toujours
été au cœur de la dynamique, de la
fraternité et de la solidarité des
pays africaines ». 

« Le dynamiSme 
de L’aLgérie à L’onu 

pourraiT jouer en Sa faveur
à L’ua »

Interrogé pour savoir si la posi-
tion confortable de l’Algérie au
Conseil de sécurité de l’ONU ainsi
que son leadership dans l’antiterro-
risme en Afrique pourraient,
comme facteurs, peser en sa faveur
dans l’élection de la vice-présiden-
ce de la commission de l’UA, Kateb
a été formel. «  Certainement, l’ac-
tion de l’Algérie au CSNU est avant-
gardiste, cela faisait longtemps
qu’on n'a pas vu un membre non-
permanent aussi actif comme l’Al-
gérie. 

Durant sa présidence du Conseil
en janvier dernier, l’Algérie a impo-
sé son agenda et organisé des
réunions de haut niveau sous la
direction du chef à la diplomatique
Ahmed Attaf en compagnie des
autres membres de notre mission
diplomatique à l’ONU ». Il rappelle à
ce titre, l’adoption des principes de
l’Algérie dans la lutte anti-terroriste
en plus de hisser le président
Abdelmadjid Tebboune comme
Champion de la lutte à l’UA en
reconnaissance internationale au
leadership de notre pays dans ce
domaine. «  Un hommage bien
mérité pour l’Algérie et son Prési-
dent  », a-t-il estimé, affirmant que
cette dynamique créée à l’ONU
pourrait se répercuter positive-
ment sur l’élection de la candidate
algérienne. 

« La SiTuaTion au SaheL eST
TrèS compLexe » 

Qu’en est-il de la place de l’Al-
gérie dans l’espace sahélien qui en
proie à l’instabilité, l’insécurité et
les tensions ? Pour Kateb, qui officie
en tant que Directeur d’étude et de
recherche à l’INESG, l’Algérie qui
évolue dans ces conditions diffi-
ciles à cause des crises dans la
région, comme en Libye, adopte
une double approche dans la réso-

lution des problèmes. Une
approche inclusive qui repose sur
le sécuritaire, le politique et le
développement économique,
social et culturel. Si la première est
indispensable pour lutter contre les
groupes armés, la deuxième fait
appel à la bonne gouvernance
pour gérer les affaires du pays en
sus du développement qui donne
une importance à l’humain. Plus
loin, Kateb évoque l’approche
anthropologique qui tient compte
des groupes sociaux comme les
agriculteurs, les nomades, les ber-
gers etc. qui peuvent, dans les
conditions extrêmes du Sahara,
être la proie aux fléaux du terroris-
me et de la criminalité organisée.
« La situation au Sahel est très com-
plexe, c’est pour cela que l’Algérie
adopte cette approche inclusive
pour assécher les sources du terro-
risme, de la criminalité et du radica-
lisme violent », a-t-il plaidé.

« Qu’eST ce Qui 
empêcheraiT La repriSe 

du diaLogue enTre aLger eT
Bamako ? »

Concernant la nouvelle donne
relative à la dénonciation des
accords d’Alger pour la paix et
réconciliation au Mali sur décision
de la junte malienne au pouvoir, en
sus du retrait de la force française
sous la contrainte des autorités et
des populations du Sahel, notre
invité a interprété cette décision
comme un vœu pour les autorités
maliennes de « s’approprier le pro-
cessus politico-sécuritaire et de
mettre fin à ce qu’elles appellent,
elles, l’ingérence étrangère, et ce
qu’elles qualifient également de
groupes terroristes.   » «  Si les
accords d’Alger étaient utiles pour
un moment, qu’est ce qui empêche
de les revoir  ?  », s’est interrogé
notre interlocuteur, rappelant
qu’après avoir « chassé » la France
du Mali, les autorités ont fait appel
à d’autres forces étrangères pour
les besoins sécuritaire du pays. Par
ailleurs, ailleurs, Kateb a fait remar-
quer que l’Algérie a pris acte de ces
décisions en considérant que c’est
une affaire malo-malienne dans la
mesure où elle se refuse toute ingé-
rence. «  Mais, qu’est ce qui empê-
cherait la reprise du dialogue entre
Alger et Bamako  ? Qu’est ce qui
empêcherait la reprise, un peu plus
forte, des relations diplomatiques
entre les deux pays ? », s’est-il enco-

re interrogé, faisant observer que
« l’Algérie est le prolongement stra-
tégique du Mali et le Mali est égale-
ment un prolongement naturel
vers le Nord. » 

« LeS TouaregS, un
éLémenT fédéraTeur eT non

paS de diviSion »
Il en veut pour preuve aux liens

naturels entre les deux pays, «  les
populations touareg qui sont com-
munes aux deux pays qu’il faut
considérer comme un élément
fédérateur et non de division. » Par
ailleurs, Kateb suggère de revoir
l’angle de vision concernant la
manière avec laquelle la question
malienne sera abordée à partir
d’Alger pour ne pas prendre le
risque de « tomber dans les travers
du paternalisme post-colonial. »    

Abordant les perspectives liées
à la fin de l’hégémonie étrangère
en Afrique, notamment française,
Kateb soutient que «  la liberté de
décision est un fondement essen-
tiel dans l’émancipation nationale,
mais qu’il faudrait aller vers une
véritable émancipation en sortant
de zone « franc CFA ». «  Il ne suffit
pas de fermer les bases françaises,
mais de rester tributaire de la
banque de France  », a-t-il affirmé,
faisant savoir que l’Algérie a aidé la
Mauritanie durant les années 90 à
sortir de la zone franc CFA et, par
conséquent, d’adopter l’Ouguiya
comme monnaie propre. Plus loin,
et dans le cadre du panafricanisme,
« l’Algérie a aidé les pays africains à
s’émanciper culturellement à tra-
vers, par exemple, l’œuvre de
Frantz Fanon », a-t-il indiqué. 

« êTre proacTif face à L’of-
fenSive médiaTiQue occiden-

TaLe » 
Au plan des ingérences étran-

gères dans les affaires intérieures
des pays africains, comme c’est le
cas du Soudan et de la RDC où la
Turquie s’est, curieusement, propo-
sée médiatrice, Kateb ne soutient
pas moins que l’UA doit avoir ses
propres mécanismes politiques et
sécuritaires pour repousser toutes
les velléités d’immixtion imposées
de l’extérieur. Il cite en exemple la
Force africaine en attente comme
composante de la l’APSA (Architec-
ture africaine de paix et de sécuri-
té). 

A une question sur l’hégémonie
médiatique occidentale dont l’opi-
nion publique local en est victime,
Kateb distingue deux situations en
Algérie. D’une part, il y a les Algé-
riens francophones qui consom-
ment le contenu français dont les
médias de masse sont sous le
contrôle de lobbies sionistes et des
milieux d’affaires de l’extrême droi-
te. 

Tandis que les arabophones,
eux, s’orientent vers les médias du
Golfe comme Al-Jazeera, Al-arabia
etc. Face à cette hégémonie, Kateb
soutient à création de contenus
médiatiques algériens en dévelop-
pant une culture médiatique pro-
fessionnelle affranchie des outils
traditionnels et reposant sur les
nouvelles technologies. Par
exemple, dans le conflit russo-
ukrainien, les médias français ont
développé un contenu médiatique
où la Russie est diabolisée et pré-
sentée comme « le méchant « alors
que l’Occident en est «  le saveur ».
Notre interlocuteur revient aussi
sur la campagne médiatique fran-
çaise qui a ciblé l’Algérie en soute-
nant une stratégie de riposte natio-
nale proactive et non pas réactive
comme c’est le cas aujourd’hui.  

farid guellil
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AIR ALGÉRIE 

79 100 vols enregistrés en 2024 

OPEP+ 

Les mesures adoptées ont stabilisé le marché international

SALON INTERNATIONAL DU FER, DE
L'ACIER ET DES PRODUITS MINIERS :

La 3e édition
du 23 au 26 février

à Alger
L a 3ème édition du Salon international

du fer, de l'acier et des produits
miniers (Metal, Steel and Mining Algeria
Expo 2024) se tiendra du 23 au 26 février
en cours au Palais des expositions (Alger),
a indiqué un communiqué des organisa-
teurs. En effet, «cette édition de quatre
jours, verra la participation de près de 70
entreprises algériennes et de 120 sociétés
étrangères de cinq pays dont la Chine en
tant qu'invitée d'honneur de cette troisiè-
me édition», selon les organisateurs qui
s'attendent à accueillir près de 5.000 visi-
teurs professionnels. Selon le même com-
muniqué,  «le programme de cette mani-
festation prévoit des activités et des ate-
liers interactifs, offrant un espace d'échan-
ge et de partage d’expériences et de
connaissances entre les participants et les
experts, outre des opportunités d'investis-
sement et de communication avec les visi-
teurs professionnels». Pour rappel, la pré-
cédente édition du Salon a eu lieu en mars
2024, avec la participation de 100 expo-
sants d'Algérie et de pays étrangers, dont
la Russie, invitée d'honneur. L'événement
a permis de conclure des accords entre
des entreprises et des opérateurs du sec-
teur du fer, de l'acier et des produits
miniers, a conclu la même source.

L. Zeggane 

TRANSPORT MARITIME DE
MARCHANDISES 

Vers l’acquisition
de nouveaux

navires
L e P-DG du Groupe algérien de trans-

port maritime (GATMA), Mohamed El
Tayeb, a déclaré que le groupe envisage
d'acquérir trois nouveaux navires cette
année pour renforcer ses capacités en
matière de transport de marchandises.

Il a souligné dans ce cadre, que les nou-
veaux navires comprendront deux grands
navires pour le transport de marchandises
en vrac, d'une capacité comprise entre 50
000 et 65 000 tonnes, en plus d'un troisiè-
me navire dédié au transport de conte-
neurs, qui aura une capacité de 2 000 uni-
tés. Par ailleurs, le même responsable a
annoncé une réduction des prix du trans-
port maritime pour les passagers pendant
le mois de Ramadhan, allant de 50% à
60%.

S. O.

Le Président-directeur général
d’Air Algérie, Hamza

Benhamouda  a fait part des
performances de la

compagnie durant l’année
2024. 

L ors de son audition par la commis-
sion des transports et des télécom-
munications de l’Assemblée nationa-

le populaire (APN) le 3 février,  Benhamou-
da a fait savoir qu’Air Algérie a enregistré
un total de 79 100 vols, avec une moyenne
quotidienne oscillant entre 200 et 250 vols,
durant l’année dernière. Ces opérations
ont concerné 33 aéroports nationaux et 44
destinations internationales.  Dans sa
vision de développement pour 2025, la
compagnie aérienne nationale prévoit
d’augmenter encore le nombre de ses vols
afin de répondre à la demande croissante
des voyageurs. « Nos efforts seront axés sur
l’amélioration de la qualité de service et
l’expansion de notre réseau », a-t-il précisé.
Sur le plan international, Air Algérie  tra-
vaille activement à renforcer ses partena-
riats avec des compagnies aériennes étran-
gères. Cette stratégie vise à améliorer la
connectivité du pays avec le reste du
monde et à offrir aux passagers algériens
davantage de choix et de flexibilité pour
leurs déplacements internationaux.

TassiLi airLines va TransporTer
pLus De 21 000 pèLerins 

Dans le cadre de la saison du Hadj 2025,

Benhamouda a fait savoir qu’Air Algérie a
conclu une collaboration stratégique avec
Tassili Airlines pour assurer le transport de
plus de 21 000 pèlerins. Selon le respon-
sable, ce partenariat permettra à ces deux
compagnies algériennes de prendre en
charge environ 50 % des voyageurs se ren-
dant en Arabie saoudite pour le pèlerina-
ge. Le reste des pèlerins sera transporté
par les compagnies saoudiennes Saudi
Arabian Airlines et Flynas. Avant, les com-
pagnies saoudiennes transportaient plus
de voyageurs algériens.  Le PDG d’Air Algé-
rie a insisté sur le fait que cette initiative
vise non seulement à faciliter le transport
des pèlerins, mais aussi à optimiser les ser-
vices offerts aux voyageurs en garantissant

des conditions optimales. « L’objectif est
de répondre aux attentes des pèlerins en
leur offrant un voyage fluide et bien orga-
nisé », a-t-il affirmé. Il a également souligné
l’importance spirituelle de ces vols, préci-
sant que cette mission ne se résume pas à
une opération économique, mais qu’elle
revêt une dimension religieuse et humaine
essentielle.  Le transport des pèlerins se
fera à partir de 12 aéroports algériens,
comme ce fut le cas l’année précédente.
Les services d’Air Algérie et de Tassili Air-
lines travaillent activement pour assurer
toutes les facilités matérielles et humaines
afin que ces voyages se déroulent dans les
meilleures conditions possibles.

Ania N.

D ans sa déclaration à l’issue de sa
participation aux travaux de la 58e
réunion du Comité ministériel

mixte de suivi OPEP/Non-OPEP (JMMC),
tenue par visioconférence, le ministre
d’État, ministre de l’Énergie, des Mines et
des Énergies renouvelables, Mohamed
Arkab,  a affirmé que « les mesures adop-
tées récemment par les pays de l’OPEP+
ont permis d’assurer la stabilité du marché
pétrolier international, au profit des pro-
ducteurs et des consommateurs », tout en
relevant que « malgré des incertitudes per-
sistantes, les fondamentaux du marché
restent globalement solides ».

Arkab précise que « l’économie mon-
diale fait preuve de résilience, et des signes
de reprise de la croissance émergente dans
plusieurs régions. Après un ralentissement
saisonnier de la demande de pétrole au
cours des trois premiers mois de l’année,
nous anticipons une reprise plus soutenue
à partir d’avril». Au chapitre de la réunion,
Arkab a indiqué que « les ministres du

JMMC ont procédé à un échange de points
de vue sur la situation actuelle du marché
pétrolier et ses perspectives d’évolution
dans les semaines à venir ». Et d’ajouter : «
il ressort clairement que la conjoncture
actuelle exige une vigilance accrue et un
engagement total en faveur du respect de
nos décisions collectives et volontaires de
limitation de nos productions ».

Par ailleurs il convient de préciser que
les ministres du JMMC ont évalué « le res-
pect des niveaux de production requis
pour novembre et décembre 2024, consta-
tant avec satisfaction le plein engagement
des pays de l’OPEP+ dans l’application de
leurs décisions ». Les ministres ont égale-
ment échangé sur « la conjoncture actuelle
du marché pétrolier international et ses

perspectives d’évolution à court et moyen
termes », souligne la même source. À cet
effet, Arkab a souligné que « les ministres
du JMMC ont décidé de poursuivre les
consultations, de maintenir une coordina-
tion étroite et de suivre de près les évolu-
tions du marché pétrolier international
dans les prochaines semaines».

S. O.

L a Caisse nationale de la
mutualité agricole
(CNMA) et l'Union généra-

le des commerçants et artisans
algériens (UGCAA) ont signé à
Alger, une convention-cadre de
partenariat et d’assurance, a
indiqué la mutualité agricole
dans un communiqué. D’après
la même source, «cette conven-
tion a été signée par le directeur
général de la CNMA, Cherif Ben-
habilès et le secrétaire général
de l’UGCAA, Issam Bedrissi, en
marge de la cérémonie d’ouver-
ture officielle des travaux du 7e

congrès de l’UGCAA». À travers
cette convention, les deux par-
ties s’engagent «à développer
trois principaux axes, la création
d’un partenariat solide
gagnant-gagnant, la promotion
des relations bilatérales excep-
tionnelles pour répondre au
mieux aux besoins de l’UGCAA
et la prévention des risques à
travers un échange régulier
d’informations, d’expertise et
de bonne pratique collaborati-
ve pour solutionner les risques
potentiels pour la stabilité et la
sécurité de leurs activités», a

précisé le communiqué. Dans
ce contexte, la mutualité agrico-
le a souligné que «l’UGCAA est
un important intermédiaire
entre l’Etat et les commerçants
dans le cadre de la régulation
du marché et qu'elle est compo-
sée de plusieurs fédérations
nationales qui couvrent les dif-
férents domaines d’activités
commerciales et œuvre pour le
règlement des problèmes que
rencontrent les commerçants».
Avec ce nouvel engagement,
«la CNMA diversifie son panel
de partenariat dans son domai-

ne de prédilection en tant qu’as-
sureur conseil par excellence
dans les assurances, la préven-
tion et la gestion des risques»,
est-il également mentionné
dans le communiqué. Cette
convention permettra «sans nul
doute à la CNMA, de faire valoir
sa plus-value pour la mise en
place d’un environnement favo-
rable à la pérennisation et au
développement de l’activité des
adhérents de l’UGCAA», a-t-on
encore souligné de même sour-
ce.

L. Z. 

CNMA ET L’UGCAA

Signature d’une convention
de partenariat et d’assurance

L es cours du pétrole ont reculé légèrement, hier, avec un mar-
ché toujours préoccupé par la guerre commerciale entre les
Etats-Unis et la Chine. En effet, le prix du baril de Brent de la

mer du Nord, pour livraison en avril, perdait vers midi 0,77% à 75,61
dollars, tandis que son équivalent américain, le baril de West Texas
Intermediate, pour livraison en mars, tombait de 0,78% à 72,13 dol-
lars. Mardi dernier les cours du brut s'affichaient pourtant en hausse
à la clôture des marchés après les déclarations de Donald Trump
expliquant «vouloir exercer une pression maximale sur l'Iran». Mal-
gré l'effet d'annonce, le marché a repris sa tendance baissière, car
les tensions commerciales entre les Etats-Unis et la Chine font trem-

bler les cours du pétrole. Selon les analystes, «le chaos tarifaire et la
guerre commerciale de Trump ne sont pas bons pour la croissance
mondiale et donc pour la croissance de la demande de pétrole».
Visé par 10% de droits de douane additionnels sur toutes ses expor-
tations vers les États-Unis, Pékin a immédiatement répliqué en pro-
mettant de relever les barrières douanières sur une série de pro-
duits américains. À cet effet,  «la Chine a riposté en imposant des
taxes sur le charbon, le gaz naturel liquéfié et le pétrole brut améri-
cains, faisant craindre un affaiblissement de la demande mondiale,
soulignent les analystes.

L. Zeggane 

MARCHÉ PÉTROLIER 
Le Brent recule à 75,6 dollars le baril
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Les habitants de Ghaza
ont vivement condamné

la proposition du
président américain

Donald Trump visant à
les expulser de leur

territoire, dénonçant une
atteinte flagrante à leur

droit de vivre sur leur
propre terre au profit de

l’occupant sioniste. 

Cette initiative a suscité une
large indignation au sein de la
classe politique et du peuple

palestiniens, qui la perçoivent
comme une nouvelle tentative de
déracinement et une ignorance tota-
le de leur lutte historique. Malgré les
souffrances engendrées par la guer-
re, les déplacements forcés et la des-
truction massive des habitations, les
Palestiniens réaffirment leur détermi-
nation à rester sur leur terre. Jamal
Abdel Hay, un habitant de Ghaza
d’une cinquantaine d’années qui n’a
jamais quitté son territoire, illustre
cette résilience. Bien qu’il vive dans
une maison endommagée par les
bombardements et ait déjà connu
plusieurs déplacements internes, il
exclut totalement l’idée de partir :
«Malgré les épreuves, je reste. Quitter
Ghaza n’a jamais été une option».
Même chez les jeunes générations,
cette conviction demeure forte.
Abdel Rahman Saleh, étudiant en
gestion, refuse catégoriquement
l'idée d’un exil forcé : « Je pourrais
voyager temporairement, mais
jamais abandonner ma terre. Ghaza,
c’est chez moi, auprès de ma famille».
Le représentant permanent de la
Palestine auprès des Nations unies,
Ryad Mansour, a dénoncé ces tenta-
tives, appelant la communauté inter-
nationale à respecter la volonté du
peuple palestinien de reconstruire
Ghaza et d’y vivre dignement. Il rap-
pelle que des centaines de milliers de
déplacés sont déjà retournés dans le
nord du territoire, malgré les destruc-
tions massives causées par l’agres-
sion sioniste. Le président palestinien
Mahmoud Abbas et la direction
palestinienne ont catégoriquement
rejeté toute tentative d’expulsion de
la population de Ghaza ou d’an-
nexion du territoire. Abbas a ferme-
ment condamné ces projets, affir-
mant qu’ils constituent une violation
grave du droit international et qu’au-
cune paix durable ne pourra être

obtenue sans la création d’un État
palestinien indépendant avec El-
Qods comme capitale, dans les fron-
tières de 1967. 

« Nous sommes Nés iCi, avoNs
graNdi iCi et Nous y

resteroNs»
Dans le même sillage, Hussein Al-

Sheïkh, secrétaire du comité exécutif
de l’OLP, a réitéré le rejet total de tout
plan de déplacement : « Nous
sommes nés ici, nous avons grandi ici
et nous y resterons». Il a également
salué les pays arabes qui se sont
opposés à ces tentatives. De son
côté, Mustafa Barghouti, secrétaire
général de l’Initiative nationale pales-
tinienne, a dénoncé les déclarations
de Trump comme une incitation au
nettoyage ethnique, qualifiant ces
propos de crime de guerre et de ten-
tative de nouvelle Nakba. Il a exhorté
les pays arabes et musulmans à
condamner ces déclarations et à
intensifier leur soutien au peuple
palestinien. La résistance palestinien-
ne a également dénoncé les propos
de Trump. Le Hamas a rappelé que
Ghaza «n'est pas une terre sans
maître sur laquelle n'importe quelle
puissance peut imposer son contrô-
le». Izzat al-Rishq a qualifié ces décla-
rations de « fantasmes dangereux »,
tandis que Sami Abou Zuhri a estimé
qu’elles relèvent de « divagations
absurdes » qui ne pourront jamais
changer la réalité du terrain. Face à
cette menace, plusieurs pays ont
exprimé leur opposition. L’Égypte,
par la voix du responsable du bureau
médiatique des Comités de la résis-
tance populaire, Abou Moujahid, a
affirmé qu’elle ne permettrait jamais
l’établissement d’une patrie alterna-
tive pour les Palestiniens. La Jordanie
a également rejeté catégoriquement
ce projet. La Chine et d’autres États
ont rappelé l’importance du respect
des résolutions internationales

garantissant le droit des Palestiniens
à l’autodétermination. Pendant ce
temps, sur le terrain, les habitants de
Ghaza poursuivent leur mobilisation
contre tout projet de déplacement.
Des manifestations ont eu lieu à tra-
vers la bande de Ghaza, avec des
banderoles affichées sur les ruines
des bâtiments détruits affirmant leur
détermination à rester sur leur terre.
Le peuple palestinien, soutenu par
ses forces vives et la solidarité inter-
nationale, reste ferme : ni la guerre, ni
les pressions politiques, ni les tenta-
tives de colonisation ne réussiront à
l’arracher à sa terre.

L'austraLie et L'arabie
saoudite réaffirmeNt Leur

soutieN aux droits des
PaLestiNieNs

L'Australie et l'Arabie saoudite
ont réaffirmé leurs positions en
faveur des droits du peuple palesti-
nien, notamment sur la question
d'un État indépendant et des consé-
quences des déclarations controver-
sées de Donald Trump sur Ghaza. Le
Premier ministre australien, Anthony
Albanese, a rappelé que son gouver-
nement restait engagé en faveur
d'une solution à deux États au
Moyen-Orient. "La position de l'Aus-
tralie est inchangée", a-t-il déclaré
lors d’une conférence de presse, sou-
lignant que le soutien australien à
cette solution reposait sur un
consensus bipartisan. Ses propos
interviennent alors que le nouveau
président américain, Donald Trump a
suggéré de déplacer les habitants de
Ghaza, une proposition qui a provo-
qué une large condamnation,
notamment de la part du Hamas,
dont le responsable Sami Abou Zuhri
a dénoncé une tentative d'expulsion
du peuple palestinien. Dans le même
temps, l'Arabie saoudite a ferme-
ment réitéré son rejet de toute nor-
malisation avec l'entité sioniste en

l'absence d'un État palestinien sou-
verain basé sur les frontières de 1967.
Un communiqué du ministère saou-
dien des Affaires étrangères a rappe-
lé la position "ferme et inébranlable"
du royaume, soulignant que Moham-
med ben Salmane, prince héritier et
Premier ministre, avait déjà exprimé
cette exigence lors de son discours
devant le Conseil de la Choura en
septembre 2024. Le ministère a éga-
lement rappelé que cette position
avait été confirmée lors du sommet
arabo-islamique de novembre der-
nier à Ryadh, où l’Arabie saoudite
avait insisté sur la nécessité d’un État
palestinien avec 
El-Qods-Est pour capitale et la fin de
l'occupation sioniste. Le communi-
qué saoudien a précisé que cette
position "n’est ni négociable ni sujet-
te à marchandage", affirmant que
seule la reconnaissance pleine et
entière des droits du peuple palesti-
nien permettra d’établir une paix
juste et durable dans la région.

« L’amérique est PLus graNde
Pour aCCueiLLir Les

israéLieNs »
Réagissant aux propos de Trump,

ce jeune étudiant a souligné l’absur-
dité de la proposition américaine : "Si
Trump veut vraiment offrir plus de
confort à Israël, il ferait mieux de
transférer les Israéliens aux États-
Unis. Ce serait plus simple et plus réa-
lisable que de nous expulser de notre
propre terre".  D'autres habitants
dénoncent également le caractère
scandaleux de cette proposition.
"Quelle personne saine d’esprit peut
proposer d’expulser un peuple de
son pays et d’y maintenir l’occupant
?" s’indigne Ayman Mohsen. Selon
lui, si les États-Unis souhaitaient réel-
lement aider les Palestiniens, ils
feraient pression sur l’entité sioniste
pour appliquer les résolutions de
l’ONU garantissant la création d’un
État palestinien indépendant avec El-
Qods-Est comme capitale. 

Les PaLestiNieNs très
attaChés à Leur terre 
Dans le nord de Ghaza, des habi-

tants déplacés par la guerre revien-
nent malgré l’ampleur des destruc-
tions. Abou Khaled Hamdan, qui a
quitté Khan Younès pour regagner sa
maison gravement endommagée,
refuse l’idée d’un exil forcé : "Je n’ai
pas supporté de vivre loin de chez
moi pendant quelques semaines,
alors comment pourraient-ils nous
forcer à quitter définitivement Ghaza
?" Toutefois, cet homme sexagénaire
craint que les États-Unis et l’entité
sioniste ne cherchent à imposer un
"exode forcé par la famine" en main-

tenant un blocus économique et en
retardant la reconstruction du terri-
toire. "Ils savent que la guerre et les
destructions n’ont pas suffi à nous
faire partir. Maintenant, ils pourraient
chercher à nous affamer et nous pri-
ver de tout espoir de reconstruction",
redoute-t-il.

des CraiNtes sur La mise eN
œuvre du PLaN de

déPLaCemeNt
Le politologue Ahed Farwana

estime que les déclarations de Trump
et de son conseiller Steve Witkoff ne
sont pas anodines et témoignent
d’un plan américain en cours d'exé-
cution. "Pendant des années, Israël a
cherché à isoler Ghaza du reste des
territoires palestiniens. Après le 7
octobre 2023, son objectif s’est trans-
formé en une tentative de déplace-
ment total de la population",
explique-t-il. Face à ces menaces, la
population palestinienne se mobili-
se. Des manifestations massives ont
eu lieu dans toute la bande de Ghaza,
où des banderoles géantes accro-
chées sur des bâtiments en ruines
réaffirment le refus du déplacement
et dénoncent les déclarations de
Trump. Les tribus palestiniennes ont
également rejeté ce plan. Akef Al-
Masri, commissaire général des tri-
bus de Ghaza, a dénoncé "une pour-
suite des politiques coloniales visant
à liquider la cause palestinienne et à
effacer les droits légitimes de notre
peuple." Il a réaffirmé que les Palesti-
niens ne quitteront jamais leur terre,
quels que soient les obstacles ou les
pressions exercées contre eux. Les
habitants de Ghaza restent détermi-
nés : malgré la guerre, les destruc-
tions et les souffrances, ils refusent
catégoriquement tout projet d’exil
forcé et réaffirment leur droit inalié-
nable à vivre sur leur terre, celle de la
Palestine.                       

M. Seghilani
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EXPULSION DES PALESTINIENS DE GHAZA

Rejet mondial du « plan Trump » 

DEUXIÈME PHASE 
DES NÉGOCIATIONS 

POUR LE CESSEZ-LE-FEU 
Place à l’aide
humanitaire 

et à la
reconstruction

de Ghaza 
Le Mouvement de résistance
palestinien a annoncé mardi le

lancement de la deuxième phase
des négociations concernant l'ac-
cord de cessez-le-feu et l'échange
de prisonniers dans la bande de
Ghaza. Le porte-parole de la résis-
tance, Abdel Latif al-Qanoua, a pré-
cisé que cette phase des discus-
sions était désormais en cours, avec
une priorité donnée à la fourniture
d'abris, d'aide humanitaire et à la
reconstruction des infrastructures à
Ghaza. Il a dénoncé le retard de la
mise en œuvre des protocoles
humanitaires de l'accord de cessez-
le-feu, imputant la responsabilité à
l'entité sioniste, accusée de bloquer
l'exécution des mesures néces-
saires. « Les abris et l'aide humani-
taire sont des priorités absolues qui
ne peuvent souffrir de retard », a
souligné Qanoua, insistant sur la
nécessité de reconstruire les hôpi-
taux, réparer les routes et restaurer
les puits pour redonner vie à Ghaza,
après les destructions massives
infligées par l'armée sioniste. La
première phase de l'accord du ces-
sez-le-feu, qui a duré six semaines,
est entrée en vigueur le 19 janvier
dernier. Elle a permis de suspendre
les attaques de l'armée sioniste, qui
ont fait plus de 47 500 martyrs et
laissé la région dans un état de
dévastation totale.

M. S. 
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CISJORDANIE OCCUPÉE 

Israël transforme le camp de réfugiés 
de Jénine en « seconde Ghaza »

L'armée israélienne poursuit son agressioncontre la ville de Jénine et son camp de
réfugiés depuis des jours, appliquant des

tactiques militaires similaires à celles utilisées
dans la bande de Ghaza. Hier, plusieurs blessés
ont été rapportés suite à des frappes israé-
liennes sur un site à Muthalath al-Chouhada,
dans la région de Jénine. Cette attaque s'inscrit
dans un contexte de violents affrontements
entre les forces d'occupation et les combattants
palestiniens. Parallèlement, l'armée israélienne
renforce sa présence militaire dans diverses
régions de la Cisjordanie occupée. Durant cette
campagne, l'armée israélienne a fait irruption
dans les maisons de plusieurs familles de prison-
niers du camp de Jénine, dont certains devraient
être libérés dans le cadre de l'accord de cessez-
le-feu avec Israël. Selon des témoins locaux, ces
incursions ont été accompagnées d'intimida-
tions, les soldats forçant les familles à signer des
engagements à ne pas manifester de joie en cas
de libération des prisonniers. La Brigade de Jéni-
ne, affiliée à la branche militaire du Jihad isla-
mique, a indiqué dans un communiqué que ses
combattants ont mené de violents affronte-
ments contre les troupes israéliennes à plusieurs

endroits du camp, en collaboration avec les bri-
gades d'Al-Qassam (Hamas) et d'autres groupes.
Les affrontements ont eu lieu toute la journée de
jeudi et se sont poursuivis vendredi, au cours
desquels les combattants palestiniens ont bom-
bardé les troupes israéliennes avec des rafales
de balles et des explosifs, faisant des blessés
dans les rangs de l'armée d'occupation. L'ONU a
exprimé sa préoccupation vendredi, condam-
nant l'usage excessif de la force par Israël, quali-
fiant ses actions à Jénine de « méthodes de guer-
re» et soulignant le caractère illégal de l'utilisa-
tion de la force létale. La situation à Jénine est
devenue de plus en plus dramatique. L'attaque
israélienne a conduit à des destructions mas-
sives, dévastant les infrastructures et forçant les
habitants à fuir, faisant du camp de réfugiés une
« ville fantôme ». Les frappes israéliennes ont
détruit des bâtiments et des routes, transfor-
mant la ville en un véritable champ de ruines.
Les habitants témoignent de scènes de destruc-
tion similaires à celles observées à Ghaza, avec
des colonnes de fumée noire s'élevant du sol et
des soldats israéliens patrouillant dans les quar-
tiers dévastés. Le gouverneur de Jénine, Kamel
Abou Rab, a déclaré que la population de la ville

avait chuté à environ 100 habitants contre 3 490
familles avant l'attaque. L'armée israélienne,
pour sa part, a revendiqué la destruction de 23
bâtiments, affirmant qu'elle poursuivra ses opé-
rations pour « empêcher le terrorisme ». Cepen-
dant, l'UNRWA, l'agence de l'ONU pour les réfu-
giés palestiniens, a averti que l'escalade à Jénine
pourrait compromettre le fragile cessez-le-feu à
Ghaza et aggraver les tensions dans toute la
région. L'Union interparlementaire arabe (UIPA)
a également condamné fermement l'agression
israélienne en cours à Jénine, qualifiant les actes
de génocide perpétrés par Israël de tentative de
liquider la cause palestinienne. Dans un commu-
niqué, l'UIPA a dénoncé le silence international
face à ces violences et a appelé à la solidarité
avec le peuple palestinien dans sa lutte pour la
justice et l'indépendance. En attendant, les opé-
rations militaires israéliennes se sont étendues à
d'autres villes de Cisjordanie, comme Tubas et
Tulkarem, où des centaines de familles ont été
déplacées. La campagne de Jénine marque une
escalade inquiétante dans la guerre menée par
Israël, qui semble déterminé à étendre ses
attaques à toute la région.

M. S.
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L'OMS salue l'essai  en cours
d'un vaccin contre Ebola

KENYA
Douze mineurs coincés après l’ éffondrement

d’une mine secourus

L'essai en cours du vaccin
contre Ebola en Ouganda est

une avancée dans la lutte
contre la maladie, a déclaré

l'Organisation mondiale de la
santé (OMS).  

D ans un communiqué publié sur
son site Internet, l'OMS a déclaré
que l'essai, qui a commencé avec

des contacts du cas index d'Ebola dans le
pays, vise à évaluer l'efficacité clinique
d'un vaccin candidat contre la souche
soudanaise du virus Ebola. Selon l'agence
des Nations Unies, il s'agit du tout premier
essai de vaccin contre la souche soudanai-
se du virus Ebola.
`Il a noté que les chercheurs principaux

de l'Université Makerere d'Ouganda et de
l'Institut ougandais de recherche sur les
virus (UVRI), géré par l'État, avec le soutien
de l'OMS et d'autres partenaires, ont tra-
vaillé pour préparer l'essai en quatre jours
à l'hôpital national de référence de Mula-
go à Kampala, la capitale de l'Ouganda,
après la confirmation de l'épidémie le 30
janvier dernier. « Il s’agit d’une avancée
cruciale pour une meilleure préparation
aux pandémies et pour sauver des vies

lorsque des épidémies surviennent », a
déclaré le directeur général de l’OMS,
Tedros Adhanom Ghebreyesus, cité dans
le communiqué. 
Cela est possible grâce au dévouement

des agents de santé ougandais, à l'impli-
cation des communautés locales, du
ministère de la Santé ougandais, de l'Uni-
versité de Makerere et de l'UVRI, ainsi
qu'aux efforts de recherche menés par

l'OMS impliquant des centaines de scienti-
fiques, a-t-il ajouté. Il n’existe pas de trai-
tement ni de vaccin approuvé contre la
souche soudanaise du virus Ebola, mais il
a été démontré que l’initiation précoce de
soins de soutien réduit considérablement
la mortalité, selon l’OMS. L’OMS a fait don
de 2 160 doses du vaccin expérimental à
l’Ouganda.

R.I  

D ouze mineurs qui
étaient coincés après
l'effondrement d'une

mine d'or dans l'ouest du
Kenya ont été secourus, ont
annoncé  les autorités du pays.
La police et la Croix-Rouge du
Kenya, qui ont dirigé les efforts
de sauvetage, ont déclaré que
les 12 mineurs artisanaux
étaient coincés dans un puits
après que les murs de la mine
qu'ils creusaient se sont effon-
drés sur eux à Shinyalu, dans le
comté de Kakamega, vers
18h00 heure locale (15h00

GMT) lundi. Plus de 20 mineurs
travaillaient dans le puits au
moment de l'accident, mais les
sauveteurs ont réussi à les sor-
tir tous lors d'une opération de
sauvetage menée par la police,
l'équipe de secours du comté
et des organisations humani-
taires tôt mardi, a déclaré le
commandant de la police du
sous-comté de Shinyalu,
Daniel Mukumbu. « Les 12
mineurs qui étaient coincés
ont été secourus », a confirmé
la Croix-Rouge kenyane. 
Le Premier secrétaire du

Cabinet et secrétaire du Cabi-
net des Affaires étrangères et
de la diaspora, Musalia Muda-
vadi, a exhorté la communauté
minière à accorder davantage
d'importance aux mesures de
sécurité dans l'industrie. « À
tous les mineurs, je vous
exhorte à donner la priorité à
la sécurité et à faire preuve de
la plus grande prudence dans
vos opérations. Vos vies sont
inestimables et aucune mesu-
re n'est trop grande lorsqu'il
s'agit d'assurer votre bien-être
», a-t-il déclaré. 

Selon des témoins, les
mineurs étaient en train de
creuser lorsque la structure
s'est effondrée, créant une
situation dangereuse pour
ceux qui se trouvaient à l'inté-
rieur. Le comté de Kakamega
abrite l’une des plus grandes
exploitations minières de
l’ouest du Kenya, avec d’im-
portants gisements d’or qui en
font un lieu incontournable
pour les mineurs artisanaux en
quête de moyens de subsis-
tance. 

R.I

SOUDAN  DU SUD
Le pays appelle
l’UA et l’Onu  à
enquêter  sur les
meurtres présumés
de civils au Soudan
L e Soudan du Sud a appelé l'Union

africaine (UA) et les Nations Unies
(ONU) à enquêter sur les meurtres pré-
sumés de ses ressortissants par les
Forces armées soudanaises (SAF) et ses
forces alliées au Soudan. Apuk A.
Mayen, porte-parole du ministère des
Affaires étrangères du Soudan du Sud, a
déclaré, mardi, aux médias que l'enquê-
te sur les meurtres survenus le 11 jan-
vier dernier « , après la reprise de Wad
Medani, dans l'État d'Al Jazirah, des
mains des Forces de soutien rapide
paramilitaires (RSF), garantira la transpa-
rence et des résultats rapides « au profit
des deux pays et de leurs peuples ».
Déclarant  qu’ « à ce stade, nous réité-
rons notre appel au Conseil de sécurité
de l’ONU et à l’UA pour qu’ils se joi-
gnent à notre appel en faveur d’une
enquête crédible », le responsable
poursuit « nous exhortons le gouverne-
ment soudanais à s'abstenir de lancer
des allégations infondées qui pourraient
mettre en péril nos relations bilatérales
et la stabilité régionale » indiquant que
son pays « reste déterminé à faire pro-
gresser ses relations bilatérales exis-
tantes avec le Soudan, dans divers
domaines de coopération, et réitérons
notre assurance de répondre rapide-
ment et de manière appropriée à tout
malentendu ou préoccupation », a noté
M. Mayen. Le meurtre présumé de
citoyens sud-soudanais par  a déclenché
de violentes émeutes le 16 janvier der-
nier, au Soudan du Sud, au cours des-
quelles les émeutiers ont principale-
ment pris pour cible les ressortissants
soudanais et leurs entreprises. Selon la
police sud-soudanaise, 16 ressortissants
soudanais ont été tués et plusieurs
entreprises ont été pillées et vandali-
sées. Le Soudan est le théâtre d’un
conflit entre les SAF et les RSF depuis la
mi-avril 2023. 

R.I

BURKINA FASO
Des dizaines de
terroristes éliminés
et plusieurs bases
détruites par
l'armée
P lusieurs dizaines de terroristes ont

été éliminés au cours d'opérations
antiterroristes menées par l'armée bur-
kinabè, fin janvier, dans plusieurs
régions du pays, ont indiqué mardi des
médias locaux. La Radiodiffusion Télévi-
sion du Burkina (RTB), télévision
publique, a rapporté que les opérations
terrestres combinées aux raids aériens
de l'armée se sont déroulées entre le 21
janvier et le 1er février 2025 dans les
régions du Nord, du Sahel, de l'Est et de
la Boucle du Mouhoun, ayant permis de
"neutraliser" plusieurs dizaines de terro-
ristes.Plusieurs bases terroristes ont
également été détruites et du matériel
récupéré par les Forces de défense et de
sécurité du Burkina Faso, selon le média,
qui a diffusé les images des opérations
sécuritaires. A noter que la Forces de
défense et de sécurité (FDS) et les
Volontaires pour la Défense de la Patrie
(VDP) mènent depuis 2015 des opéra-
tions de lutte contre les groupes terro-
ristes armés, éparpillés sur la majeure
partie du territoire, afin de protéger les
populations et leurs biens.

R.I

L e nombre de personnes déplacées à
l'intérieur du pays (PDI) dans la
Corne de l'Afrique s'est élevé à 20,75

millions à la fin de 2024, a indiqué mardi
l'Organisation internationale pour les
migrations (OIM) dans un rapport publié à
Nairobi, capitale du Kenya. L'agence des
Nations Unies pour les migrations a décla-
ré que ce chiffre était en hausse par rap-
port aux 20,42 millions d'octobre 2024,
cette hausse étant attribuée à une aug-
mentation du nombre de déplacés
internes au Soudan. « L'augmentation de
340 744 déplacés internes au Soudan est
due au conflit en cours qui touche plu-
sieurs États du pays et à l'escalade conti-
nue dans l'État d'Al Jazirah, depuis
novembre dernier, ainsi qu'aux fortes
pluies et aux incendies signalés », a décla-
ré l'OIM. L'agence a noté qu'entre le 20
octobre et le 13 novembre de l'année der-
nière, environ 68 801 ménages ont été
déplacés de différents endroits de l'État
d'Al Jazirah en raison de l'insécurité
accrue et de l'escalade des affrontements
entre les forces armées soudanaises et les
forces de soutien rapide. L'agence des
Nations Unies pour les migrations a ajouté

que des personnes auraient été déplacées
dans 38 localités réparties dans sept États
différents. « Parmi les personnes dépla-
cées, 15 129 étaient des déplacés internes
qui étaient déjà déplacés avant l'escalade
et ont donc connu un déplacement
secondaire ». Les autres pays comptant un
nombre élevé de déplacés internes sont la
Somalie (3,5 millions), l'Éthiopie (3,3 mil-
lions) et le Soudan du Sud (2 millions). 

Selon l'OIM, les principales causes de
déplacement sont les conflits, les inonda-
tions, la sécheresse et l'insécurité alimen-
taire, en particulier en Éthiopie, au Kenya
et en Somalie.  L'agence onusienne  a éga-
lement noté que la région de la Grande
Corne de l'Afrique comptait quelque 5,5
millions de réfugiés et de demandeurs
d'asile, contre 5,1 millions en octobre
2024. 

L'AGENCE DE L’ONU  POUR LES MIGRATIONS
Le nombre de personnes  déplacées en Corne d’Afrique

s’élève à plus de 20 millions

SOUDAN DU SUD
41 morts dans un "massacre"

d'éleveurs de bétail
Quarante-et-un membres d'une communauté pastorale ont été tués la semaine

dernière dans le sud du Soudan du sud, où les attaques entre éleveurs de bétail
sont fréquentes, a déploré lundi un responsable local en dénonçant un "massacre".La
Mission des Nations unies dans le pays (Minuss) s'est dans un communiqué dimanche
dite "gravement préoccupée par l'escalade de la violence entre les éleveurs de bétail
et les communautés agricoles sédentaires" et a appelé à la retenue dans ce pays, le
plus jeune au monde, ravagé par les violences.  L'attaque a eu lieu vendredi dernier à
Nyolo, un village de l'Etat méridional d'Equatoria-Oriental, à 4H30 du matin (2H30
GMT), a indiqué Angok Gordon Kuol, président de la communauté pastorale des Bor,
dans un communiqué. 41 personnes, parmi lesquelles des femmes et des enfants, ont
été tuées, 65 personnes blessées et de nombreuses autres disparues, précise le texte.
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BISKRA. RÉALISATION D’UN SILO DE STOCKAGE DE CÉRÉALES D'UNE CAPACITÉ DE 100.000 TONNES À OUMACHE

Le ministre de l'Agriculture pose
la première pierre

Le ministre de l'Agriculture, du
Développement rural et de la

Pêche, Youcef Cherfa, a posé,
mardi dans la commune

d’Oumache (18 km à l’ouest
de Biskra), la première pierre

d'un silo stratégique de
stockage de céréales d'une

capacité de 100.000 tonnes. 

C e nouveau projet, inscrit dans le
cadre de la politique nationale
visant à doter le pays de structures

de stockage des céréales, a nécessité un
investissement public de 850 millions de
dinars, sachant que des centres de proxi-
mité de stockage sont également en cours
de réalisation dans la wilaya pour être
livrés "avant fin 2025", selon les explica-
tions fournies au ministre et au wali de Bis-
kra, Lakhdar Seddas. M. Cherfa, après avoir
écouté un exposé sur les réalités de son
secteur dans la wilaya des Ziban, a évoqué
le projet de création d’un réseau national
de chambres froides, de petites et
moyennes capacités de stockage (de 300 à
5.000 m3), destiné à maîtriser l'approvi-
sionnement en produits en cas de pénu-
rie.
Il a ajouté, dans ce contexte, que les

agriculteurs peuvent bénéficier de soutien
et de crédits pour leur construction afin de
préserver la production et en assurer la
disponibilité sur les marchés locaux. Le
ministre, qui avait également écouté des
préoccupations exprimées par un certain
nombre d'agriculteurs, a souligné que
l’année 2025 sera celle du raccordement
des exploitations agricoles au réseau élec-

trique, notant, à ce propos, que depuis le
lancement du programme décidé par le
Président de la République, M. Abdelmad-
jid Tebboune, visant à raccorder 68.000
exploitations, "ce ne sont pas moins de
58.000 exploitations qui ont été raccor-
dées, jusqu’à présent, à l’énergie élec-
trique". Il a également souligné que des
efforts sont déployés pour mettre les agri-
culteurs à l’aise dans l'exercice de leurs
activités, notamment dans le domaine de
l'assainissement du foncier agricole et de
la réalisation de chemins agricoles. 
Le ministre a souligné que pour

atteindre les objectifs de développement
de l'agriculture saharienne, en cultivant
500.000 hectares de terres agricoles et en
réalisant une production à même de
mettre fin à l’mportation de blé après
2025 et de maïs après 2026, "il est néces-
saire d'irriguer encore un million d’hec-
tares dans un délai de 3 ans", sachant que

les terres actuellement irriguées s'élèvent
à 2,177 millions d’hectares et que l'objectif
est d'atteindre 3,200 millions d’hectares.
M. Cherfa a ajouté que Biskra est une
"wilaya agricole par excellence" grâce à sa
production de légumes et de céréales et à
ses importantes capacités de stockage. Il a
également indiqué que la wilaya est deve-
nue un pôle important en matière d'aqua-
culture, notamment en ce qui concerne la
production d’alevins, ce qui lui permettra
d’approvisionner les régions de l'est et du
centre du pays et de faire de 2025 l'année
de l’aquaculture, notamment en matière
de production du tilapia rouge. 
Le ministre a clôturé sa visite dans la

wilaya de Biskra par l'inspection, à Sidi-
Okba, d’un projet de construction dans le
cadre de l’investissement privé, d'une
serre sur une superficie de 5 hectares pour
la culture de la tomate-cerise en utilisant
des procédés de haute technologie. 

BATNA. COMMERCE 
Ouverture d'une
exposition de vente
de miel et d'olives
de la ferme au
consommateur
U ne exposition de vente de miel et

d'olives de la ferme au consom-
mateur s'est ouverte mardi à Batna à
l'initiative de la chambre de wilaya de
l'agriculture. La manifestation qui
durera deux semaines a pour objectif
de rapprocher ces produits agricoles
du consommateur à des prix compéti-
tifs et à faire connaitre la production
locale, selon le secrétaire général de la
chambre agricole, Fateh Benmansour.
L'opportunité est offerte à tous les
producteurs de miel et d'olives des
diverses communes de la wilaya d'ex-
poser dans cet espace réservé à cette
initiative au niveau du siège de la
chambre de l'agriculture, selon la
même source. Cette exposition
deviendra "une tradition" de sorte à
rapprocher les produits agricoles des
consommateurs, a assuré le président
de la chambre, Hamoudi Yousfi, qui a
ajouté que la manifestation a débuté
avec l'huile d'olive et le miel, deux
filières dans lesquelles la wilaya de
Batna est "leader", et s'étendra par la
suite aux divers autres produits en
fonction des saisons. Dès son ouvertu-
re, l'exposition a suscité l'engouement
des visiteurs qui ont apprécié l'idée de
l'exposition présentant l'huile d'olive,
des olives de conservation, du miel et
autres produits de la ruche. Les pro-
ducteurs exposant venus des com-
munes de Soufiane, d'Ain Yagout et de
Rahbat ont salué l'initiative qui leur
permet de faire connaitre leurs pro-
ductions aux consommateurs et de les
vendre à des prix appropriés.

BOUIRA. RÉSEAUX
ÉNERGÉTIQUES
Plus de 17.700
logements seront
raccordés
P lus de 17.700 logements répartis

sur plusieurs communes de la
wilaya de Bouira seront raccordés aux
réseaux de gaz et d'électricité, pour
une enveloppe financière dépassant
les 4 milliards de DA, selon un rapport
de la direction de l'énergie et des
mines (DEM). A ce titre, 9.937 loge-
ments seront raccordés au réseau
d'électricité à travers quelques com-
munes de la wilaya, selon le même
rapport, qui précise qu'un réseau
d'une longueur de 568,57 km doit être
réalisé pour réaliser ces branchements.
Un projet qui nécessitera une envelop-
pe d'un montant de 2,75 milliards de
DA. Pour le gaz, la même direction a
fait savoir qu'une enveloppe de 2 mil-
liards de DA a été allouée pour réaliser
un réseau de plus de 705 km afin de
raccorder 55.779 logements répartis
sur les différentes communes de la
wilaya à cette énergie. "Ces projets
constituent une priorité pour combler
ce déficit enregistré à moyen terme", a
souligné la DEM dans son rapport. Par
ailleurs, une autre enveloppe financiè-
re de 1,47 milliard de DA a été allouée
pour le raccordement en gaz et en
électricité de quelques 56 zones iso-
lées qui comptent plus de 1.200
foyers, à travers la wilaya, a-t-on préci-
sé de même source Dans le même
document, la direction de l'énergie et
des mines a rappelé que le taux de
couverture en électricité et en gaz a
dépassé le seuil de 95 % à Bouira, où
plusieurs projets sont en cours de réa-
lisation pour faire bénéficier plus de
zones et plus de foyers de ces deux
énergies. 
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P lus de 121.000 quintaux
d’agrumes, notamment
d’oranges, de manda-

rines et de citrons ont été
récoltés à Bejaia, alors que la
campagne n’est qu’à 39 % de
son potentiel, laissant augurer
une bonne saison, a-t-on
appris, mardi auprès de la
direction des services agricoles
(DSA). 
Cette récolte, enregistrée

alors que la campagne n'est
qu'à 39 % de son potentiel, ce
qui augure une bonne saison,
a été réalisée sur 774 hectares,
a-t-on précisé, soulignant que
le verger agrumicole en pro-
duction occupe une superficie

globale de 1.900 hectares tota-
lisant 557.283 arbres. Le ren-
dement réalisé durant la pré-
sente campagne de récolte
d'agrumes est de plus de 157
quintaux à l’hectare, a-t-on
mentionné. 
L'orange représente l'es-

sentiel de la production, parti-
culièrement la Thomson Navel
avec 47.175 quintaux récoltés,
la Washington Navel (39.987
quintaux) et la Valencia Late
(400 quintaux). La DSA a égale-
ment enregistré la récolte de
19.606 quintaux de clémenti-
ne sans pépins et 6.300 quin-
taux de citron. Au vu des
chiffres réalisés jusque-là, la

DSA s’attend à une récolte glo-
bale, en fin de saison (mai-
juin), de l’ordre de 400.000
quintaux d'agrumes, sachant
que ces données n’intègrent
pas la production des particu-
liers, notamment ceux ne dis-
posant pas de la carte profes-
sionnelle d'agriculteur, qui
souvent orientent leur récolte
vers l'autoconsommation. 
A la faveur de ces indices, le

produit est disponible à foison
et en qualité sur les marchés
qui, du reste, affichent une
mercuriale abordable, le kilo
de ces fruits d'hiver ne dépas-
sant pas 150 DA pour les
espèces les plus recherchées,

a-t-on constaté. Cette situa-
tion est une aubaine pour le
citoyen et aussi pour les inves-
tisseurs tentés de se spécialiser
dans le créneau, spécialement
les transformateurs pour la
production de confitures et de
jus, entre autres, ainsi que les
exportateurs, a-t-on souligné à
la DSA. 
A propos d'exportation, des

expériences limitées, mais
réussies, ont déjà été réalisées
en 2024 vers la France et le
Canada et au vu de la qualité
des fruits engrangés cette sai-
son, beaucoup espèrent réédi-
ter l'expérience, a-t-on souli-
gné de même source.

BÉJAÏA. AGRUMES 
Plus de 121.000 quintaux récoltés depuis 

le début de la campagne

A u total, 7 marchés de proximité
seront ouverts dans la wilaya d'An-
naba à la mi-février pour per-

mettre aux citoyens de faire l'acquisition à
des prix compétitifs de denrées alimen-
taires en prévision du mois sacré de
Ramadhan, a-t-on indiqué, mardi, auprès
de la direction du commerce. Le chef du
service de l'observation des marchés et de
l'information économique, Abderrahma-
ne Samaï, a souligné, dans une déclara-
tion à l'APS, que des préparatifs étaient en
cours pour approvisionner ces marchés en
produits de large consommation, à savoir
viandes blanches et rouges, poissons,

fruits et légumes, avant d'ajouter qu'au
moins 180 opérateurs économiques (pro-
ducteurs, importateurs et grossistes) ont
été mobilisés pour assurer un approvi-
sionnement quotidien et régulier de ces
marchés à des prix compétitifs (du pro-
ducteur au consommateur). 
D'autre part, à l'occasion du mois de

Ramadhan, deux nouveaux marchés
seront inaugurés dans la commune de
Sidi Ammar et à la nouvelle ville de Draâ
Errich, pour être aussitôt approvisionnés,
à l'instar des marchés de proximité, a
encore indiqué le même responsable. De
plus, un "travail coordonné'' est en cours

entre la direction du commerce et les pro-
ducteurs de produits de large consomma-
tion, tels que les minoteries, les laiteries,
les unités de production d'huile de table,
les importateurs de viandes rouges, les
producteurs de fruits et légumes et de
produits d'entretien, pour assurer la dis-
ponibilité et la couverture des besoins des
ménages, selon M. Samaï. 
Les marchés de proximité sont répartis

sur les six daïras d'Annaba, avec 2 marchés
au chef-lieu de wilaya, et un marché dans
les principaux centres urbains, en l'occur-
rence El Hadjar, El Bouni, Chetaïbi, Ain
Berda et Berrahal.

ANNABA. EN PRÉVISION DU MOIS DE RAMADHAN 
Ouverture de 7 marchés de proximité à la mi-février 
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TIZI-OUZOU. CLCC DE DRAÂ BEN-KHEDDA 

Près de 50.000 séances de
radiothérapie dispensées en 2024

Quelque 50.000 séances de
radiothérapie ont été dispensées

aux malades durant l'année
2024, au Centre de lutte contre
le cancer (CLCC) de Draâ Ben-

Khedda, à l'Ouest de Tizi-Ouzou,
a indiqué mardi un responsable
au niveau de cette structure de

santé.

S 'exprimant à l'occasion de la Journée
mondiale de lutte contre le cancer (4
février), Dr Ahmed Djadjoua, chef de

service oncologie du CLCC a fait savoir que
le centre a dispensé durant la même pério-
de, dans son hôpital du jour, quelque
30.949 gestes médicaux, un chiffre "énor-
me", a-t-il estimé, faisant remarquer que le
centre accueille des patients de tout le
pays. Il y a eu quelque 24.000 patients
consultés en oncologie, 2.641 en radiothé-
rapie, 3.900 en hématologie, 513 en onco-
logie pédiatrique et 558 en chirurgie onco-
logique, a-t-il détaillé, ajoutant que la
wilaya de Tizi-Ouzou a enregistré 1.600
nouveaux malades du cancer en 2024.
Notant que le cancer est "une maladie
urgente à laquelle il faudrait répondre en
conséquence, ce qui demande beaucoup
de moyens", Dr Djadjoua a plaidé pour la

mise en place d'une politique de préven-
tion et de dépistage pour prévenir la mala-
die avant son expansion. "Il y a eu des
investissements considérables en infra-
structures et en formation de l'élément
humain de la part de l'Etat pour lutter
contre le cancer, maintenant, il est néces-
saire d'investir dans la prévention et le
dépistage pour réduire les coûts exorbi-
tants des soins administrés pour vaincre
cette maladie", a-t-il dit. Pour ce faire, il a

préconisé "la mise en place d'une politique
de dépistage périodique dans les struc-
tures de santé de proximité pour prévenir
plusieurs cancers qui sont dépistables et
qui peuvent guérir à un stade primaire, et
partant, réduire les coûts de traitement".
"Pour réduire le coût du traitement et
contenir cette pathologie, il serait plus judi-
cieux d'investir dans la prévention", a-t-il
estimé.

MILA. RÉSEAU DE GAZ
Vers le
raccordement 
de 11.000 foyers
en 2025 
U n total de 11.000 foyers répartis

sur plusieurs communes de la
wilaya de Mila seront raccordés au
réseau de distribution de gaz naturel
en 2025, apprend-on mardi auprès de
la directrice locale de l’énergie et des
mines, Nihad Ghenam. Pas moins de
61 projets de raccordement au
réseau de gaz d’agglomérations
secondaires et de localités reculées
sont actuellement en cours de réali-
sation dans nombre de communes, a
précisé à l’APS la même responsable.
Les services de la direction de l’éner-
gie et des mines œuvrent actuelle-
ment à terminer les procédures admi-
nistratives relatives au lancement de
24 autres projets similaires dont les
travaux seront engagés avant la fin
du premier semestre en cours, a affir-
mé la même source. Tous ces projets
qui mobilisent 5,28 millions DA
seront achevés et mis en service
"avant la fin de cette année" de sorte
à "porter le nombre des foyers des-
servis par cette énergie à 11.000", a
assuré la responsable du secteur. La
même source a rappelé que durant
l’année passée, 9.821 foyers ont été
raccordés au réseau de gaz naturel au
terme de la réalisation de 68 projets
portant le taux de couverture de la
wilaya par le réseau de gaz à 81,2 %.

AÏN-DEFLA. DSA
Une superficie
céréalière de près
de 58.000 ha
emblavée à ce jour
P rès de 58.000 hectares ont été

ensemencés en céréales depuis
le début de la campagne labours-
semailles 2024/2025 à ce jour dans la
wilaya d'Ain Defla, a-t-on appris,
mardi, auprès de la direction des ser-
vices agricoles (DSA). La superficie
céréalière qui a été emblavée au
niveau de la wilaya depuis le lance-
ment, l'automne dernier, de la cam-
pagne labours-semailles 2024/2025
est de 58.000 ha, soit 78 % de la
superficie globale ciblée par les ser-
vices agricoles et qui est de 74.800
ha, a indiqué à l'APS, Abdelkader
Hadj-Khelifa, responsable du bureau
de la production agricole à la DSA.
Sur l'ensemble de la superficie
emblavée à ce jour, M. Hadj-Khelifa a
indique que plus 43.400 ha ont été
consacrés au blé dur, plus de 1.880
ha au blé tendre, tandis que 9.832 ha
ont été ensemencés en orge et 2.850
ha en avoine. Le responsable du
bureau de la production agricole a
noté qu'une superficie de 62.000 ha a
été labourée depuis le début de la
campagne à travers 4.320 exploita-
tions agricoles réparties sur tout le
territoire de la wilaya. En outre, la fer-
tilisation en engrais de fond a touché
près de 23.000 ha de la superficie
céréalière emblavée, a souligné M.
Hadj-Khelifa, assurant que cette opé-
ration se poursuivra. Il a fait savoir,
par ailleurs, que près de 2.450 ha ont
été irrigués depuis le début de la
campagne labours-semailles, ajou-
tant que les services agricoles tablent
sur l'irrigation d'une surface globale
de 15.500 hectares. Le même respon-
sable a relevé qu'une superficie de
14.000 ha affectée à la culture maraî-
chère sera ensemencée en céréales
d'ici à la fin du mois en cours, et ce
après la récolte de la production.
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P as moins de 1.333 cancé-
reux (hommes, femmes
et enfants) ont été

accueillis et pris en charge par
l'Association Waha d'aide aux
malades du cancer de la wilaya
de Constantine, durant l'année
2024, a indiqué mardi à l'APS
son président, Ahmed Zemouli.
Parmi ce nombre global, 1.012
malades ont bénéficié de 3.638
actes médicaux dont des ana-
lyses médicales et des presta-
tions liées à l'imagerie médica-
le, a précisé le même respon-

sable en marge de la célébra-
tion de la journée mondiale
contre le cancer (4 février de
chaque année). 

Les reste (321 personnes),
issues des wilayas de l'Est et du
Nord du pays dont Bordj Bou
Arreridj, Bejaïa, Sétif et Mila, a
été pris en charge en matière
d'hébergement (5.238 nuitées),
a encore détaillé M. Zemouli,
indiquant que 28.911 repas
chauds ont été servis. Des
séances de sensibilisation et
d'information visant à accom-

pagner et à suivre des malades
et à apporter une aide psycho-
logique, notamment au profit
patients en quête de soutien
psychologique et d'orientation,
ont été organisées par des
bénévoles, anciens malades du
cancer et membres de l'associa-
tion, a-t-il ajouté. Durant la
même période, l'association
Waha à également procédé à la
distribution de 1.077 prothèses
mammaires et 514 coussins
cœurs, au profit de femmes
atteintes de cancer du sein

pour renouer avec la vie sociale
normale, a fait savoir le même
président. 

Créée en novembre 2011,
l'association Waha a développé
une multitude d'activités
comme l'accueil, l'écoute,
l'orientation, la restauration, la
prévention, l'hébergement et
l'aide sociale pour venir en aide
aux malades du cancer de
Constantine et d'autres wilayas,
selon M. Zemouli, signalant que
1.348 dossiers de malades
avaient été traités depuis 2020. 

CONSTANTINE. ASSOCIATION WAHA D'AIDE AUX MALADES DU CANCER 
Plus de 1300 malades pris en charge en 2024 

STRUCTURES
Mise en service "prochaine" de plusieurs sûretés

urbaines

P lusieurs sièges de sûretés urbaines
seront mis en service "dans les pro-
chains jours" dans nombre de com-

munes de la wilaya de Constantine, a indi-
qué mardi le wali, Abdelkhalek Sayouda.
Dans une déclaration à la presse au terme
d’une tournée d’inspection des nouveaux
sièges de sûreté en prévision de leur pro-
chaine exploitation, M. Sayouda a affirmé
que plusieurs sièges de sûreté urbaine
seront mis en service "prochainement",
notamment dans les pôles urbains d’Ain
Nahas, Massinissa dans la commune d’El
Khroub, Bekira (Hamma Bouziane) et la cir-
conscription administrative Ali Mendjeli
qui nécessitent la présence de sûreté pour
veiller à la sécurité des personnes et des
biens. 

Ces projets constituent "un plus de qua-
lité pour le système de sûreté urbaine dans
la wilaya" et "il a insisté sur la réception de
ces infrastructures dans les délais fixés et
conformément aux caractéristiques
requises", a-t-il affirmé. 

La sortie du wali a porté sur la visite des
chantiers de sièges de sûreté urbaine de la
cité Benchegui (Constantine), de Bekira
dans la commune d Hamma Bouziane et de
Retba (commune de Didouche Mourad). Il
a également inspecté les projets de sûretés

urbaines de la cité 3.500 logements à Mas-
sinissa (El Khroub), de la cité 3.000 loge-
ments à Massinissa, de la cité 3.200 loge-
ments AADL à Ain Nahas (EL Khroub). 

Dans la circonscription administrative
Ali Mendjeli, le wali a inspecté les chantiers

des sûretés urbaines de l’unité de voisina-
ge n 14 et de la cité 2.050 logements de
l’unité de voisinage n 20, appelées à renfor-
cer la présence sur le terrain des éléments
de police et améliorer leurs conditions de
travail.

GHARDAÏA. CHAMBRE DU COMMERCE ET DE L’INDUSTRIE CCI-M’ZAB
La Loi de finances 2025 thème d’une

rencontre de vulgarisation

L a présentation et la vulgarisation des nouvelles dispositions de la Loi de finances
(LF) 2025 ont focalisé les travaux d’une journée d’étude organisée mardi à Ghardaïa
par la Chambre du commerce et de l’industrie CCI-M’zab. Initiée en collaboration

avec les services décentralisés locaux de l'Etat (Impôts, Douanes, Commerce), la rencontre
a pour objectif d’expliciter un certain nombre de dispositions fiscales visant à préserver le
pouvoir d’achat du citoyen et à encourager l’investissement économique et, par la même,
la création d’emplois et de richesse, a indiqué le directeur de la CCI-M’zab, Mustapha Ned-
jar. S’exprimant à l’issue des travaux, il a précisé que la LF-2025 instaure une série de
mesures visant la modernisation du système fiscal algérien ainsi que l’accélération de la
numérisation et l’informatisation dans les administrations fiscales, pour plus de transpa-
rence. Les intervenants ont mis en exergue l’importance de la numérisation dans la trans-
parence, la réduction du temps et la simplification des procédures, afin de garantir aux
investisseurs locaux et étrangers un environnement d’affaires légal et stable. Lors de cette
rencontre, qui a regroupé, outre les représentants des administrations des finances et du
commerce, de nombreux investisseurs et hommes d’affaires ont pris connaissance du
maintien de la déduction fiscale de 50% sur l’impôt, accordée aux entreprises et sociétés
établies définitivement dans le Grand Sud. 
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L’international algérien,
Ismaël Bennacer, 

a enflammé les supporters
de l’Olympique de Marseille

avec un message court,
juste après l’annonce

officielle de son transfert en
prêt en provenance de l’AC

Milan jusqu’à la fin de la
saison. L’accord comprend
une option d’achat fixée à

12 millions d’euros, en plus
de 3 millions d’euros de

bonus.

Ce transfert, conclu dans les dernières
heures du mercato hivernal, repré-
sente un renfort majeur pour le

milieu de terrain marseillais, qui ambition-
ne de décrocher une place qualificative
pour la Ligue des champions. À peine la
transaction officialisée, Bennacer a posté
un bref message sur son compte officiel
sur la plateforme X, déclarant simplement
: « À demain ». 

Ces quelques mots ont suffi à enflam-
mer les supporters, impatients d’accueillir
leur nouvelle recrue avec ferveur dès son
arrivée en ville. 

Le président de l’Olympique de Mar-
seille, Pablo Longoria, a souligné l’impor-
tance de ce recrutement, affirmant que
l’équipe avait besoin d’un joueur aux
caractéristiques de Bennacer au milieu de
terrain. 

Dans des déclarations aux médias fran-

çais, il a dit : «Nous devrions offrir plus
d’options au coach au milieu de terrain.
Ismaël est un joueur doté d’une vision de
jeu exceptionnelle et d’une grande maîtri-
se tactique. Nous sommes convaincus
qu’il apportera une contribution précieuse
à l’équipe ». 

La star algérienne s’est imposée avec
brio en Serie A, d’abord en se révélant à
Empoli, puis en devenant une pièce maî-
tresse du sacre de l’AC Milan en cham-
pionnat en 2022. 

Fort de son expérience en Ligue des
champions et de ses 178 matchs sous les
couleurs des Rossoneri, le joueur de 27 ans
est attendu comme un renfort de taille
pour l’entrejeu marseillais. 

Son arrivée à l’OM n’a pas été un simple
transfert de plus : Bennacer a joué un rôle
clé dans la finalisation de l’accord, mani-

festant un vif désir de rejoindre le club
phocéen, malgré l’intérêt de plusieurs
grandes écuries européennes. Son arrivée
chez le club du Sud de la France est inter-
venue quelques jours seulement après
que cette formation s’est offert les services
d’un autre international algérien, en l’oc-
currence Amine Gouiri.

Ce dernier, arrivé du Stade de Rennes, a
vite fait parlé de lui en contribuant,
dimanche dernier, à la victoire de son
équipe face à l’O Lyon, son club formateur
(3-2), après son incorporation dans la der-
nière demi-heure de la partie. À son entrée
en jeu, son équipe était menée 2-1, avant
qu’il délivre une passe décisive permet-
tant à ses nouveaux coéquipiers d’égaliser
avant de prendre l’avantage quelques
minutes plus tard.

Hakim S.

SON ARRIVÉE ENCENSÉE PAR LE
PRÉSIDENT DU CLUB PHOCÉEN

Bennacer
enflamme
tout
Marseille

Le capitaine de l’équipe
nationale d’Algérie, Riyad
Mahrez, a affirmé que la

priorité actuelle des "Fennecs"
est portée sur les éliminatoires
de la Coupe du Monde 2026.

Dans son premier commen-
taire sur les résultats du tirage
au sort de la Coupe d’Afrique
des Nations 2025, il a souligné
que la sélection algérienne dis-
pose de suffisamment de
temps pour se préparer à cette
compétition. 

Ces déclarations ont été
faites après le match de son
équipe, Al-Ahli de Djeddah,
contre Al-Sadd, dans le cadre
de la Ligue des champions
d’Asie, au cours de laquelle il a
contribué à la victoire des
siens (3-1), en signant un but
et en délivrant une passe déci-
sive.

En outre, le joueur de 33
ans a insisté sur le fait que les
deux prochains matchs des éli-
minatoires de la Coupe du
Monde, contre le Botswana et

le Mozambique en mars pro-
chain (5e et 6e journée), seront
décisifs.

Il a déclaré à ce propos: «
Avec l’équipe nationale, nous
essayons toujours de donner
le meilleur de nous-mêmes.
Nous devons bien nous prépa-

rer pour les matchs de mars,
car ils sont d’une importance
capitale. Nous ferons tout
notre possible pour nous qua-
lifier pour la Coupe du Monde,
car c’est notre objectif princi-
pal. »  L’ailier droit des "Verts" a
ajouté : «Même en sélection, il

y a parfois des périodes de
fluctuations dans notre niveau
de jeu, mais nous travaillons
toujours pour être au top.
Nous donnerons tout pour
obtenir de bons résultats lors
des qualifications. » 

Concernant le tirage au sort
de la Coupe d’Afrique des
Nations 2025, qui a placé l’Al-
gérie dans le groupe E aux
côtés du Burkina Faso, de la
Guinée équatoriale et du Sou-
dan, Riyad Mahrez a assuré
que l’équipe algérienne
connaît déjà bien ces adver-
saires. 

Et de conclure : ‘’Le tirage
nous a placés dans un groupe
composé d’équipes que nous
connaissons et que nous
avons déjà affrontées. Nous
aurons suffisamment de
temps pour nous préparer à
cette compétition, mais pour
l’instant, l’essentiel est de se
concentrer sur les élimina-
toires du Mondial».

H .S.

RIYAD MAHREZ :

« Les éliminatoires du Mondial d’abord, 
la CAN après »
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Après une longue absence suite aux
Jeux olympiques de Paris 2024,

Slimane Moula fait un retour
remarqué sur la scène internationale.
Le demi-fondiste algérien s’est illustré,

mardi soir,  lors du meeting indoor
Gold Ostrava, prenant la 3e place

du 800 m avec un chrono
impressionnant.

Le demi-fondiste algérien Slimane Moula
(26 ans) a réalisé une performance de haut
niveau, mardi soir, lors du meeting indoor

Gold Ostrava, qui s’est déroulé à Vitkovicie en
République tchèque. Il a terminé à la troisième
place du 800 m avec un temps de 1:45.50, mar-
quant ainsi son retour en compétition après plu-
sieurs mois d’absence. La première place de
cette épreuve est revenue au Belge Eliott Cres-
tan, qui s’est imposé avec un chrono de 1:44.69.
L’Italien Catalin Tecuceanu, quant à lui, a pris la
deuxième place en 1:45.35. Ce podium
témoigne du haut niveau de la compétition et
souligne la régularité des meilleurs coureurs
européens. Pour Slimane Moula, cette course
marque un retour attendu depuis sa participa-
tion aux Jeux olympiques de Paris 2024, où il
avait atteint les quarts de finale du 800 m. Ce
résultat en salle est une preuve de son travail
acharné et de sa détermination à retrouver le

sommet de la discipline. Le meeting indoor
Gold Ostrava est la quatrième étape du calen-
drier 2025 de la World Athletics, une série pres-
tigieuse rassemblant les meilleurs athlètes du
monde. La compétition, organisée dans l’en-
ceinte moderne de Vitkovicie, est réputée pour
offrir des performances de haute volée et une
ambiance électrisante. Avec ce retour réussi, le
demi-fondiste algérien envoie un signal fort à

ses adversaires en vue des prochaines
échéances internationales. Cette course pour-
rait bien marquer le début d’une nouvelle phase
dans sa carrière, où il ambitionne de s’imposer
parmi les élites mondiales. Slimane Moula, par
cette belle prestation, laisse entrevoir un avenir
prometteur. Sa prochaine sortie sera scrutée
avec attention, confirmant peut-être son retour
au sommet.                  Mohamed Amine Toumiat

APRÈS AVOIR RÉSILIÉ SON
CONTRAT AVEC LA JS KABYLIE
Lounas Adjout
rejoint
l'Olympique
Akbou 
L'attaquant Lounas Adjout a rejoint

les rangs de l'équipe de l'Olym-
pique Akbou, en provenance de la JS
Kabylie, a annoncé l'OA, club de la
Ligue 1 Mobilis de football sur ses
réseaux sociaux. Le club de la "Soum-
mam" a indiqué que le joueur "Lounas
Adjout est devenu la nouvelle recrue
de l'Olympique Akbou", sans pour
autant dévoiler la durée de son
contrat. Après avoir évolué au CR
Belouizdad l'année dernière, le natif
de Bordj Bou Arreridj a rejoint l'effec-
tif de la JS Kabylie au début de la sai-
son en cours, mais la direction des
"Canaris" a décidé de résilier, à
l'amiable, son contrat. 

ASO CHLEF 
Le mercato
hivernal a été axé
sur le secteur
offensif
L’ASO Chlef a profité du mercato

hivernal, qui expire ce mercredi,
pour renforcer son secteur offensif
après que ce dernier ait montré des
signes de faiblesse lors de la phase
aller du championnat de Ligue 1 de
football, a indiqué son entraineur
Samir Zaoui. Deux attaquants de
pointe étrangers, le Togolais Bruno
Kouko Avotor et le Libérien Edward
Lidlum, en plus de l’ailier algérien,
Zineddine Boutmene, constituent des
renforts de taille pour la formation
chélifienne, a estimé le coach de
l'ASO Chlef. "Après une première par-
tie de saison somme toute moyenne,
nous avons décelé des lacunes au
niveau du secteur offensif, ce qui
nous a poussé à axer notre recrute-
ment lors du mercato hivernal sur ce
registre", a expliqué l’ancien interna-
tional algérien. L’ASO a terminé la
phase aller à la huitième place au
classement avec 20 points obtenus de
quatre victoires contre huit matchs
nuls et trois défaites. Son attaque a
marqué 11 buts seulement, alors que
sa défense en a encaissé 10. "Avec
l’arrivée de ces trois attaquants, la
concurrence devient rude au niveau
du secteur offensif, ce qui est une
bonne chose pour notre équipe", s’est
encore réjoui le patron technique des
"Djawarih", qui demeure, l’un des
deux coachs de la Ligue 1 (avec Khei-
reddine Madoui du CS Constantine)
qui ont réussi, jusque-là, à conserver
leurs postes depuis le début de cette
saison, les 14 autres clubs de l’élite
ayant tous changé d’entraineurs.
L’ASO, éliminée à la surprise générale
dès les 32es de finale de la coupe
d’Algérie par l’IRB El Kerma (inter-
régions), a profité de la longue trêve à
laquelle elle est soumise pour rechar-
ger les batteries et effectuer les
réglages nécessaires pour revenir en
force lors de la seconde manche de la
saison, selon son entraineur. Dans ce
contexte, la bande à Zaoui a effectué
un premier stage bloqué à Chlef, suivi
d’un autre qui se déroule actuelle-
ment à Alger. En tout et pour tout,
l’équipe, qui a perdu les services de
son meneur de jeu Amar Bourdim,
transféré au MC Oran, a disputé six
matchs amicaux, dont le dernier en
date, lundi passé, contre la JS Saoura
(0-0). "Ces matchs nous ont permis de
rester compétitifs, surtout que nous
sommes loin de la compétition depuis
déjà un bon bout de temps, ce qui
risque de nous jouer un mauvais tour
à la reprise", a encore dit Zaoui.

Accroche : À l’approche
de la Supercoupe

d’Algérie ce samedi, le
Mouloudia d’Alger se

prépare à affronter le CR
Belouizdad dans un duel

à enjeux multiples.
Khaled Ben Yahia,

l’entraîneur du Doyen,
peaufine son plan pour
contrer le trident offensif
redoutable du Chabab.

Samedi prochain, le stade du
5-Juillet sera le théâtre d’une
confrontation attendue entre

deux équipes phares du football
algérien : le Mouloudia d’Alger et
le CR Belouizdad. Avec un trophée
en jeu, la Supercoupe d’Algérie
promet une bataille tactique
intense. À quelques jours de ce
choc, Khaled Ben Yahia, l’entraî-
neur du MCA, se concentre sur la
stratégie à adopter pour contenir
le trio offensif belouizdadi : Abder-
raouf Benguit, Abderrahmane
Meziane et Aymen Mahious.

BENGUIT, LA PLAQUE 
TOURNANTE DU JEU

Abderraouf Benguit, milieu de
terrain du CRB, constitue un
maillon essentiel dans l’organisa-
tion de son équipe. Doté d’une
excellente vision de jeu et d’une
capacité à distribuer des passes
décisives, il représente une mena-

ce constante pour les adversaires.
Khaled Ben Yahia envisage de
confier un rôle spécifique à ses
milieux récupérateurs, Benkhe-
massa ou Bouras, pour imposer un
pressing serré et limiter l’influence
de Benguit sur le jeu. L’objectif est
clair : couper les circuits de passes
et étouffer les offensives du Cha-
bab à leur source.

MEZIANE, LE POISON 
DES COULOIRS

Sur le flanc gauche, Abderrah-
mane Meziane excelle par sa vites-
se et sa capacité à déborder les
défenses adverses. Ses dribbles et
changements de rythme imprévi-
sibles en font un joueur redou-
table. Pour contrer cette menace,
Ben Yahia semble vouloir miser sur
l’expérience et la rigueur de son
latéral droit, Halaïmia. Celui-ci
devra rester vigilant tout en béné-
ficiant du soutien des milieux de
couloir pour neutraliser les incur-
sions de Meziane.

MAHIOUS, 
L’HOMME EN FORME

Aymen Mahious, auteur d’un

doublé lors de la dernière ren-
contre du CRB contre le MCO, est
le fer de lance de l’attaque belouiz-
dadie. Avec son sens du place-
ment et sa précision dans la surfa-
ce de réparation, il représente une
véritable menace pour la charnière
centrale mouloudéenne. Abdel-
laoui et Ghezala devront faire
preuve d’une vigilance de tous les
instants, notamment sur les bal-
lons aériens, pour empêcher
Mahious de trouver le chemin des
filets.

UNE ATTAQUE AFFAIBLIE 
AU MCA

En parallèle, le Mouloudia fait
face à une incertitude majeure : la
participation de Zakaria Naidji.
L’attaquant, blessé à la cheville
lors du match contre la JS Saoura,
suit un traitement intensif pour
être prêt samedi. Son absence
s’est cruellement fait sentir lors du
dernier match face à l’ES Mostaga-
nem, où le MCA a peiné à trouver
des solutions offensives. Naïdji,
avec son jeu dos au but et sa capa-
cité à éliminer ses adversaires,
serait un atout précieux pour

déstabiliser la solide défense du
CRB. Pour compenser cette fragili-
té, Khaled Ben Yahia compte sur la
rapidité de ses ailiers, Messoussa
et Kipré Junior. Ces derniers pour-
raient exploiter les espaces laissés
par le CRB en cas de repli tardif,
surtout lors des phases de contre-
attaque. La transition rapide sera
une arme essentielle pour sur-
prendre la défense belouizdadie et
tenter de prendre l’avantage. Avec
deux équipes préparées minutieu-
sement, cette Supercoupe d’Algé-
rie s’annonce comme un affronte-
ment tactique intense. Les deux
entraîneurs, Ben Yahia pour le
MCA et Sead Ramović, fraîche-
ment nommé à la tête du CRB,
auront fort à faire pour imposer
leur plan de jeu. Au-delà du tro-
phée, c’est une question de presti-
ge qui est en jeu, et une victoire
pourrait donner un élan considé-
rable à l’équipe gagnante pour la
suite de la saison. Le stade du 5-
Juillet sera-t-il témoin d’une straté-
gie parfaite ou d’une surprise inat-
tendue ? Réponse ce samedi, pour
un duel qui s’annonce décisif.

Mohamed Amine Toumiat

SUPERCOUPE D’ALGÉRIE 2025

MCA-CRB :
l’échiquier
tactique

SLIMANE MOULA BRILLE EN INDOOR

Une 3e place prometteuse au meeting
indoor Gold Ostrava
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La Confédération Africaine de Football
(CAF) a annoncé, mercredi, que le tirage
au sort des quarts de finale de l’édition

2024-2025 de la Ligue des Champions et de la
Coupe de la Confédération aura lieu le jeudi
20 février à Doha (Qatar). 
Le tirage au sort de la Coupe de la Confédéra-
tion se déroulera à 14h00 GMT (15h00 heures
algériennes), suivi de celui de la Ligue des
Champions à 15h00 GMT (16h00 heures algé-
riennes), précise la CAF. Les quarts de finale
des deux compétitions se disputeront en
matches aller-retour. Les rencontres aller de la
Ligue des Champions sont programmées les
1er et 8 avril, tandis que celles de la Coupe de

la Confédération se tiendront les 2 et 9 avril
2025. 
Trois clubs algériens restent en lice dans les
deux épreuves, et se sont qualifiés aux quarts
de finale. Le MC Alger est en course en Ligue
des champions, alors que l'USM Alger et le CS
Constantine sont engagés en Coupe de la
Confédération africaine. Seul le CR Belouizdad
a été éliminé en phase de poules de la Ligue
des champions. 

Liste des huit clubs qualifiés par groupes aux
quarts de la Ligue des champions: 
Groupe A : Al-Hilal SC (SDN), MC Alger (ALG) 
Groupe B : AS FAR (MAR), Mamelodi Sun-

downs (RSA) 
Groupe C : Orlando Pirates (RSA), Al-Ahly SC
(EGY) 
Groupe D : ES Tunis (TUN), Pyramids FC (ÉGY) 

Liste des huit clubs qualifiés par groupes aux
quarts de finale de la coupe de la CAF: 
Groupe A : Simba SC (TAN), CS Constantine
(ALG) 
Groupe B : RS Berkane (MAR), Stellenbosch
(RSA)
Groupe C : USM Alger (ALG), ASEC Mimosas
(CIV) 
Groupe D : Zamalek SC (ÉGY), Al-Masry (ÉGY).

COUPES AFRICAINES INTERCLUBS 

Tirage au sort des quarts de finale le 20 février à Doha

FUTSAL ET PRESSE SPORTIVE
NATIONALE
La 4e édition
au Ramadhan
Le tournoi national de Futsal

dédié à la presse sportive,
organisé par l’ONJSA, revient
pour une quatrième édition. Cet
événement annuel se déroulera
durant le mois sacré du Ramad-
han à la salle de la Coupole
"Mohamed Boudiaf". Les inscrip-
tions sont ouvertes dès cette
semaine.
L’Organisation nationale des
journalistes sportifs algériens
(ONJSA) a confirmé, ce mardi, le
lancement de la quatrième édi-
tion du tournoi national de Fut-
sal destiné à la presse sportive.
Fidèle à la tradition, cet événe-
ment se tiendra tout au long du
mois de Ramadhan dans l’em-
blématique salle de la Coupole-
OCO "Mohamed Boudiaf" à
Alger. Le tournoi, devenant un
rendez-vous incontournable
pour les journalistes sportifs,
met en avant l’esprit d’équipe et
la passion du sport. Selon le
communiqué publié sur la page
Facebook de l’ONJSA, les
équipes souhaitant participer
pourront déposer leurs dossiers
d’inscription entre le 4 et le 16
février. Les inscriptions se feront
uniquement les jours de semai-
ne, de 14h00 à 17h00, au siège
de l’ONJSA situé au stade du 5
juillet ou à la Maison de la presse
"Tahar Djaout". Pour cette édi-
tion 2025, les organisateurs ont
rappelé les critères de participa-
tion : chaque équipe doit comp-
ter 12 joueurs âgés de plus de 25
ans, dont un consultant, et inclu-
re au moins six journalistes
représentant le même média.
Ces règles visent à assurer un
équilibre entre compétitivité et
représentation médiatique. La
dernière édition, organisée en
2024, avait rassemblé 24 équipes
de différents médias nationaux.
Parmi elles, l’équipe de DZ
Match s’était illustrée en rem-
portant le trophée face à Canal
Algérie. La finale, très disputée,
s’était achevée sur un score de
parité (1-1) avant de se conclure
aux tirs au but (3-2). Cet affron-
tement avait mis en lumière l’en-
gagement des participants et la
qualité croissante de la compéti-
tion. Au-delà de l’aspect sportif,
ce tournoi est un véritable évé-
nement de cohésion pour la
presse sportive nationale. Il offre
une plateforme unique pour ren-
forcer les liens entre les profes-
sionnels des médias tout en pro-
mouvant les valeurs de fair-play
et de solidarité. Le succès des
éditions précédentes en fait un
événement attendu, réunissant
journalistes, consultants et pas-
sionnés autour d’une même
ambition. Avec la proximité de la
date limite pour les inscriptions,
les préparatifs battent leur plein.
Les équipes s’activent pour
constituer leurs effectifs et
répondre aux exigences fixées
par les organisateurs. Alors que
l’ONJSA continue de promouvoir
cette initiative, l’attente est gran-
de pour savoir qui succédera à
DZ Match en 2025. Les équipes
participantes auront à cœur de
marquer cette édition par leur
performance et leur engage-
ment.
Le coup d’envoi approche : qui
écrira son nom dans l’histoire du
Futsal journalistique cette année
? Les pronostics sont ouverts.

M. A. T.

Le Chabab Riadhi de Belouiz-
dad (CRB) entame une nou-
velle ère avec la nomination

de Sead Ramović comme entraî-
neur principal. L'annonce marque
une étape décisive pour le club,
qui aspire à de nouveaux succès
sous sa direction.
Le CRB, gagnant de la coupe d’Al-
gérie en titre, a officiellement
annoncé, mardi dernier, l’arrivée
de Sead Ramović à la tête de
l’équipe première. L’ancien gar-
dien de but et entraîneur bosnien
succède ainsi à un poste straté-
gique pour guider le club dans

ses ambitions nationales et conti-
nentales. Dans un communiqué
diffusé par le Conseil d’adminis-
tration, le club a exprimé son
optimisme quant à cette collabo-
ration : « Nous souhaitons à Sead
Ramović plein succès dans ses
nouvelles fonctions». Une présen-
tation officielle de l’entraîneur
sera organisée prochainement
pour marquer ce début promet-
teur. Sead Ramović, âgé de 44
ans, a une solide expérience, tant
en tant que joueur qu’entraîneur.
Après une carrière prolifique de
gardien de but en Europe, il s’est

reconverti avec succès dans l’en-
cadrement technique, occupant
des postes en Norvège et en Alle-
magne.  Son approche tactique
moderne et son aptitude à gérer
les équipes font de lui un choix
stratégique pour le CRB, engagé
dans plusieurs compétitions cette
saison. Le Chabab, qui domine le
football algérien ces dernières
années, espère capitaliser sur
cette nouvelle nomination pour
consolider sa suprématie nationa-
le et se hisser parmi les meilleurs
clubs africains. Avec la Ligue des
champions de la CAF en ligne de

mire, le club mise sur l’expertise
de Ramović pour franchir de nou-
veaux paliers. Les supporters du
CRB attendent désormais avec
impatience la présentation offi-
cielle de leur nouvel entraîneur et
ses premiers pas à la tête de
l’équipe. Tous les espoirs reposent
sur cette collaboration pour conti-
nuer à écrire l’histoire du Chabab.
Le défi est lancé pour Sead Ramo-
vić : redonner au CRB un nouvel
élan tout en répondant aux
attentes élevées de ses suppor-
ters et dirigeants.

M. A. T.

NOUVEAU VISAGE AU CRB

Le Bosnique Sead Ramović nommé coach

FERMÉ DEPUIS LE 11 OCTOBRE DERNIER

Le stade Nelson-Mandela remis en service

LIGUE NATIONALE DE FOOTBALL AMATEUR

Ahmed Kharchi nouveau président

Ahmed Kharchi, seul candidat, a été élu
président de la Ligue nationale de foot-
ball amateur (LNFA) pour le mandat

olympique (2024-2028), lors de l'assemblée
générale élective, qui s'est déroulée mardi à
l'hôtel New Dey (Alger). M. Kharchi a obtenu
32 voix sur les 32 qui ont été prononcées lors
de cette AGE de la LNFA. Le nouveau président
de la LNFA succède à  Ali Malek qui a dirigé
cette instance depuis sa création en 2011. Agé
de 47 ans, Kharchi occupait  le poste de prési-
dent de la Ligue de wilaya de football de
Laghouat avant son élection en septembre
2023 comme membre du bureau fédéral de la
FAF sur la liste de Walid Sâadi. Deux mois après
il a été désigné comme président par intérim
de la LNFA. L'assemblée générale de la LNFA a
également élu les quatre membres du bureau
exécutif de l'instance qui accompagneront le

président durant son mandat olympique, le
cinquième étant un membre supplémentaire.
"Je vous remercie tous pour la confiance que
vous m'avez accordée en m'élisant à la prési-
dence de la LNFA, ce qui me motivera à
déployer davantage d'efforts au service du
football algérien", a déclaré M. Kharchi après
avoir reçu la confiance des membres de l'ins-
tance. "Je vous assure que je m'emploierai,
avec les membres du bureau exécutif, à tra-
vailler avec toutes les parties prenantes pour
donner le meilleur à travers une bonne et
rationnelle gestion du championnat et à écou-
ter et communiquer les différentes préoccupa-
tions des équipes aux autorités compétentes
afin de contribuer à trouver des solutions pour
les équipes de la Ligue 2", a t-il affirmé. "Nous
veillerons à la bonne organisation du cham-
pionnat de Ligue 2 en coordination avec les

pouvoirs publics. Nous allons travailler
ensemble pour servir le football et le porter
haut", a souligné le nouveau président de la
LNFA. Quant à la question de l'arbitrage, Khar-
chi a estimé que " cela se passe bien et les
erreurs d'arbitrage restent une partie intégran-
te du jeu". 
Pour rappel, la présidence de la LNFA était
assurée par un comité provisoire dirigé par
Ahmed Kharchi, depuis le 10 novembre 2023,
suite à la décision du bureau fédéral de la FAF
de suspendre l'organe de direction de la LNFA,
présidé par Ali Malek pour "violation des lois et
règlements en vigueur". Les membres de l'As-
semblée générale de la LNFA, tenue en session
ordinaire, avaient adopté mardi dernier à l'una-
nimité, les bilans moral et financier de 2024, le
budget prévisionnel 2025, ainsi que la commis-
sion électorale.

Le stade Nelson Mandela a rou-
vert ses portes, hier, à l’occa-
sion du match de retard entre

l’USM Alger et l’USM Khenchela,
après sa fermeture à la suite du
match entre le MC Alger et le MC
Oran, joué le 11 octobre dernier,
comptant pour la 4ᵉ journée de la
Ligue 1 professionnelle.

La pelouse du stade avait connu
de gros problèmes en raison de
l’absence d’un entretien régulier,
ce qui avait été remarqué lors de
plusieurs rencontres, notamment
celle entre le MC Alger et le club
libérien Watanga, en août dernier,
au titre du premier tour préliminai-
re de la Ligue des champions afri-
caine.

L’état de la pelouse avait donné
une image peu reluisante de cette
nouvelle enceinte footballistique
de la capitale, ce qui avait poussé le
ministère des Sports à fermer le
stade et à procéder à sa réhabilita-
tion afin qu’il soit prêt pour les dif-
férentes compétitions sportives,

que ce soit en championnat natio-
nal ou dans les compétitions afri-
caines. Ces compétitions impli-
quent notamment la participation
du MC Alger et de l’USM Alger en
Ligue des champions de la CAF et
en Coupe de la Confédération afri-
caine, en plus du CS Constantine,
qui ne rencontre pas de problème
de domiciliation grâce à l’excellen-
te qualité de la pelouse du stade
Chahid Hamlaoui.

L’état dégradé de la pelouse du
stade Nelson Mandela avait égale-
ment conduit le sélectionneur
national, Vladimir Petković, à délo-
caliser les matchs des Verts comp-
tant pour les éliminatoires de la
CAN 2025 en dehors d’Alger, en
optant successivement pour les
villes d’Oran, Annaba et Tizi Ouzou.
Finalement, le staff technique de
l’équipe nationale a choisi le stade
Hocine Aït Ahmed de Tizi Ouzou
comme nouveau ‘’fief’’ des ‘’Fen-
necs’’, après avoir été impressionné
par l’infrastructure, considérée

comme l’un des plus beaux stades
du continent africain.

La réouverture du stade Nelson-
Mandela contribuera à alléger la
pression sur le stade olympique du
5-Juillet, qui a accueilli un grand
nombre de matchs ces derniers
mois, aussi bien en championnat
qu’en compétitions africaines.
Cette surcharge a affecté l’état de
sa pelouse, d’autant plus que
quatre clubs y disputent leurs ren-
contres : le MC Alger, le Paradou
AC, le CR Belouizdad et l’USM
Alger. Il arrivait même que le stade
accueille quatre matchs par semai-
ne, un rythme excessif qui
empêche la pelouse de se régéné-
rer.

Avec la remise en service du
stade Nelson-Mandela, l’une de ces
équipes pourra y être domiciliée en
championnat ou en coupes afri-
caines, en attendant la réouverture
aussi ouverture du stade Ali-
Ammar de Douéra, qui deviendra
le ‘’fief’’ du MC Alger. Cela permet-

tra au stade olympique du 5-Juillet
de souffler un peu et de revenir à
un rythme d’un match par semaine
au minimum.

Ces jour-ci, des travaux de réha-
bilitation du stade du 5-Juillet sont
engagés en vue de la finale de la
Supercoupe d’Algérie qui oppose-
ra, samedi prochain, le MCA au
CRB, en plus de l’attribution de la
gestion du stade Ali-Ammar de
Douéra au MCA.

La réouverture du stade Nelson-
Mandela à Baraki offrira aux quatre
clubs concernés un certain confort
dans le choix de leur terrain d’ac-
cueil. L’USMA, le CRB et le Paradou
AC pourront ainsi alterner entre les
deux stades disponibles, tandis
que le stade de Douéra, propriété
du MCA, deviendra officiellement
son antre à partir de la phase retour
du championnat, si les procédures
administratives d’usage venaient
d’être effectuées dans les délais
impartis.

Hakim S.
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Après la joie d’accueillir
plusieurs nouvelles recrues lors

du mercato de janvier,
Manchester City fait désormais

face à un incroyable casse-
tête en ce qui concerne ses

recrutements hivernaux.

L e mercato a officiellement fermé ses
portes dans la majorité des grands
championnats d’Europe lundi soir.

Et une chose est certaine : Manchester City
a dépensé sans compter pour espérer sor-
tir de la crise. Avec les arrivées de Nico
Gonzalez, Abdukodir Khusanov, Vitor Reis
et Omar Marmoush, les Cityzens vont
avoir du sang neuf pour la deuxième par-
tie de saison. Après avoir accroché de jus-
tesse son ticket pour les barrages de la
Ligue des Champions en remportant la 8e
et ultime journée de la phase de cham-
pionnat, les troupes de Pep Guardiola
s’apprêtent à défier le Real Madrid de
Carlo Ancelotti la semaine prochaine. Pour
l’entraîneur catalan, cette affiche dorée
est un bon moyen de repartir de l’avant
malgré un calendrier loin d’être simple.
«Cela ressemble déjà à un derby,

quatre années de suite face à Madrid.
Madrid ou le Bayern, les deux ont été très
difficiles, j’espère que nous pourrons arri-
ver au match aller ici et au match suivant à
Madrid le mieux possible. Nous avons
commencé à Paris, puis à Chelsea. Nous
en sommes donc déjà au stade des
matches difficiles. Le calendrier est ce qu’il
est. C’est toujours le cas en Premier
League, ils mettent toujours les matches

les plus difficiles, ils sont toujours très gen-
tils avec le calendrier. C’est ce qui se passe
depuis de nombreuses années», a-t-il
déclaré. Si les Sky Blues peuvent désor-
mais comtper sur plusieurs renforts hiver-
naux ajoutés pendant le mercato, ces nou-
velles recrues risquent de ne peut-être pas
connaître le parfum de cette double
affiche dorée contre le Real Madrid.

LE MERCATO COINCE LA LISTE UEFA
Selon les règles de l’UEFA, les clubs

évoluant en Europe ne peuvent inscrire
qu’un maximum de trois nouveaux
joueurs dans leur équipe de la phase à éli-
mination directe à partir de leur liste de
phase de championnat. Et ils n’ont pas
longtemps pour décider lesquels, la date
limite d’inscription de ces joueurs appro-
chant le jeudi 6 février à minuit. C’est un
problème pour de nombreuses équipes,
en particulier pour les Cityzens, dirigés par
Pep Guardiola, qui a été le plus gros
dépensier de la Premier League avec
quatre nouveaux recrutements perma-
nents, pour un montant de 218 millions
d’euros. En septembre dernier, les clubs
participant à des compétitions euro-
péennes ont déposé une liste d’inscrip-
tion pour les phases de ligue de leurs
compétitions respectives. L’inscription est
composée de deux listes : Liste A et Liste B.
La deuxième n’affecte pas vraiment Man-
chester City puisqu’elle est principale-
ment composée de jeunes joueurs âgés
de 21 ans ou moins au début de la saison
qui étaient inscrits au club pendant trois

années consécutives et ininterrompues à
partir de l’âge de 15 ans. Mais c’est dans la
liste A que se trouvent les principaux
joueurs. Aucun club ne peut avoir plus de
25 joueurs sur la liste A au cours de la sai-
son - et au moins deux doivent être des
gardiens de but. De plus, huit de ces 25
joueurs doivent être « formés locale-
ment».
Au moins quatre joueurs doivent avoir

évolué dans le club pendant trois ans
entre 15 et 21 ans. Le reste peut être
constitué de joueurs formés au club et
appartenant à la même catégorie, mais ils
peuvent avoir joué pour un autre club du
même championnat. Si vous ne parvenez
pas à atteindre ce quota, la taille de votre
liste A sera réduite à 23 joueurs. Le problè-
me principal est que les clubs ne sont
autorisés à inscrire qu’un maximum de
trois nouveaux joueurs éligibles après la
fin de la phase de championnat et avant le
début de la phase à élimination directe.
Nico Gonzalez, Abdukodir Khusanov, Vitor
Reis et Omar Marmoush ont tous signé le
mois dernier, tandis que City compte éga-
lement sur Claudio Echeverri, recruté en
provenance de River Plate l’année derniè-
re, qui devrait rejoindre City plus tard ce
mois-ci. Tous ces joueurs devraient être
intégrés à la liste A. Mais il n’y a pas assez
de joueurs de City de la liste A qui ont
quitté le club pour que les cinq joueurs
soient tous inscrits. Guardiola doit donc
réfléchir. Quels sont les deux joueurs qu’il
va laisser de côté pour les matchs de Ligue
des champions uniquement ?

BRÉSIL
Leonardo Jardim
nouvel entraîneur
de Cruzeiro 
L e Portugais Leonardo Jardim a été
nommé entraîneur du club brésilien

de Cruzeiro, en remplacement de Fer-
nando Diniz, limogé après une série de
contre-performances. "Je suis très heu-
reux d'avoir signé avec Cruzeiro. Nous
serons bientôt ensemble", a déclaré Jar-
dim dans une vidéo diffusée sur les
réseaux sociaux du club basé à Belo
Horizonte (sud-est), où il est attendu
samedi. L'entraîneur de 50 ans arrive
accompagné de son adjoint Antonio
Vieira et des analystes Diogo Dias et
José Barros, qui intégreront son staff
technique. Ancien coach de Monaco,
Jardim s’est illustré en remportant la
Ligue 1 et en atteignant les demi-
finales de la Ligue des champions en
2017. Après des passages en Grèce, au
Portugal et dans le Golfe, il quitte le
club émirati d’Al-Ain, qu’il dirigeait
depuis novembre, pour relever ce nou-
veau défi en Amérique du Sud. Jardim
s'est engagé avec Cruzeiro jusqu'à fin
2026. Son arrivée s'inscrit dans un pro-
jet à long terme visant à construire une
équipe compétitive, un élément clé
dans sa décision d’accepter l’offre du
club. Il succède à Fernando Diniz,
ancien sélectionneur intérimaire du
Brésil en 2023, écarté la semaine der-
nière sous la pression des supporters
mécontents des performances de
l'équipe.

COUPE D'ITALIE
L’Atalanta chute
en quarts 
de finale face 
à Bologne 
L 'Atalanta, finaliste malheureux de la
Coupe d'Italie 2024, a chuté dès les

quarts de finale de l'édition 2025 face à
Bologne qui s'est imposé 1 à 0 mardi à
Bergame. L'Atalanta, 3ème du Cham-
pionnat d'Italie, a dominé, mais n'a pas
réussi à concrétiser. L'équipe de Gian
Piero Gasperini, lauréate de la Ligue
Europa en 2024, a été surprise à la
80ème minute par Santiago Castro.
Cette élimination confirme que la "Dea"
est dans une mauvaise passe: depuis
que sa série de onze victoires consécu-
tives en championnat a pris fin le 28
décembre, elle n'a gagné toutes com-
pétitions confondues que deux
matches pour trois défaites et cinq nuls.
Bologne qui n'avait plus atteint le der-
nier carré de la Coppa Italia depuis
1999, devra attendre le 26 février pour
connaître son prochain adversaire: il
s'agira de la Juventus Turin, tenante du
titre, ou du mal classé Empoli. 

COUPE D'ALLEMAGNE
Stuttgart se
qualifie pour 
les demi-finales 
S tuttgart a été mardi le premier club
à se qualifier pour les demi-finales

de la Coupe d'Allemagne, en éliminant
à domicile Augsbourg avec la plus peti-
te des marges (1-0). L'attaquant inter-
national allemand Denis Undav a mar-
qué l'unique but du match à la 30e
minute, à l'issue d'un contre rondement
mené qu'il avait lui-même initié. Cin-
quième de Bundesliga, et récemment
éliminé de la Ligue des champions
après sa lourde défaite (4-1) lors de la
dernière journée contre le Paris SG,
Stuttgart rejoint un dernier carré où
manque le Bayern Munich, éliminé au
tour précédent par Leverkusen. 
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MANCHESTER CITY

Pep Guardiola a un vrai casse
tête pour la Ligue des Champions

E n fin de contrat en
juin prochain,
Alphonso Davies (24

ans, 25 matchs et 1 but
toutes compétitions cette
saison) a finalement pro-
longé jusqu'en juin 2030
avec le Bayern Munich. Un
choix justifié par l'agent du
latéral gauche canadien,
Nedal Huoseh. "Le Real
Madrid était sans aucun
doute une option sérieuse
et nous avons eu des

conversations avec eux,
ainsi qu'avec d'autres
clubs. Mais au final, une
décision a dû être prise :
rester au Bayern Munich.
C'est toujours un honneur
pour n'importe quel
joueur de recevoir une
offre d'un club comme
celui-ci. Mais finalement, il
fallait prendre une déci-
sion", a indiqué l'homme
d'affaires pour Winwin.
"Rester longtemps dans un

grand club n'est pas une
mauvaise chose. Parfois,
des clubs qui changent
souvent leur effectif peu-
vent nuire à la carrière d'un
joueur. Pour de nom-
breuses stars qui ont chan-
gé d'équipe à plusieurs
reprises, les choses ne se
sont pas déroulées comme
prévu. Alors parfois, la sta-
bilité peut être le meilleur
choix", a rajouté le repré-
sentant du Canuck.

REAL MADRID
Pourquoi Davies a dit non

SERIE A
Côme veut porter
la capacité 
de son stade 
à 15.000 places 
L e club italien de Côme, de retour en
Série (A) cette saison après 21 ans

d'absence, a présenté mardi un projet de
rénovation et de modernisation de son
stade, dont la capacité sera portée de
12.000 à 15.000 places en 2028. "Ce nou-
veau projet vise à faire de notre stade un
espace accessible pour les habitants et
les visiteurs, non seulement pour le foot-
ball, mais aussi pour le bénéfice de tous,
365 jours par an", a déclaré lors d'une
conférence de presse le président du
club, Mirwan Suwarso. Construit à la fin
des années 1920, le Stadio Giuseppe Sini-
gaglia, situé au bord du célèbre lac de
Côme, a actuellement une capacité de
12.000 places. Selon le projet présenté
par le cabinet d'architectes spécialisé
Populous, le stade sera rénové par blocs,
et par conséquent, sans contraindre
Côme à jouer ses matchs à domicile dans
une autre enceinte. L'étude de faisabilité
et les démarches administratives
devraient être terminées en mai 2026, la
première phase de rénovation en
octobre 2027 et la fin des travaux en
août 2028. Côme, propriété du cigaret-
tier indonésien Djarum, contrôlé par la
famille Hartono, est actuellement 15e du
Championnat d'Italie, avec seulement
deux points d'avance sur le premier relé-
gable. Le club lombard a été l'un des
plus actifs en Série (A) durant le mercato
hivernal, dépensant près de 50 millions
d'euros, notamment, pour Jonathan
Ikoné, Maxence Caqueret et Assane Diao.
"L'objectif est de s'installer en Série (A),
c'est l'ambition affichée clairement par
nos propriétaires", avait expliqué lundi
son directeur sportif Carlalberto Ludi. 
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MOSCOU SUR LE RÈGLEMENT DE  L’INSTABILITÉ ET LA SITUATION  EN SYRIE

«Les occidentales ne  sont guère
dictées par de bonnes intentions»
Le chef de la diplomatie
russe, Sergueï Lavrov a
dénoncé les tentatives
de l’Occident visant 

« d’écarter la Russie du
processus de règlement

de la situation 
en Syrie ». 

Lors de la 14e conférence
sur le Moyen-Orient du
club Valdaï, il a affirmé

que ces manœuvres «ne sont
guère dictées par de bonnes
intentions» et visent à reléguer
ses concurrents à des positions
secondaires. Lors de son inter-
vention à la 14e conférence sur
le Moyen-Orient du club Val-
daï, mardi dernier,  Sergueï
Lavrov a critiqué les actions
des pays occidentaux en Syrie.
Il a déclaré : «Les tentatives
visant à écarter la Russie, la
Chine et l'Iran du processus de
soutien extérieur au règlement
syrien ne sont guère dictées
par de bonnes intentions, mais
révèlent les plans de l'Occident
visant à reléguer ses concur-
rents à des positions secon-
daires». Le ministre russe a
souligné que la situation en
Syrie restait instable, notam-
ment après la récente prise de
pouvoir par Ahmed al-Chareh,
chef du groupe Hayat Tahrir al-
Cham (HTC, interdit en Russie).
Sergueï Lavrov a affirmé que
les nouvelles autorités

syriennes n'avaient pas établi
de dialogue efficace avec les
autres forces du pays et que la
priorité devait être donnée à
un règlement politique inclu-
sif. Un appel au dialogue et à
une coopération internationa-
le 

Le chef de la diplomatie
russe a insisté sur la nécessité
d'une approche collective
pour stabiliser la Syrie. «Il est
encore nécessaire d’agir de
manière très active et
constructive, non pas en
essayant de gagner des points
géopolitiques, mais en pen-
sant à l’avenir du peuple
syrien, de promouvoir le dia-
logue national, et pour cela il
est nécessaire d’unir les efforts
de tous les acteurs extérieurs»
a-t-il déclaré. Il a également

rappelé que la Russie, la Chine
et l’Iran avaient toujours été
des partenaires clés dans la
stabilisation de la Syrie,
contrairement aux interven-
tions occidentales qui, selon
lui, ont aggravé la situation au
Moyen-Orient. 

L’OCCIDENT ACCUSÉ DE
MANIPULATION POLITIQUE

EN SYRIE 
Le ministre russe a dénoncé

les États-Unis et leurs alliés qui
seraient à l’origine des derniers
développements dans la crise
syrienne. Il a également criti-
qué l’Armée syrienne libre,
soutenue par Washington et
Ankara, qui avait annoncé le 8
décembre 2024 la fin de la pré-
sidence Assad. 

Enfin, le ministre russe des

Affaires étrangères a réaffirmé
la position de Moscou face aux
stratégies occidentales en
Syrie, appelant à une coopéra-
tion internationale élargie
pour éviter que la situation ne
se détériore davantage. Alors
que les nouvelles autorités
syriennes peinent à instaurer
un dialogue interne, la Russie,
la Chine et l’Iran continueront,
selon lui, de jouer un rôle cen-
tral dans la région, malgré les
tentatives d’exclusion orches-
trées par l’Occident. Le vice-
ministre russe des Affaires
étrangères, Sergueï Riabkov, a
de son côté affirmé que la Rus-
sie ne perdrait pour l’instant
pas ses positions en Syrie mal-
gré ces bouleversements poli-
tiques.

R. I.

L'opérateur de la centrale nucléaire
japonaise de Fukushima, victime
d'un tsunami catastrophique en

2011, a annoncé hier,  que le démantèle-
ment de réservoirs d'eau traitée débute-
rait la semaine prochaine. L'objectif:
dégager de l'espace nécessaire au stocka-
ge de déchets nucléaires qui doivent être
extraits des réacteurs du site. "L'entrepri-
se commencera à démanteler des réser-
voirs d'eau (...) le 13 février si les condi-
tions météorologiques le permettent", a

annoncé un porte-parole de Tokyo Elec-
tric Power Company (Tepco).  Le projet
de démantèlement de cette centrale
nucléaire accidentée du nord du Japon
doit durer plusieurs décennies. Trois des
six réacteurs de l'installation fonction-
naient lorsqu'un raz de marée provoqué
par un séisme de magnitude 9,0 a frappé
la centrale le 11 mars 2011, faisant fondre
les systèmes de refroidissement et provo-
quant la pire catastrophe nucléaire
depuis celle de Tchernobyl en 1986. 
Depuis lors, Tepco conserve quelque 1,3
million de tonnes d'eau - de pluie, souter-
raine et de mer - sur le site ainsi que de
l'eau nécessaire au refroidissement des
réacteurs. Le liquide est filtré pour le
débarrasser de diverses substances radio-
actives mais reste entreposé dans plus
d'un millier de réservoirs qui occupent

l'essentiel du terrain de la centrale. L'en-
treprise a abattu d'autres sortes de conte-
nants d'eau par le passé, mais se débar-
rasser de ceux-ci en particulier - des
réservoirs soudés - est considéré comme
une étape essentielle à l'avancée du pro-
jet général de démantèlement. 
L'opérateur prévoit, une fois débarrassé
de ces réserves d'eau, de construire des
lieux de stockage de déchets radioactifs
particulièrement dangereux qui doivent
être extraits des réacteurs. Le démantèle-
ment des réservoirs d'eau est devenu
possible avec le début du rejet de liquide
dans l'océan Pacifique en août 2023. Le
Japon assure que cette eau ne nuit pas à
l'environnement, ce qu'a également
garanti l'Agence internationale de l'éner-
gie atomique (AIEA).

R.I

ELLE REVIENT SOUS LES LAMPES
DE L’ACTUALITÉ
La base militaire 
de Guantanamo  
se transforme  en
centre de détention
de migrants
L'administration Donald Trump a

annoncé son intention d'accueillir
près de 30 000 migrants irréguliers
ayant un casier judiciaire sur sa  base
militaire, de Guantanamo. Des troupes
américaines sont arrivées à la base nava-
le de Guantanamo, rapportent des
médias  étrangers, dont américains,
indiquant que  cet envoi de  soldats vise
à mener des travaux  visant à « agrandir
un centre de détention pour migrants
sans papiers »  selon l’annonce  de l'ar-
mée américaine, lundi dernier. « Sur
ordre du président des États-Unis au
ministère de la Sécurité intérieure [DHS]
et au ministère de la Défense, des mili-
taires américains sont arrivés ce week-
end (samedi et  dimanche :NDLR)  à la
base navale de Guantanamo, où ils ont
rejoint le personnel militaire déjà pré-
sent sur la base », dans le cadre des
plans des « opérations de lutte contre
les immigrants illégaux menées par le
DHS », a déclaré le commandement sud
de l'armée américaine dans un commu-
niqué. Plus de 150 soldats sont présents
sur la base pour soutenir l'opération,
parmi eux, soldats des Marines du 1er
Bataillon, du 6e Régiment de Marines,
de la 2e Division de Marines et des élé-
ments du Commandement Sud des
États-Unis. L'administration Trump a
annoncé son intention de transformer
la base militaire, qui a servi de prison
dans le passé récent,  pour détenir des
terroristes à  des camps de détention  «
de migrants irréguliers ayant  un casier
judiciaire », selon le président Trump. Il y
a quelques jours, Donald Trump a
annoncé pour rappel,  que son adminis-
tration « chercherait à transférer jusqu'à
30 000 migrants sans papiers au centre
de détention de Guantanamo « , ce qui a
suscité un déluge de  critiques à l’inter-
ieur des Etats Unis comme au niveau
internationale, notamment des organi-
sations de défense des droits de l’hom-
me et de migrants. Aussi le locataire de
la Maison Blanche, 47eme président des
Etats Unies Le républicain a également
signé la loi Laken Riley, qui ordonne aux
autorités « de détenir et d'expulser les
migrants accusés, mais non reconnus
coupables », de crimes spécifiques s'ils
se trouvent « illégalement » aux États-
Unis. R.I  

ÉTATS-UNIS
Un mort et cinq
blessés dans une
fusillade dans
l'Ohio
Une personne a été tuée et cinq

autres blessées dans une fusillade
mardi soir dans l'Etat américain de
l'Ohio, a annoncé la police mercredi
matin, le tireur présumé n'ayant tou-
jours pas été arrêté. L'attaque a eu lieu
dans un entrepôt de cosmétiques à New
Albany, faisant "un mort" et cinq blessés
par balle qui ont été transportés vers
des hôpitaux", a déclaré Greg Jones, le
chef de la police de la ville. "Nous
n'avons aucune raison de croire" que
cette personne "représente une menace
générale pour la société", a-t-il déclaré
devant des journalistes."Il semble qu'il
s'agisse d'une attaque ciblée", a-t-il dit,
ajoutant que la police avait évacué envi-
ron 150 personnes et qu'une arme à feu
avait été trouvée dans l'entrepôt."C'est
une tragédie. Cela s'est produit (avant)
partout aux Etats-Unis, nous espérions
que cela n'arriverait jamais ici", a déclaré
M. Jones. R.I
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JAPON
Le démantèlement de réservoirs d'eau de

Fukushima commencera la semaine prochaine

INDONÉSIE
Le PIB en hausse de 5,03% en 2024

L'économie indonésienne a connu une croissance de 5,03% en 2024,  avec un pro-
duit intérieur brut (PIB) qui a crû plus rapidement que prévu par les économistes,

a annoncé mercredi le gouvernement.  "Tous les secteurs ont connu une croissance
positive en 2024. Ceux qui ont apporté la plus grande contribution à l'économie sont
le secteur de la transformation, le commerce, l'agriculture, la construction et l'exploita-
tion minière", a déclaré la directrice de l'Agence de statistiques indonésiennes, Amalia
Adininggar Widyasanti, lors d'une conférence de presse. La première économie d'Asie
du Sud-Est a connu une croissance de 5,02% au dernier trimestre 2024 par rapport à la
même période de l'année précédente. La croissance du PIB en 2024 a été légèrement
inférieure à celle de 2023 où l'économie avait progressé de 5,05%. Ce chiffre est égale-
ment inférieur à l'objectif de croissance du gouvernement qui tablait sur une hausse
de 5,2% du PIB. L'Indonésie a été durement touchée par la pandémie de coronavirus.
Ses exportations et son économie dépendante du tourisme ont été durement impac-
tées en 2020, le PIB ayant diminué de 2,07%, sa première récession depuis la crise
financière asiatique de 1997.
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DES MÉDIAS  SUR LE FINANCEMENT AMÉRICAIN DES «RÉVOLUTIONS EN COULEUR »

« L'USAID a injecté un milliard
de dollars en Ukraine… »

Des médias étrangers, notamment
occidentaux   révèlent que que

l’agence de l’aide américaine au
développement dans le monde

(USAID) comme  l’américaine 
« National Endowment for

Democracy (NED),  sont des bras
de la politique de

Washington,depuis des années,
pour étendre son hégémonie et

s’ingérer dans les affaires  internes
des pays via le financement de la
"société civile" et de la "promotion

de la démocratie".

I ndiquant que «  l'USAID a été utilisée
pour alimenter les troubles civils en
faveur d'un changement de régime

en faveur  des États-Unis »,  la même
source  cite , notamment «  révolution
orange de 2004 et de l'Euromaïdan de
2014 en Ukraine », précisant  que « Euro-
maïdan (2013-2014) a été un  coup d'État
organisé par le Département d'État amé-
ricain par l'intermédiaire d'ONG et de
fondations privées ». L'USAID, en colla-
boration avec le National Endowment for
Democracy (NED), « ont  soutenu les ONG
ukrainiennes qui organisaient des mani-
festations » et Les États-Unis, selon la
même source « ont injecté 1,09 milliard
de dollars dans des projets ukrainiens
avant les événements de novembre 2014
» et «  l'USAID,contribuant à hauteur de
373 millions de dollars » selon l'organis-
me américain d'audit Government
Accountability Office. Les ONG soute-
nues par les États-Unis ont financé les
médias antigouvernementaux, « notam-
ment Hromadske TV, qui a reçu une sub-
vention de 50.000 dollars de l'ambassade
américaine pour sa couverture de l'Euro-
maïdan.  Après le coup d'État, poursuit la
même source «  les institutions améri-
caines ont dépensé plus de 2,8 milliards
de dollars pour des programmes ukrai-
niens de 2014 à 2022 » et  « l'USAID four-

nissant près de 1,2 milliard de dollars
»est-il précisé.  Concernant « la Révolu-
tion orange de 2004 » cette opération a
bénéficié du financement de L'USAID des
organisations de la société civile autour
de son slogan phare appelant à la «
démocratie ».  Il est aussi indiqué que
Washington a apporté son soutien aux
dirigeants de l'opposition, comme Viktor
Iouchtchenko, « qui a dénoncé une frau-
de électorale présumée » en plus que
L'USAID, selon la même source « a finan-
cé des groupes de surveillance électorale
» citant à titre d’exemple «  le Comité des
électeurs d'Ukraine » pour contester la
légitimité des élections de 2004,  visant à
plonger le pays dans une crise. L'agence
a soutenu  aussi des médias   se qualifiant
"indépendants" pour diffuser  « exclusi-
vement » des messages d’opposition,

outre ke financent  des programmes de
formation « aux tactiques de résistance
et à la mobilisation », contribuant a nour-
rire les  conditions  d’une situation favo-
rable à  un coup d’État. Environ 34,11 mil-
lions de dollars ont été dépensés pour
vendre la produit de  "programmes de
démocratie", alors que d’autres situa-
tions de conflits, d’atteintes aux droits de
l’Homme, comme c’est le cas du peuple
palestinien,  avant  et bien après du 7
octobre 2023,  les massacres  de palesti-
niens et les violations de leurs droits légi-
times  par  un système politique colonial
sioniste en Palestine  bénéficier du sou-
tien de Washington  et de pays occiden-
taux ainsi que de leurs médias  dans leurs
propagande en faveur du sionisme et de
la colonisation.

R. I. 

TUERIE EN SUÈDE
Le bilan s'élève 
à 10 morts en plus
du tueur
L a fusillade dans un centre d'enseigne-

ment pour adultes en Suède a fait dix
morts, en plus de l'assaillant, a indiqué
hier, la police qui exclut tout motif idéolo-
gique."Onze personnes sont mortes dont
le tueur", a déclaré aux médias la police
d'Orebro où a eu lieu la pire tuerie de
masse de l'histoire du pays. Les médias
suédois assurent que le tueur, tout de noir
vêtu, a retourné son arme contre lui. La
police n'a pas communiqué sur le nombre
exact de blessés, ni la gravité des bles-
sures mais les autorités régionales ont
indiqué mardi que six personnes avaient
été hospitalisées après des blessures par
balles. Dans un bilan communiqué mardi,
la Police avait fait état "d'une dizaine" de
personnes tuées suite à cette fusillade. "Le
motif de la fusillade n'est pas encore
connu, mais tout porte à croire que l'au-
teur a agi seul, sans motif idéologique", a
insisté la police. "Le cauchemar est deve-
nu réalité", a écrit le quotidien Dagens
Nyheter, dans un pays où les établisse-
ments scolaires, dont les portes sont le
plus souvent toujours grandes ouvertes,
étaient jusque-là relativement épargnés
par les violences en Suède. R.I

LA CARGAISON DESTINÉE À UN
AMÉRICAIN RÉSIDENT EN BULGARIE
Tentative avortée de
faire passer en
contrebande par un
Américain  des pièces
de monnaie
anciennes
L es autorités bulgares du port de Bour-

gas ont découvert une tentative d'un
citoyen américain d'importer illégalement
des pièces de monnaie anciennes, a
annoncé mardi l'Agence nationale des
douanes (NCA). La contrebande a été
découverte le 28 janvier dernier, lorsque
des douaniers ont radiographié un conte-
neur livré par bateau. Le contenu du
conteneur a été déclaré comme étant une
voiture de tourisme d'occasion et une
remorque d'occasion en provenance des
États-Unis, et le destinataire de la cargai-
son était un citoyen américain résidant en
permanence en Bulgarie, a déclaré la NCA.
Cependant, il a été révélé que le conte-
neur contenait également des bagages
personnels dans la voiture et dans la
remorque, et parmi ces objets, un détec-
teur de métaux et un total de 113 pièces
de monnaie anciennes, d'investissement
et de collection ont été trouvés. « Le desti-
nataire des véhicules dans le conteneur a
confirmé dans ses explications écrites qu'il
était le propriétaire du détecteur de
métaux et des pièces, mais ne peut pas
fournir de documents pour ceux-ci », a
déclaré la NCA. R.I  
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CENTRE NATIONAL DU CANCER 
DE MONGOLIE
« Le cancer
responsable d'un
décès sur cinq »
L e cancer reste l'une des principales

causes de mortalité en Mongolie,
représentant un décès sur cinq, selon
le Centre national du cancer (NCC) du
pays. « Au total, 4 755 personnes sont
mortes du cancer en Mongolie en
2024, ce qui représente un décès sur
cinq dans le pays », a déclaré, mardi,  le
NCC dans un communiqué à l'occasion
de la Journée mondiale contre le can-
cer, qui tombe le 4 février de chaque
année. En outre, le pays asiatique, qui
compte 3,5 millions d’habitants, a
enregistré 8 169 nouveaux cas de can-
cer en 2024, soit une augmentation de
près de 13 % par rapport à l’année pré-
cédente. Le NCC attribue cette hausse
en partie à l’amélioration des efforts de
détection précoce. Alors que 80 pour
cent des patients atteints de cancer en
Mongolie étaient auparavant diagnos-
tiqués à un stade tardif, la situation
s'est améliorée, ce chiffre tombant à 65
pour cent, a noté le centre.  Les types
de cancer les plus courants chez les
Mongols comprennent le cancer du
foie, de l’estomac, du poumon, du col
de l’utérus et colorectal, ce qui reflète
des problèmes de santé publique de
longue date.

R.I

HAÏTI
Les  Etats-Unis gèlent leur financement de la mission

multinationale de police

L es Etats-Unis ont demandé aux
Nations unies le gel immédiat de
leur contribution au fonds destiné à

financer la mission multinationale chargée
d'aider la police haïtienne contre les
gangs, déjà sous-financée, a annoncé un
porte-parole de l'ONU mardi."Nous avons
reçu une notification officielle des Etats-
Unis de suspension immédiate de leur
contribution (financière) à la force multi-
nationale d'appui à la sécurité", a déclaré
Stéphane Dujarric, donnant cette notifica-
tion en exemple de l'impact du gel général
de l'aide internationale américaine annon-

cée par Donald Trump. Le Conseil de sécu-
rité de l'ONU avait donné en octobre 2023
son feu vert à la mission internationale
d'appui à la sécurité (MMAS) menée par le
Kenya pour aider la police haïtienne
dépassée par la violence des gangs. La
MMAS n'est pas une force onusienne mais
l'ONU a mis en place un fonds volontaire
pour la financer, qui a recueilli jusqu'alors
110 millions de dollars, un montant jugé
largement insuffisant. Avec 15 millions de
dollars, les Etats-Unis étaient le deuxième
contributeur de ce fonds derrière le Cana-
da (63 millions).Sur les 15 millions versés

par Washington, 1,7 million a déjà été
dépensé, a précisé Stéphane Dujarric, indi-
quant que les 13,3 millions restant étaient
désormais "gelés". Dans le cadre de la
MMAS, seulement quelque 800 policiers
de six pays ont été déployés progressive-
ment depuis l'été dernier, sur les 2.500
espérés. Et les attaques des gangs, qui
contrôlent déjà selon l'ONU 85% de la
capitale, ne semblent pas avoir faibli
depuis. Dans ce contexte, les autorités de
transition haïtiennes plaident pour une
transformation de la mission en force de
maintien de la paix de l'ONU. R.I  

L a Russie déploiera ses systèmes de missiles Oreshnik en Biélorussie conformé-
ment aux accords conclus entre les dirigeants des deux pays, a confirmé un
haut diplomate russe. "Conformément à nos engagements alliés... la Russie est

prête à fournir à Minsk le soutien nécessaire et à prendre des mesures pour protéger
notre espace de défense commun", a déclaré Alexeï Polonaischouk, chef du deuxième
département de la Communauté des États indépendants au ministère russe des
Affaires étrangères, dans une interview à l'agence de presse TASS. Il a souligné que les
missiles balistiques de moyenne portée Oreshnik seront stationnés en Biélorussie
dans le cadre de ces accords. Polishchuk a ajouté que la Biélorussie abrite déjà un
groupe de forces régionales conjoint, des systèmes de défense russes modernes et
des armes nucléaires non stratégiques, soulignant que les forces armées et les
agences de sécurité du pays sont capables de gérer de manière indépendante les
menaces externes et internes. Fin janvier, le président biélorusse Alexandre Louka-
chenko a annoncé que le système de missile hypersonique russe Oreshnik arriverait
en Biélorussie « d'un jour à l'autre », ajoutant que le système pourrait être déployé
plus près de la région de Smolensk. R.I

CONFORMÉMENT AUX ACCORDS CONCLUS ENTRE LES DIRIGEANTS
DES DEUX PAYS

La Russie  va déployer des
systèmes de missiles Oreshnik

en Biélorussie
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SOUS LE SLOGAN, "LE CINÉMA ENTRE PRÉSERVATION DU PATRIMOINE ET DIVERSITÉ ÉCONOMIQUE"

Présentation des meilleurs
projets cinématographiques

des jeunes créateurs
Les meilleurs projets et concepts
cinématographiques des jeunes
de différentes wilayas d’Algérie

dans le domaine de la créativité
et de l'investissement, ont été

présentés, lundi à Alger, en
présence du ministre de la

Culture et des Arts, M. Zouhir
Ballelou, à l'issue des activités

du "Salon national de
l'investissement violet pour

l'industrie et l’entrepreneuriat
cinématographique".

C oordonnés par l'organisation "Ren-
contre Jeunesse Algérie" sous le slo-
gan, "Le cinéma entre préservation

du patrimoine et diversité économique",
les travaux du Salon National de l'Investis-
sement violet pour l'industrie et l’entrepre-
neuriat cinématographique, ont été tenus
les 2 et 3 février au Palais de la Culture,
Moufdi-Zakaria. Organisés sous le haut
patronage du ministre de la Culture et des
Arts, M. Zouhir Ballalou, en collaboration
avec le ministre de la Jeunesse chargé du
Conseil supérieur de la jeunesse (CSJ),
Mustapha Hidaoui et du président de l'Ob-
servatoire national de la société civile,
Noureddine Benbraham, ce salon s'est
également déroulé en présence de hauts
fonctionnaires d’Etat, responsables d’insti-
tutions et d’organismes officiels. Les tra-
vaux de ce salon visent à présenter les
meilleurs projets et concepts cinématogra-
phiques sélectionnés lors des forums
nationaux et régionaux organisés en 2024
dans le cadre du projet national "Maison
de l’investissement violet pour l'industrie
et l’entrepreneuriat cinématographique",
lancé pour le développement de la contri-
bution des Startups dans le secteur du 7e
Art. Le ministre de la Culture et des Arts, M.
Zouhir Ballelou, a estimé que le cinéma
constitue aujourd'hui "une option écono-
mique exceptionnelle" pour son départe-
ment, en application des recommanda-
tions du Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune", initiateur de cet
intérêt officiel porté à l'égard de l’industrie
cinématographique. Dans le même élan,

M. Ballalou est revenu sur les assises de
cinéma nationales récemment organisées
sous le parrainage personnel du Président
de la République, affirmant qu’"il existe
une grande volonté d'accroître les investis-
sements dans le cinéma, de développer les
infrastructures et de produire des films qui
reflètent les aspirations du Public". Selon le
ministre, le lancement du projet de la "Mai-
son de l'investissement violet pour l'indus-
trie et l’entrepreneuriat cinématogra-
phique" par l'organisation "Rencontres
Jeunesse Algérie", est un "indicateur de
conscience", d’où la nécessité de semer un
noyau pour la création d'une "industrie
cinématographique forte, réelle et compé-
titive dans notre pays". Il a également
salué l'initiative de cette organisation de
jeunes en affirmant que leur action est un
"modèle original et créatif de communica-
tion positive entre diverses activités com-
munautaires et organismes officiels". De
son côté, le président de l'Observatoire
national de la société civile, Noureddine
Benbraham, a déclaré que "la direction est
claire et la volonté politique existe en ce
qui concerne l'intérêt pour le secteur du
cinéma et à travers lui la création d'images
et de contenus qui défendent la personna-
lité algérienne et identité nationale". Pour
sa part, le responsable de l'organisation
"Rencontre Jeunesse Algérie" a assuré que
le projet "Maison de l'investissement violet
pour l'industrie et l’entrepreneuriat ciné-
matographique" a été lancé dans le cadre
des célébrations du 70e anniversaire du

déclenchement de la glorieuse Révolution
de Novembre, avec pour but de "réaliser
une nouvelle approche d’un cinéma d’in-
vestissement capable de contribuer au
développement économique durable du
pays". Lors de ce salon les jeunes ont ren-
contré des représentants d’institutions et
d’organismes affiliés au ministère de la
Culture et des Arts, ou spécialisés dans le
domaine de l'investissement et du prêt, à
qui, ils ont présenté leurs projets cinéma-
tographiques, domiciliés chez des star-
tups, des clubs ou association de cinéma, à
l’instar de, "Gens du cinéma" de Timimoun,
"Cinéma dell'Arte" de Sidi Bel Abbes ou
encore "Lumières" d’Alger. La présentation
des projets cinématographiques s’est éga-
lement déroulée devant les responsables,
du Centre national du cinéma et de l'au-
diovisuel (CNCA), de l'Institut national
supérieur du cinéma (INSC) de Koléa, de
l'Agence nationale d'appui et de dévelop-
pement de l'entrepreneuriat (ANADE), et
du Fonds algérien des Startups (ASF). A l’is-
sue de ce salon, 34 films cinématogra-
phiques, conçus par des jeunes, entre
courts métrages de fiction, courts
métrages documentaires et films d'anima-
tion, ont été sélectionnés par un jury spé-
cialisé qui a travaillé durant l'année écou-
lée dans différents wilayas, offrant à ces
jeunes porteurs de projets, la possibilité
d’un accompagnement et d’une assistance
technique et artistique pour la réalisation
de leurs œuvres.

SYRIE
A Damas, l'opéra

espère
des "lendemains
meilleurs"

Bahjat Antaqi prend une inspiration pro-
fonde avant de monter sur scène avec son
orchestre, pour son premier concert à l'opéra
de Damas depuis la prise du pouvoir par des
islamistes en Syrie. Depuis la chute du prési-
dent Bachar al-Assad le 8 décembre, les répé-
titions et concerts avaient cessé, dans un
pays en pleine transition délicate. Si un vent
de liberté souffle, la capitale, historiquement
plus libérale, n'en reste pas moins inquiète
face aux nouveaux dirigeants, plus conserva-
teurs, notamment sur les libertés indivi-
duelles et l’expression artistique. "La Syrie n'a
jamais été un pays extrémiste, nous avons
une culture imprégnée de pluralisme", confie
à l'AFP Bahjat Antaki, percussionniste de 24
ans: "Nous continuerons, plus forts et plus
beaux." "Ce soir, notre objectif est de rendre
hommage à ce travail musical et de dire: nous
sommes là et nous somme capables de pro-
duire de l'art", ajoute-t-il.

"PLUS DE SOUTIEN" 
Par rapport aux nouveaux dirigeants du

pays, "ce ne sont pas des craintes, plutôt des
inquiétudes", reconnaît la violoniste Rama al-
Barcha, 33 ans, maquillée avec soin pour
monter sur scène. "Nous espérons davantage
de soutien. Sous l'ancien régime, nous ne
recevions ni aide financière, ni appui symbo-
lique", dit-elle. Au programme de la soirée
animée par l'orchestre symphonique natio-
nal, conduit par le Syrien d'origine arménien-
ne Missak Baghboudarian: la symphonie
numéro cinq de Beethoven, adage du pas de
deux de Tchaïkovski et un extrait de la suite
de Peer Gynt, chef-d'œuvre du XIXe siècle, du
compositeur norvégien Edvard Grieg. Aux
côtés de diplomates arabes du Golfe et euro-
péens, Maher al-Chareh, ministre de la Santé
et frère du président par intérim, Ahmed al-
Chareh, est venu en famille. Avant sa prise du
pouvoir, le nouveau dirigeant syrien com-
mandait Hayat Tahrir al-Cham, un groupe
jihadiste radical. Illustration du changement
dans le pays, l'opéra a accueilli pour la pre-
mière fois en janvier le célèbre Abou Ratib,
interprète de chants religieux, longtemps
exilé de Syrie, dont les cassettes s'échan-
geaient sous le manteau du temps de l'an-
cien pouvoir.

"LA SYRIE QUE J'AIME" 
Le programme de la saison n'a pas été

dévoilé, mais ce premier concert reprenant
aussi des oeuvres syriennes s'est tenu en
hommage "aux martyrs et à la gloire de la
Syrie." A l'ouverture, une minute de silence
pour les victimes d'une guerre civile dévasta-
trice qui a fait plus d'un demi-million de
morts depuis 2011. Projetées sur un écran
derrière l'orchestre rassemblant une vingtai-
ne de musiciens -- instruments à cordes, per-
cussions et cuivres -- des images défilent,
illustrant les ravages du conflit. "La Syrie veut
la liberté", peut-on lire sur une image, graffiti
sur un mur. Une autre montre des immeubles
en ruines ou des manifestations massives
arborant le drapeau de la révolution aux trois
étoiles rouges. Ou encore une photo d'Alan
Kurdi, petit garçon syrien au tee-shirt rouge,
mort noyé en mer Egée, devenu un symbole
tragique de la crise des réfugiés en 2015.
Dans le parterre, certains spectateurs sont
émus aux larmes, d'autres sortent les por-
tables pour immortaliser la soirée. Illustrant
les difficultés du quotidien dans un pays à
l'économie laminée, il n'y a pas de chauffage,
faute de moyens pour acheter du carburant.
De même, musiciens et techniciens ont
accepté de participer à la représentation sans
être payés. "On a eu peur de l'impact, mais il
semblerait que rien ne va changer", avance
Omar Harb, un médecin de 26 ans, interrogé
sur la transition politique et ses répercussions
sur la culture: "On espère que ces soirées vont
se poursuivre". Yamama al-Haw est depuis de
longues années une habituée de l'opéra. "Cet
endroit m'est très cher. Ce qu'on voit ici
aujourd'hui, c'est la Syrie que j'aime", pour-
suit la quadragénaire au visage souriant, visa-
ge encadré par un voile blanc. "La musique,
les gens venus écouter, c'est la meilleure
image qu'on peut avoir de Damas", ajoute-t-
elle, se disant "optimiste" pour son pays qui
va vers "des lendemains meilleurs."

U ne exposition collecti-
ve mettant en avant les
œuvres d'arts plas-

tiques de créateurs à besoins
spécifiques, a été inaugurée
mardi à Alger par le ministre
de la Culture et des Arts, Zou-
hir Ballalou. Accueillie au Palais
de la culture Moufdi-Zakaria,
cette exposition réunit une
vingtaine d’artistes autodi-
dactes, en situation de handi-
cap physique, mental ou
cognitif, qui participent avec
des œuvres émouvantes qui
montrent leur "génie créatif" et
remettent en question cer-
taines "idées reçues" sur leur
handicap. Saisissantes, déli-
cates, émouvantes ou encore
provocatrices, les œuvres pré-
sentées explorent des univers
différents et des thèmes inspi-
rés du vécu quotidien de ces
jeunes créateurs, résolument
déterminés à surmonter leurs
infirmités physique, mentale

ou cognitive. Kentache Hania,
Hassina Zahaf, Chimouni
Abderahmane, Ihab Chilia,
Righi Achraf, Admane Feriel,
Saker Hassib et bien d'autres
créateurs, ont abordé des
thèmes variés, nourris aux
expériences et épreuves singu-
lières de cette catégorie. L'ar-
tiste Hassina Zahaf, atteinte
d'une infirmité cérébrale
motrice, a présenté des
œuvres explorant la beauté
féminine à travers des portraits
de femmes, aux formes et aux
traits déformés, invitant le visi-
teur à méditer l'état d'âme de
ces êtres anonymes comme
cette femme qui joue au vio-
lon ou encore ce jeune couple.
Optant pour le figuratif, Imane
Haddad propose, pour sa part,
des tableaux évoquant la
beauté et la femme à travers
des roses et un portrait de
femmes, un thème très explo-
ré par d'autres artistes partici-

pant à cette exposition. L'artis-
te Nourredine Charabi, qui
peint avec ses pieds, propose
une série œuvres sublimant la
beauté à travers des paysages
naturels saisissants ainsi que
des monuments historiques et
sites de patrimoine culturel à
travers l'Algérie. 
D'autres artistes plasticiens
notamment Ratiba Ait Chafaa,
Dokman, Kenza Bourenane et
Ghedjati Mustapha, participent
également à cette exposition
dédiée aux œuvres d'artistes
aux besoins spécifiques. L'ex-
position a été marquée, par
ailleurs, par la participation du
célèbre calligraphe algérien,
Mohamed Cherifi, connu pour
avoir écrit le Saint Coran et
conçu des billets de banque. 
En plus de ses œuvres

exposées, Mohamed Cherifi
animera un atelier dédié à la
calligraphie arabe. Présent au
vernissage, le ministre de la

Culture et des Arts, Zouhir Bal-
lalou, a salué l'organisation de
cette exposition qui, dit-il,
"permet aux personnes à
besoins spécifiques, d'accéder
au monde de l'art" et de mon-
trer ainsi leurs créations. 
M. Ballalou a souligné,

d'autre part, le "rôle impor-
tant" que joue la culture, à tra-
vers ses différentes formes
créatives et expressives, dans
le renforcement de la sécurité
et de la diplomatie culturelles. 
Des ateliers sur la calligra-

phie, la sculpture sur bois et
l'utilisation de matériaux récu-
pérés et la résine dans les arts
plastiques, animés par des
artistes professionnels, sont
programmés en marge de
cette exposition, visible jus-
qu'au 20 février prochain à la
galerie Baya du Palais de la cul-
ture Moufdi Zakaria.

PALAIS DE LA CULTURE MOUFDI-ZAKARIA
Des créateurs à besoins spécifiques exposent

leurs œuvres 
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Les courses  Les courses  
directdirecteenn

Trois poteaux de 25m sépareront le pre-
mier du second et jusqu'au dernier qui sera
composé de cinq trotteurs qui auront à
rendre 50m aux 3 trotteurs stationnés au
1er , caractériseront les départs de ce prix
Jack The Lad, épreuve à caractère, support
au pari mutuel urbain des trois types de
jeu existants actuellement ce jeudi à l'hip-
podrome de Zemmouri. Cela bien sûr en
fonction des gains de chaque concurrent
engagé en rapport avec la condition de la
course du jour où les meilleurs rendront de
la distance 50m des premiers au 1er éche-
lon comme indiqué où les deux trotteurs le
hongre de 17 ans Uhlan Darch et la femel-
le bai foncée Dark Night ne sont pas
dépourvus de moyens.  Revenant au
deuxième poteau, nous avons la présence
de 4 trotteurs à part le hongre bai Boum-
berto de Po qui est au-dessous du lot. Nous
vous rappelons que cette course de Sulky
est réservée aux trotteurs n'ayant pas tota-
lisé la somme de 385.000 DA en gains et
places depuis le premier avril. Cette derniè-
re regroupe des trotteurs de la même
valeur car, à part le jeune hongre Irish
Paulo qui est irrégulier dans ses allures et
le hongre Boumberto de Po en baisse de
forme, le reste des chevaux engagés ont
déjà prouvé leurs qualités dans cette dis-
tance du jour.

LeS parTanTS au criBLe

1. uhLan darche. Ce vieux trotteur de
17 ans, cette fois est très sérieux, bien
piloté par le N° 1 de Zemmouri, le driver
A. Benhabria connu par nos amis tur-
fistes. Méfiance, il est au 1er poteau.

2. dark nighT. C'est une femelle très
rapide, a l'avantage d'être au premier
poteau, reconduite par son driver habi-
tuel Ali Sahraoui, elle peut créer la sur-
prise.

3. iriSh pauLo. Ce jeune trotteur de 7
ans a des difficultés de trotter juste et
cela suite à son distancement depuis le
mois de novembre jusqu'à ce jour.

4. aThoS de BoiSney. Longtemps
absent.

5. BoumBerTo de po. Aléatoire.

6.  french deSign. Méfiance, ce mâle
noir de 10 ans a les moyens de venir
chambouler l'arrivée car il a déjà réalisé
de belles sorties dans la distance du jour.

7. vipSoS de guez. Après avoir laissé
une bonne impression lors de ses der-
nières sorties, il n'a pas confirmé par la
suite; à retenir selon l'intuition du jour.

8. adrenaLine du vey. Cette trotteu-
se de 15 ans a bien entamé le meeting
d'hiver, deux fois à la 3e place sur 2400m
et 2300m comme celle du jour.

9. cacTuS d'yveL. A part son distance-
ment du mois d'octobre ce magnifique
trotteur a les moyens de prendre une
place à l'arrivée.

10. cocoLupin. Ce pensionnaire de
l'écurie T. Safsaf est dans l'argent depuis
le meeting d'été, jouera un tôle impor-
tant.

11. BrookLyn fLigny. Restant sur
d'excellents résultats cet excellent trot-
teur visera la plus haute marche du
podium.

12. dune meSLoiSe. À part son distan-
cement  à sa dernière sortie, cette
jument est excellente dans les épreuves
comme celle du jour.

MON PRONOSTIC
11. BROOKLYN FLIGNY - 9. CACTUS D’YVEL - 12.

DUNE MESLOISE- 10. COCOLUPIN - 8. ADRENALINE
DU VEY

LES CHANCES
2. DARK NIGHT - 1. UHLAN DARCHE

Brooklyn Fligny sur sa valeur

DAnS Le creux De L’oreiLLe

HIPPODROME  EMIR ABDELKADER - ZEMMOURI
JEUDI 6 FÉVRIER  2025 - PRIX : JACK THE LAD - TROT  ATTELÉ
DISTANCE : 2 300M - DOTATION : 400.000 DA - DÉPART : 15H30

TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX DRIVERS DIST ENTRAÎNEURS
T. SAFSAF 1 UHLAN DARCHE (0) A. BENHABRIA 2300 S. FOUZER

R. DJEDDIOUI 2 DARK NIGHT (0) A. SAHRAOUI 2300 PROPRIÉTAIRE
D. HAMANI 3 IRISH PAULO C. SAFSAF 2300 R. ABDERRAZAG
B. AMRAOUI 4 ATHOS DE BOISNEY R. TARZOUT 2325 R. TARZOUT
AD. NAILI 5 BOUMBETO DE PO M. HAMLIL 2325 Y. MEZIANI
Y. MEZIANI 6 FRENCH DESIGN (0) Y. MEZIANI 2325 PROPRIÉTAIRE

T. CHAABANE 7 VIPSOS DE GUEZ SA. FOUZER 2325 MS. CHAABANE
M. BENDJEKIDEL 8 ADRENALINE DU VEY H. AGUENOU 2350 PROPRIÉTAIRE
L. BOUDJEMAA 9 CACTUS D’YVEL (0) ABM. BOUBAKRI 2350 B. SLIMI

T. SAFSAF 10 COCOLUPIN S. FOUZER 2350 S. FOUZER
A. AZZOUZ 11 BROOKLYN FLIGNY N. MEZIANI 2350 N. TARZOUT

M. BECHAIRIA 12 DUNE MESLOISE A. BENAYAD 2350 PROPRIÉTAIRE



L es services de
police de Sidi
Bel Abbès ont

saisi 15 grammes de
cocaïne et 3.400
comprimés de psy-
chotropes, avec l'ar-
restation de quatre
individus impliqués
dans la détention de
drogues dures et de
substances psycho-
tropes dans le but
de les commerciali-
ser, a-t-on appris,
mercredi, auprès de
la cellule de com-
munication de la
sûreté de wilaya. La
même source a pré-
cisé que la brigade
de recherche et d’in-
tervention (BRI) a
interpellé, la semai-

ne dernière, quatre
individus (âgés
entre 20 et 30 ans)
pour détention de
drogues dures
(cocaïne) et de sub-
stances psycho-
tropes à des fins de
trafic, lors de deux
opérations dis-

tinctes. "La première
opération a eu lieu à
la suite de l'exploita-
tion d'informations
faisant état de l’im-
plication de trois
individus dans le
trafic de drogues en
milieu urbain", a-t-
on fait savoir de
même source, ajou-
tant qu’un dispositif
de sécurité a été mis
en place, aboutis-
sant à leur arresta-
tion. Lors de cette
opération, 2.260
comprimés de type
Pregabaline 300 mg,
15 grammes de

cocaïne et une
somme d’argent
dépassant 140.000
dinars ont été saisis.
La seconde opéra-
tion a eu lieu après
l’exploitation d'in-
formations selon
lesquelles un indivi-
du détenait une
quantité de sub-
stances psycho-
tropes, a ajouté la
même source. Après
avoir surveillé ses
déplacements, le
suspect a été arrêté
en possession de
1.118 comprimés de
psychotropes de dif-
férentes sortes, des-
tinés à la revente.
Après l’accomplisse-
ment des procé-
dures d’usage, sous
la supervision du
procureur de la
République près le
tribunal de Sidi Bel
Abbes, les suspects
ont été présentés
devant le parquet
territorialement
compétent, conclut-
on de même source. 
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«Quand on est un joueur de Marseille, la menta-
lité c’est d’essayer de gagner tous les matchs.
(…) Le PSG est une bonne équipe, mais on est
en train de construire quelque chose de nou-
veau et de fort. Les objectifs sont clairs, ce ne
sera pas facile. Ce sera encore plus savoureux
quand ce sera atteint ».

L’international algérien Ismaël BennacerM
I
S
E

POINGSAUX

L’ETUSA trace un programme spécial pour le Ramadhan

L ' Etablissement public
de transport urbain
et suburbain d'Alger

(ETUSA) a tracé un program-
me spécial Ramadhan pour
faciliter le transport nocturne
des citoyens, a indiqué mardi
le directeur général de l'entre-
prise, Mourad Tazdait. Dans
une déclaration à la presse à
l'issue d'une audition devant
la Commission des transports
et des télécommunications à
l'Assemblée populaire natio-
nale (APN), M. Tazdait a préci-
sé que "le programme de
transports pour le mois de
Ramadhan est fin prêt et sera
soumis au ministère des Trans-
ports pour approbation".
Parmi les points inscrits au
programme, la mise en place
de lignes nocturnes reliant
Djamaâ El-Djazaïr à plusieurs
régions, à l'instar de Kouba et
du nouveau pôle urbain de
Hammadi (Boumerdès), ajoute

le même responsable. Une
réunion de coordination aura
lieu prochainement entre
l'ETUSA, l'Entreprise Métro
d'Alger (EMA) et la société
d'exploitation des tramways
(SETRAM), en vue de fixer les
horaires des lignes nocturnes
pendant le mois sacré, a-t-il

fait savoir. Par ailleurs, M. Taz-
dait a souligné que l'ETUSA
focalisait, dans son plan d'ac-
tion, sur l'amélioration de la
qualité de service, en veillant
au respect des horaires des
dessertes et à la propreté des
bus, faisant état de la création
"d'un poste de commande-

ment au niveau de la direction
générale pour géolocaliser les
bus via le GPS, afin de trouver
des solutions à la congestion
routière et permettre aux bus
d'éviter les encombrements".
S'exprimant devant les
membres de la commission
des transports, le DG de l'ETU-
SA a expliqué que l'entreprise
s'attèle à trouver des solutions
à même de répondre à la
demande croissante sur le
transport urbain et suburbain,
notamment dans les nou-
veaux pôles urbains, en s'ap-
puyant sur les moyens dispo-
nibles. Dans ce cadre, il a fait
savoir que l'ETUSA compte
renforcer son parc de bus pro-
gressivement afin d'assurer
une couverture optimale de
toutes les lignes. En attendant,
l'entreprise s'emploie à ajuster
les horaires des dessertes pour
répondre à la demande sur le
transport urbain et suburbain.

Nouveau record
des prix de l'or 
L ' or culmine à de nouveauxsommets mercredi, galvanisé,
à l'instar d'autres valeurs refuge
comme le yen, par l'accroissement
du risque géopolitique. Le métal
jaune grimpait dans la matinée de
1,10% à 2.874,20 dollars l'once,
après avoir atteint pour la première
fois de son histoire 2.877,15 dollars.
"Les valeurs refuge continuent de
bénéficier d'une demande accrue en
raison de l'exacerbation des incerti-
tudes mondiales sous la direction
effrénée de Trump et de la perspec-
tive que les premières semaines de
son mandat ne soient qu'un avant-
goût des quatre prochaines années",
remarquent des analystes. 
Concernant l'or, "plus les relations
internationales deviennent chao-
tiques, plus la demande est forte, en
particulier de la part des banques
centrales qui cherchent à réduire
leur vulnérabilité par rapport aux
États-Unis", soulignent-ils. 
Le prix de l'or est également soute-
nu par "l'escalade de la guerre com-
merciale entre les Etats-Unis et la
Chine", qui pourrait avoir un impact
négatif sur les perspectives de crois-
sance économique mondiale et
affaiblit le dollar, ont-ils ajouté.
S'agissant du marché de changes, le
billet vert se replie de 0,47% par rap-
port à la monnaie européenne, à
1,0429 dollar pour un euro. La mon-
naie japonaise progressait de 1,15%,
à 152,58 yens pour un dollar, et la
devise helvétique de 0,46% à 0,9010
franc suisse pour un dollar. Donald
Trump a suspendu pour un mois
son projet d'imposition de droits de
douane au Mexique et au Canada,
en échange d'un renforcement des
contrôles aux frontières par les deux
pays. 
Mais la Chine n'y a pas échappé et
subit désormais 10% de taxes sup-
plémentaires sur toutes ses exporta-
tions vers les Etats-Unis. 

EXPRESS- HISTORIQUE

Accidents de la route: 177 blessés en 24 heures 177 personnes ont été blessées dans des accidents de la route survenus au cours desdernières 24 heures à travers plusieurs wilayas, indique, mercredi, un bilan de la Protectioncivile. Les éléments de la Protection civile sont intervenus, durant la même période, pourprodiguer des soins de première urgence à 16 personnes intoxiquées par le monoxyde decarbone émanant d'appareils de chauffage et chauffe-bain à l'intérieur de leurs domicilesrespectifs dans les wilayas de Constantine, Saida, El Bayad, Djelfa, Bouira, Jijel et Sétif. Il aété également déploré le décès d'un jeune homme (24 ans) intoxiqué par le même gazdans la commune de Sidi Ahmed, daïra Ain Lahdjer, wilaya de Saida. Par ailleurs, les élé-ments de la Protection civile sont intervenus pour l'extinction de huit (08) incendiesurbains et divers dans les wilayas d'Alger, Annaba, Saida, Constantine et Mila.

Saisie de 15 grammes de cocaïne et 3 400
comprimés de psychotropes à Sidi Bel Abbès

États-Unis : déficit
commercial à près
de 920 milliards
USD en 2024
L e déficit commercial des États-
Unis s'est élevé sur l'année

2024 à près de 920 milliards de
dollars, en hausse de plus de 17%
sur un an (+133 milliards de dol-
lars), selon les données publiées
mercredi par le département du
Commerce. Le déficit des
échanges de biens et services sur
le dernier mois de l'année a
atteint 98,4 milliards de dollars,
soit une hausse de près de 25%
par rapport au mois précédent,
sous l'effet conjugué d'une haus-
se des importations et baisse des
exportations. 
Le creusement du déficit sur l'an-
née s'explique par une hausse
bien plus marquée, en valeur, des
importations que des exporta-
tions qui, bien qu'en croissance,
ne viennent pas compenser le flot
de produits et services entrants
aux États-Unis. Sur le dernier mois
de l'année en revanche, les expor-
tations sont en recul alors que les
importations ont sensiblement
progressé. Cette baisse des
exportations en décembre s'ex-
plique par un recul des produits
pétroliers et pharmaceutiques,
que la hausse des ventes dans
l'aviation civile ne permettent pas
de compenser. 
À l'inverse, les États-Unis ont aug-
menté leurs importations d'équi-
pement informatiques, produits
de consommation (jouets, smart-
phones, etc), traditionnel en
période de fêtes. Sur l'ensemble
de l'année écoulée, la distribution
géographique du déficit commer-
cial, pour les biens, reste globale-
ment inchangée, le plus impor-
tant restant une fois de plus lié
aux échanges avec la Chine, à
près de 300 milliards de dollars
sur un an en hausse d'environ 8%
sur un an. L'Union européenne
reste en deuxième position, avec
un déficit commercial américain
de 235 milliards de dollars, là
encore en hausse de près de 13%
sur un an. Le déficit commercial
avec les deux voisins des Etats-
Unis, contre qui le président
Donald Trump a annoncé des
droits de douane de 25% sur l'en-
semble des produits durant le
week-end avant de les mettre en
pause mardi, a connu une évolu-
tion différente. Il est en effet en
léger recul avec le Canada, à 63
milliards de dollars, mais s'est
encore creusé dans les échanges
avec le Mexique, à 172 milliards
de dollars (+12,7%). 



La quatrième vague d'enfants
malades et blessés de Ghaza,
accompagnée de leurs accom-

pagnateurs, a quitté l'hôpital
"Ghaza européen", situé près de

Khan Younès au sud de la
bande de Ghaza, pour recevoir
des soins médicaux à l'étranger. 

L e départ a eu lieu via le point de pas-
sage terrestre de Rafah, au sud du
secteur, conformément aux accords

du cessez-le-feu conclu entre le mouve-
ment Hamas et Israël, qui sont entrés en
vigueur le 19 janvier dernier.

Des sources médiatiques palesti-
niennes ont rapporté que cette quatrième
opération de sortie de malades et blessés
s'inscrit dans le cadre des accords bilaté-
raux. Le mois dernier, une troisième vague
de départs, comprenant des enfants
malades et blessés accompagnés de leurs
proches, avait déjà quitté Ghaza pour des
traitements médicaux, toujours via le
même point de passage. Selon les infor-
mations, 39 patients et 55 accompagna-
teurs ont traversé le point de passage de
Rafah lors du troisième jour de l'ouverture

du passage pour ces évacuations humani-
taires. Ce processus a été rendu possible
après qu'Israël ait accepté de rouvrir le
passage de Rafah, suite à la libération par
la résistance palestinienne des dernières
femmes retenues en otage à Ghaza, dans
le cadre de la première phase de l'accord

du cessez-le-feu. Cette initiative fait partie
des efforts continus pour répondre aux
besoins médicaux urgents dans la bande
de Ghaza, où le système de santé a été
gravement perturbé par les récents
conflits. Les autorités palestiniennes et les
organisations humanitaires s'efforcent de
faciliter l'accès à des soins vitaux pour
ceux qui en ont le plus besoin, dans un
contexte de pression humanitaire crois-
sante.

M. Seghilani
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HorAireS deS prièreSMétéo d’ALGer
Jeudi 7 chaâbane 1446

Jeudi 6 février 2025
14 °C / 6 °C

Dohr : 13h02
Assar : 15h57
Maghreb : 18h22
Îcha : 19h42

Vendredi 8 chaâ-
bane 1446
Sobh : 06h17
Chourouk : 07h45

Dans la journée : Nuageux
Vent : 14 km/h
Humidité : 73 %

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 7 km/h
Humidité : 84 %

SOUS-RIRE

GHAZA 

Quatrième vague de départs 
d'enfants malades et blessés

pour des soins à l'étranger
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HIPPODROME  EMIR ABDELKADER -
ZEMMOURI, CET APRÈS-MIDI À 15H30 

Brooklyn
Fligny, sur 
sa valeur P 21

BRAHIM MERAD à PARTIR DE BLIDA :

« L’État protègera
le citoyen quel

qu’en soit le prix » 

« L’axe Alger – Abuja pour
désenclaver le Sahel »

Le « plan
Trump »

mondialement
rejeté 

EXPULSION DES PALESTINIENS
DE GHAZA

P 6

Saïd
Chengriha

en visite en
Inde

COOPÉRATION MILITAIRE
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT 

Les recomman-
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la rencontre
avec les walis
examinées 
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AHMED KATEB, CHERCHEUR EN RELATIONS 
INTERNATIONALES ET SPÉCIALISTE DES QUESTIONS AFRICAINES : 

C’ est la première fois depuis le début du
conflit ukrainien il y a près de trois ans,
que le président de l’Ukraine, Volodymyr

Zelensky, se déclare ouvert au dialogue et prêt à
négocier en tête-à-tête avec son homologue russe,
Vladimir Poutine, et ce pour mettre fin à la guerre. Il
a fait cette déclaration ce mardi lors d’un entretien
télévisé avec le célèbre journaliste anglais Piers
Morgan. C’est une annonce surprise de la part de
celui qui jouit du soutien politique, financier et mili-
taire de l’occident contre la Russie.  En effet,
Zelensky a longtemps rejeté l’idée de négocier avec
Moscou. Surtout pas avec son ennemi juré, le chef
du Kremlin. Dont acte, un décret publié en octobre
2022 excluant toute négociation de Kiev avec Mos-
cou tant que Poutine serait au pouvoir. Même au
plus fort des combats qui faisaient rage entre les

deux camps à Bakhmout, Kharkiv, Kherson … Zelensky a
refusé de hisser le drapeau blanc en affirmant vouloir battre
la Russie sur le champ de bataille. Mais, ce changement
abrupt dans la position interroge  : un stratagème pour un
Zelensky, très habile dans cet exercice mais dont les
annonces finissent en pétards mouillés ? Quelle est la nou-
velle donne qui ferait subitement passer l’homme en treillis
en homme de paix prêt à négocier ? Dans ce tas d’interro-
gations, tout le monde sera d’accord sur un fait : le retour
de Donald Trump à la Maison blanche a fait tanguer le
monde. De Ghaza jusqu’en Ukraine, tandis que l’Europe
tremble sous l’effet du successeur de Biden. Celui qui a
promis d’arrêter la guerre russo-ukrainienne en 100 jours y
est-il pour quelque chose ? C’est fort probable. Même si, et
paradoxalement, Trump envisage de continuer le soutien
américain à Kiev qu’il conditionne à un accès aux terres
rares ukrainiennes. Du côté russe, rien ne présage que

Poutine ait l’intention ou non de mettre fin à «  l’opération
militaire spéciale  » lancée en Ukraine le 24 février 2022.
Pour autant, il n’a pas fermé la porte au dialogue. La preu-
ve, le 28 janvier dernier, il a déclaré que son pays pourrait
participer à des pourparlers de paix, mais sans Zelensky
qu’il a qualifié d’« illégitime ». D’autant plus que l’Otan est
pointée du doigt accusateur de pousser derrière celui-ci.
D’autres données à cette équation à plusieurs inconnues ?
Aux dernières nouvelles, le Service des renseignements
extérieurs de la Russie (SVR) a révélé que l’Otan prépare-
rait un sale coup à Zelensky qui devient, du coup et aux
yeux de l’alliance militaire occidentale, un acteur encom-
brant dans une nouvelle carte géopolitique. En parallèle,
les spéculations vont bon train au sujet d’un sommet Pou-
tine – Trump qu’abriterait l’Arabie saoudite ou les Émirats
arabes unis.  In fine, en l’absence de clarté sur cette guerre
mise en sourdine après le chaos provoqué par l’entité sio-
niste à Ghaza qui a déplacé l’onde de choc géopolitique
vers le Moyen-Orient, toutes les conjectures sont permises.
Y compris sur une fin du conflit ukrainien au sujet duquel
les tractations n’ont jamais été aussi denses qu’aujourd’hui.

Farid GuellilL’
éd
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Fin du conflit russo-ukrainien ? 

FORUM DU
COURRIER D’ALGéRIE 

Ph
 : 

DR

LA CHRONIQUE DU JEUDI
UN REPORTER 

DANS LA FOULE :
Les microbes 

français 
de « B2-Namous »

« Il ne faut pas mettre la poussière sous
le tapis », a mis en garde le président
Tebboune dans l’entretien qu’il a accor-

dé au journaliste du quotidien français
«  L’Opinion  ». C’était juste après avoir évo-
qué la décontamination des sites ayant servi
aux essais nucléaires français. « Il y a aussi
la question des armes chimiques utilisées à
Oued Namous. J’ai commencé ma carrière
de fonctionnaire à Béchar, à l’ouest du pays,
au tout début des années 1970. Pratiquement
toutes les semaines, nous avions des plaintes
d’éleveurs relatives à la mort de leurs bêtes…
(il faut) régler définitivement ces conten-
tieux », a tenu à rappeler notre président de
la République. Eh oui ! il y a une autre conta-
mination toute aussi grave que les essais
nucléaires et dont très peu, pour ne pas dire
personne, n’en parle. Il s’agit de l’Oued
Namous, un site qui a servi à la France pour
ses recherches et essais chimiques et bacté-
riologiques. Où se trouve Oued Namous  ?
Comme son nom l’indique c’est un Oued qui
court, pour partie, le long de la wilaya de
Nâama et pour partie sur la wilaya de Béchar.
La France coloniale la choisi en 1930, d’y ins-
taller une base ultra secrète baptisée «  B2-
Namous ». Elle y a effectué ses recherches
en armes chimiques et bactériologiques.
Comme pour les essais nucléaires les
recherches françaises à Oued Namous se
sont poursuivies des années après l’Indépen-
dance. 

Comme pour les essais nucléaires, la
France traine les pieds à décontaminer ces
espaces où elle a laissé les restes de ses pro-
duits de la mort et des maladies invalidantes.
Lors de la visite en Algérie du président fran-
çais, François Hollande, en 2012 un accord a
été signé engageant la France à « nettoyer »
toutes les zones dont elle s’est servie pour
ses recherches. Un accord qui n’a jamais été
honoré. En octobre 2024, lors d’une interview
télévisée, le président Tebboune avait rappe-
lé à la France ses engagements. « Si vous
voulez aborder les sujets sérieux, venez net-
toyer les sites où vous avez effectué des
expériences nucléaires. Il y a des gens qui
meurent encore et d’autres sont impactés.
Vous êtes devenus une puissance nucléaire,
et nous avons eu les maladies. Venez net-
toyer Oued Namous, où vous aviez dévelop-
pé vos armes chimiques, et jusqu’à présent
nos moutons, nos chameaux meurent après
avoir mangé de l’herbe contaminée. C’est
cela la vraie question, ce n’est pas dans un
faux débat sur l’accord de 1968 » avait-il pré-
cisé. Il est revenu sur le sujet, lundi dernier,
dans son entretien publié par le journal fran-
çais « L’Opinion ». Sur ces questions (essais
nucléaires et recherches chimiques et bacté-
riologiques) on a l’impression de parler à un
sourd. L’Élysée n’entend pas, ne répond pas.
Ce qui est mis à nu, c’est le développement
atteint par la France avec les richesses, le sol
et sous-sol de l’Algérie. Soit comme base
d’expérimentations. Soit en exploitant ses
richesses naturelles. En réalité les deux à la
fois. L’armement chimique et bactériologique
mis au point à la base B2-Namous est stocké
à Vert-le-Petit, une commune située à 34 km
au Sud de la capitale, Paris. Et dire que la
France n’a de cesse de dénoncer les « dicta-
tures » qui possèdent des armes chimiques
et bactériologiques. 

De plus, la France a développé sa force
nucléaire en Algérie. Elle a, également, per-
mis à Israël de se doter de l’arme nucléaire.
Ceci quand des Retailleau, des Bardella ou
des Ciotti s’acharnent sur l’accord de 1968.
Pas étonnant pour un Bardella, ce «  petit
jeune du rassemblement national » qui joue
au député européen sans connaitre le règle-
ment du Parlement de l’UE et qui est corrigé
par ses pairs. Lundi prochain marquera le
65ème anniversaire des essais nucléaires
(atmosphériques et souterrains) français en
Algérie. Ce sera aussi le jour de la contami-
nation chimique et bactériologique de la
région d’Oued Namous. En plus de celle de
Reggane, d’In-Ekker, Adrar et d’autres
régions du Sud. Avec tous les morts que nous
a laissé la France, avec tous les bébés qui
naissent, aujourd’hui encore, avec des mal-
formations et tous ses déchets de la mort, il
se trouve des français d’adoption pour dire
que c’est cela la civilisation ! 

Zouhir Mebarki
zoume600@gmail.com    
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L'ANCIEN CHEF DU GOUVERNEMENT EST DÉCÉDÉ
MARDI À L’ÂGE DE 88 ANS 

Sid Ahmed Ghozali inhumé au cimetière 
de Ben Aknoun 

L' ancien chef du gouvernement, Sid Ahmed Ghozali, décédé mardi à l'âge de 88 ans,
a été inhumé, hier après-midi, au cimetière Zedek de Ben Aknoun à Alger. De hauts

responsables de l'État et des membres du Gouvernement ont assisté aux funérailles,
aux côtés des membres de la famille du défunt, de ses compagnons de route, de repré-
sentants de partis politiques et d'organisations nationales et de moudjahidine. Le pré-
sident de la République, Abdelmadjid Tebboune, avait adressé, mardi, ses sincères
condoléances à la famille du défunt, l'assurant de sa profonde compassion. Avec la dis-
parition de Sid Ahmed Ghozali, "l'Algérie perd l'un des hommes qui ont servi le pays à
travers de hautes fonctions et responsabilités au sein des Institutions de l'État, laissant
son empreinte en tant que personnalité nationale de premier plan, témoin d'une pério-
de charnière marquée par des mutations et des événements majeurs de la vie nationa-
le", avait écrit le président dans son message de condoléances.

R. N.

TIARET 
L'Aéroport 
Abdelhafid-
Boussouf érigé 
au rang d'aéroport
international 
L' Aéroport Abdelhafid-Boussouf,situé dans la commune d'Aïn
Bouchekif (Tiaret) a été promu au
rang d'aéroport international, a
annoncé, hier, le wali de Tiaret Saïd
Khalil. M. Khalil a précisé, dans une
déclaration de presse en marge de
sa visite d’inspection dans la daïra de
Rahouia, que l'aéroport Abdelhafid-
Boussouf "a été érigé au rang des
aéroports internationaux, ce qui per-
mettra le décollage et l'atterrissage
d'avions de différentes tailles". Le
wali a également indiqué "qu'il est
probable que des vols y soient orga-
nisés pour le transport des pèlerins
vers les lieux saints, pendant la sai-
son actuelle". Il est à noter que l'aé-
roport Abdelhafid-Boussouf, situé à
13 km du chef-lieu de la wilaya,
répond à toutes les exigences tech-
niques et de sécurité pour organiser
des vols internationaux, disposant,
notamment, d'une piste de 3.000
mètres de longueur et de 45 mètres
de largeur. L'aéroport a également
bénéficié d'une opération de moder-
nisation complète de ses infrastruc-
tures, incluant les bâtiments, la piste
d’atterrissage, l'éclairage et autres
équipements, a-t-on noté. 

w Sommet de l’UA :
« Le dynamisme 
de l’Algérie à l’ONU
pourrait jouer en
faveur de notre
candidate »
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